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RadaR
DÓLAR NAS NUVENS

Conforme havíamos orientado nossos leitores para fazer seus 
investimentos na moeda americana, as previsões se confirmaram. 
Quem seguiu a dica faturou, no mês de julho, o equivalente a 10% 
de rendimento, bem diferente de nossa poupança, que 
fatura meio por 
cento, cujo valor 
se transforma em 
enorme prejuízo, 
pois a inflação está 
a galope... E um 
detalhe: tudo 
indica que 
o cenário 
não vai ser 
alterado.

Representação do MPSC 
Dez empresas e 18 pessoas são suspeitas de 

formação de cartel no mercado de equipamen-
tos de informática. A partir de investigações do 
Ministério Público de Santa Catarina (MPSC) que 
motivaram a deflagração da Operação Licitação 
Mapeada no Oeste do Estado, o Conselho Admi-
nistrativo de Defesa Econômica (Cade) instaurou 
processo para investigar 10 empresas e 18 pessoas 
suspeitas pela formação de cartel no mercado de 
equipamentos de informática. A investigação obje-
tiva apurar supostas condutas anticompetitivas em 
licitações para órgãos públicos municipais nas re-
giões Oeste e Meio-Oeste de Santa Catarina. Para 
maior conhecimento, acesse o site e saiba quais 
são as empresas. Tem muita gente conhecida...

DESTAQUE
Uma programação especial está 

sendo preparada pela CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha, o Conselho 
Municipal de Agricultura e o Sindicato 
dos Trabalhadores na Agricultura Familiar 
de Maravilha e Região (Sintraf ) para 
valorizar e reconhecer produtores rurais 
do município. O evento, denominado 
Destaque Rural 2015, será realizado no 
próximo dia 14, sexta-feira, na comu-
nidade da Linha Primavera Alta, com 
o apoio da prefeitura de Maravilha.

MOTO GIRO
A 10ª edição do Moto Giro, que seria realizada de 13 a 15 de no-

vembro deste ano, está oficialmente cancelada. O Moto Grupo Fora 
de Giro de Maravilha divulgou na segunda-feira (3) uma nota oficial, 
na qual cita os motivos do cancelamento, entre eles está a falta de lo-
cal para sua realização e a grave crise econômica que atravessamos.

BOM NO DISCURSO, 
MAL NA PRÁTICA

O presidente da Assembleia Legislativa, 
deputado Gelson Merisio, quando de sua 
peregrinação aqui no Extremo-Oeste, fez 
um belo discurso, típico de candidato, pois 
se especula que pretende candidatar-se ao 
governo do Estado, afirmando que é a favor 
da extinção das nossas SDRs, e que os fun-
cionários do Executivo estadual deveriam 
voltar a ter oito horas de jornada diária de 
trabalho. Tudo o que o povão gosta de ouvir, 
mas esqueceu de afirmar que deveria cortar 
a própria carne em extinguir cargos comis-
sionados na Assembleia do Estado, onde 
figuras faturam mais de R$ 25 mil de salários 
mensais, aliás, totalmente dispensáveis, e 
aplicar esse dinheiro na 
criação de cargos de 
mais promotores e 
juízes de Direito, 
que fazem trabalho 
exemplar, visando o 
bem da sociedade. 
Se isso fosse feito, 
haveria coerência 
naquilo que 
prega. O Itaú Unibanco registrou 

lucro líquido de R$ 5,98 bilhões 
no segundo trimestre de 2015, 
o maior resultado na história 
de todos os bancos brasileiros. 
Na comparação anual, o lucro 
do banco teve crescimento 
de 22,1%. Seriam os juros 
cobrados do povo brasileiro? 
É a velha história: dinheiro na 
mão é o maior rendimento.

Maior lucro na 
história dos bancos 

BOA INCIATIVA
O vereador Janir Signor apresentou 

indicação sugerindo ao Executivo a isenção 
do IPTU no próximo ano aos atingidos pelas 
enchentes. Coisa pequena, mas se cada um 
fizer um pouco, amenizaremos o sofrimento 
em parte das famílias. Outra iniciativa que 
temos que elogiar é que a verba que a Câ-
mara devolverá ao Executivo, cuja cifra gira 
em torno de R$ 500 mil, seja aplicada na 
prevenção de nova enchente. Parabéns aos 
vereadores que estão se preocupando com 
obras que há anos estão à mercê. Apesar da 
independência dos poderes, há um poder 
maior: o Legislativo. É eleito e faz as leis. O 
Executivo também é eleito, mas não pode fazer 
as leis, pode somente propô-las. Com o poder 
maior, os vereadores têm uma força incrível. 
O negócio é exercer com determinação e fazer 
as leis que venham ao encontro da socieda-
de e atendam suas moções e indicações.

FACEBOOK
O preço anunciado para venda dos imóveis 

em 20 cidades brasileiras subiu abaixo da inflação 
pelo sétimo mês seguido em julho, apontou 
o Índice FipeZap, divulgado na quarta-feira 
(5). Em 12 meses os valores tiveram aumen-
to nominal de 4,03%. Descontada a inflação, 
a queda real dos preços ficou em 4,94% até 
julho – no primeiro semestre do ano os preços 
subiram 4,45% abaixo da inflação oficial.

RETORNO
Voltamos de breve viagem e firmes para es-

crever a coluna. Agradecemos a prezada Rosiane 
Poletto, que nos substituiu em nossa ausência.
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por Wolmir Hübner

LIÇÕES DE VIDA
O diploma só habilita ao exercício da ati-

vidade profissional, não serve para mais nada. 
É um papel... O que faz uma pessoa “ser” é o 
ânimo, o sonho, a determinação, os esforços 
continuados, o bom suor, enfim. Fundamen-
tal fazer aquilo que gosta. O trabalho exerci-
do deve ser desempenhado com prazer!

Bom fim de semana!

Aumentou a conta da luz de novo

Foi aprovado na terça-feira (4) o reajuste de 3,63% na conta de 
luz para consumidores residenciais. A Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) confirmou o reajuste nas tarifas da Celesc. Os novos 
valores foram aplicados a partir de sexta-feira (7). O novo reajuste 
chega para contribuir para que em um ano o aumento da energia 
elétrica em Santa Catarina chegue a quase 100%. Somente neste ano 
já foram decretados e praticados aumentos superiores a 40%, o que 
colocou muitas empresas, especialmente aquelas do setor industrial, 
em situação de grave dificuldade. Nos últimos 12 meses os reajustes 
representam “surpreendentes e inadmissíveis” majorações de 95%.

Na cadeia de novo
O bom filho à casa retorna! Assim se define o 

líder petista José Dirceu, que retornou à prisão. 
Condenado no Mensalão, foi preso, e após meses 
atrás das grades, conseguiu liberdade condicional, 
estava em prisão domiciliar. Mesmo assim liderou 
e se beneficiou do Lava Jato da Petrobras durante 
o período de cárcere. É um líder que os petis-
tas deveriam repudiar e não querer imputar no 
judiciário federal que isso é perseguição ao grande 
partido, o PT. Admitir o rombo que deram no 
Brasil, no mínimo, é o que deveriam fazer. E vem 
mais coisa grande por aí... A nota do PT afirmando 
que nunca se beneficiou das propinas milionárias 
é, no mínimo, subestimar a inteligência humana.

A prisão do ex-ministro José Dirceu pela 
Polícia Federal, na manhã de segunda-feira (3), 
complica ainda mais a situação de Lula, Dilma e 
do PT. O envolvimento da cúpula petista com o 
esquema investigado pela operação Lava Jato fica 
evidente com a denúncia do Ministério Públi-
co Federal e da PF de que Dirceu participou do 
esquema de corrupção da Petrobras ainda no 
governo Lula, quando comandava a Casa Civil. 

Prisão de Dirceu 
complica ainda 
mais situação de 
Lula e Dilma

SABIAM DE TUDO
A versão de que Lula e Dilma não sabiam 

do esquema de propina na Petrobras é “con-
versa fiada”, afirmou na tribuna o líder do PSDB 
na Câmara, Carlos Sampaio (SP). “Chega de 
tapar o sol com a peneira. Eles sabiam e eram 
beneficiados, receberam recursos para fazer 
campanhas milionárias”, completou o tucano.

CARTA I
Recebemos do empresário Juscelino Folle 

manifestação expressa de sua admiração por nossa 
coluna, sendo uma grande formadora de opinião. 
Que mostramos com coragem tudo o que se passa 
na sociedade. Porém, nos questiona que temos 
veiculado matérias acerca do ramo imobiliário, que 
apesar de ser a verdade, traz um cunho negati-
vo, pois trata das dificuldades do setor. Sempre o 
empresário foi por nós enaltecido em ter sido o 
pioneiro a fazer grandes investimentos no setor 
imobiliário em Maravilha. Ele sempre será reconhe-
cido e tem méritos para tal, mas somos coerentes 
em ver o momento atual e orientar o povão.

CARTA II
Agradecemos as palavras de reconhecimento, e 

somos conhecedores da crise econômica e política 
que o Brasil vive, assim como o próprio empresário 
é, mas um dia a coisa vai melhorar (não sabemos 
quando). Procuramos estimular o nosso leitor a 
acreditar em fazer uma corrente positiva. O que nos 
caracteriza é levar sempre a verdade à comunidade e 
ao nosso leitor. Nós, como empresário e economista, 
não podemos pôr vendas nos olhos e dizer que está 
tudo bem. O ramo imobiliário, infelizmente, é um 
dos setores mais atingidos por esse grave momento 
que vivemos. Uma pessoa com discernimento olha a 
conjuntura econômica num todo. É só ver as grandes 
incorporadoras e construtoras do ramo imobiliá-
rio do Brasil, e observar seus resultados. Embora 
com promoções nas grandes capitais, o mercado 
não deslancha. São prejuízos milionários em cada 
balanço levantado. Para resumir, um exemplo da 
nossa afirmação: uma ação do ramo imobiliário que 
valia R$ 8,00 no mercado de capitais, em menos de 
dois anos se tornou cinzas e vale hoje R$ 0,23. Essa 
é a grande realidade. Cada um aplica onde achar 
melhor, e nós continuaremos a dar nossa orientação...

CARTA III
Imóveis perdem 5% do valor real em sete meses
Preço do metro quadrado subiu 

1,5% em 2015; inflação, quase 7%.
PERGUNTAR NÃO OFENDE

De concreto, o que veio de ajuda aos prejudicados pela enchente na cidade? 
Ficou de novo só na oratória? Ficaremos reféns somente dos kits da Defesa Civil?

VOCÊ SABIA?
Que o Brasil paga para a chefa do consulado em 

Nova Iorque a bagatela de 19.000 dólares por mês 
somente de aluguel para ela morar? Isso corresponde 
a R$ 66 mil. E não entendemos como nossa economia 
brasileira está mal. O pior: tem gente que acha que 
está agindo certo. Morar bem, todo mundo merece, 
mas a embaixadora está, no mínimo, abusando...

REPROVAÇÃO
A nossa presidente quebrou 

mais um recorde: 71% de reprova-
ção pela população brasileira. Pre-
cisamos dizer mais: ganhou até de 
Collor. O pior índice da história do 
Brasil. E o vice reconhece agora: 
estamos em grave crise na nação...

SICOOB
Está de casa nova o Sicoob de Ma-

ravilha. Belas instalações, modernas, e 
ótima localização, oferece ao seu grande 
número de clientes uma agência de 
ponta. Parabenizamos ao eficiente presi-
dente, Hermes Barbieri, e nos congratu-
lamos com seus dedicados funcionários 
e comunidade maravilhense. A Avenida 
Anita Garibaldi ganhou um belo adorno 
com a moderna edificação do Sicoob.
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  65.347                      300.000
20   44.525                  18.600 
30   83.844               18.300
40  09.363                 18.000
50    57.352                     17.067

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIME DO CORAÇÃO
ATLÉTICO/MG

quartas e sábados

terças e sextas
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 qUINA 
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 MEGA-SENA

 TIMEMANIA
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DUPLA SENA

 Concurso 1244

 Concurso 3851

 Concurso  4994

 Concurso 1730

 Concurso 760

 Concurso 1578

 Concurso 1408
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Em entrevista à revista Veja, o economista 
inglês Paul Dolan falou sobre a felicidade. Nos 
últimos 10 anos ele estudou o que faz as pes-
soas se sentirem mais felizes. E nos últimos 
três ou quatro anos eu escrevi várias vezes 
sobre isso (por isso o título criativo, com caco-
fonia e sem vírgula).

Vou destacar neste texto o que ele falou 
sobre felicidade no trabalho (e palpito um 
pouquinho). O pesquisador lembra que a 
felicidade tem muito a ver com as relações 
sociais que estabelecemos. Segundo o autor, 
todo estudo de economia, psicologia ou de 
medicina, chega a essa conclusão. Logo, a 
nossa maior felicidade, infelizmente, depen-
de dos outros.

A fonte de felicidade é estar perto de 
quem gostamos, amigos e familiares (dos que 
gostamos, claro). Se é bom conviver com es-
sas pessoas nos momentos de lazer, imagine 
a força que isso tem no ambiente de trabalho.

Então as empresas familiares são mais fe-
lizes? Pode ser, mas obviamente vai depender 
da convivência. O ideal é montar uma equipe 
com base no mérito e na afinidade, não ape-
nas no mesmo sobrenome.

Segundo o pesquisador, um estudo feito 
na Suécia com mais de 3000 trabalhadores 
durante uma década concluiu que aqueles 
que tinham chefes bons e mais humanos 
apresentavam uma probabilidade até 39% 
menor de sofrer um infarto.

A conclusão é obvia: se você quer ser 
mais feliz, procure um ambiente de trabalho 
decente. Se não encontrar, crie o seu próprio 
ambiente de trabalho. Mas algo precisa ser 
feito. Dizem que somos uma média das cinco 
pessoas com as quais passamos mais tempo. 
Pelo menos duas ou três dessas cinco pessoas 
trabalham com você. Ou seja: você é parecido 
com seus colegas de trabalho. Isso é preocu-
pante ou motivo de orgulho? Depende ape-
nas de você.

E o economista avisa: pessoas felizes são 
mais produtivas, mais saudáveis, ficam me-
nos doentes, ajudam mais os outros e vivem 
mais. Logo, é dever moral – e estratégia em-
presarial – prover esse ambiente à equipe.

E mais um detalhe: o economista lembra 
que, em épocas de crise, o estado de espírito 
dos cidadãos fica bem mais sensível. Por isso, 
se você não está passando por um bom mo-
mento, é grande a chance de a culpa não ser 
só sua, mas também do ambiente econômico 
conturbado, daquelas fortes chuvas, das es-
tradas destruídas.

A felicidade 
de novo

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

ARTE FINAL
Sandra Baréa Bagatini

 arte@jornalolider.com.br

Muitas pessoas, famílias, foram afetadas pela 
enchente que ocorreu em Maravilha no último dia 
14 de julho. Perderam casa, carro, mobília, roupas, 
calçados, e diversos outros pertences de cunho 
sentimental. Felizmente muitas pessoas que não 
foram atingidas ficaram tomadas pela sensibilida-
de e ajudaram os atingidos com a limpeza de suas 
casas, além de doarem roupas, calçados e móveis, 
para que, no mínimo, a vida pudesse ser retomada 
gradativamente.

Ainda, muitos representantes de entidades, 
como Leo Clube, clubes de Lions Maravilha e Ma-
ravilha Oeste e Rotary Club, Vigilância Sanitária e 
Defesa Civil, entre outros não citados, mas que com 
certeza fizeram a diferença, estiveram empenhados 
em auxiliar quem precisasse e como fosse necessá-
rio.

Diante de tudo isso, ainda resta uma dúvida: 
como são feitas as apólices de seguro e o que o se-
guro cobre ou não, pois todos os segurados foram 
pegos de surpresa, ficando sem uma resposta. Te-

mos que ressaltar que o segurado deve ficar atento 
às cláusulas do contrato quando de sua assinatura, 
pois isso pode evitar dores de cabeça futuras.

Agora, sabendo que não serão indenizados pe-
las seguradoras devido à catástrofe ser identificada 
como enxurrada, os segurados terão que arcar com 
os prejuízos diretamente de seu bolso, não tendo di-
reito à indenização, o que é uma vergonha, pois não 
é culpa da pessoa ter sua casa alagada, não nesta re-
alidade vivida.

Então, de que adianta pagar um seguro que não 
vai ser viável quando o segurado precisar? A pessoa 
perde seus bens por ter sua casa alagada e ainda terá 
o prejuízo de ter gasto com um seguro que não será 
usado. Lastimável! É este o nosso sentimento, de lás-
tima!

Brechas estão sendo buscadas na justiça para 
que estas pessoas possam ter um pouco de ressar-
cimento neste sentido, para que possam reaver os 
prejuízos causados no último 14 de julho. Esperamos 
que tudo possa se resolver da melhor maneira!
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Juros assassinos
 Para a grande maioria dos brasileiros en-

dividada, a elevação dos juros a 14,25% é o tiro 
de misericórdia (nos EUA é 0,25% e na zona 
do euro 0,10%). Juros injustos tiram a vida 
dos desempregados, dos sem comida, sem 
assistência médica, sem moradia etc. Juros 
altos matam as contas públicas. Li que o nos-
so Estado não deve mais nada, pelo contrário, 
tem para receber. No lugar da dívida de R$ 47 
bilhões com a União, o Estado teria direito a 
receber mais de R$ 5 bilhões. Outra operação 
para a Polícia Federal? Afinal, são milhares 
de gaúchos e brasileiros morrendo nas filas 

de hospitais, nas estradas esburacadas, nas 
cidades sem polícia e segurança. Sem dúvida, 
junto com a corrupção, os altos juros matam 
milhares de pessoas.

 No artigo “Aos pastores para que pre-
guem contra a usura” (1540), Lutero acusa 
que “um usurário (pessoa que cobra altos 
juros) é um assassino positivo. Pois não 
apenas deixa de socorrer o faminto, mas 
ainda lhe arranca o bocado de pão que Deus 
e pessoas piedosas lhe haviam dado para o 
seu sustento”. A Alemanha nesta época en-
frentava carestia e inflação por causa do de-

sabastecimento do mercado provocado in-
tencionalmente pelo comércio para elevar 
os preços. Sem dinheiro, os alemães preci-
saram pedir dinheiro emprestado com juros 
exorbitantes. Lutero faz um pedido neste 
escrito: “Peço em nome de Deus a todos os 
pregadores e párocos que não queiram ca-
lar-se nem deixar de pregar contra a usura, 
admoestar e alertar o povo. Ainda que não 
possamos combater a usura, através da ad-
moestação, todavia, podemos pelo menos 
arrancar algumas pessoas de semelhante 
Sodoma e Gomorra”.

 Cerca de 55 milhões de brasileiros estão 
endividados, a maioria no cartão de crédito 
e cheque especial. Quem ganha são as ins-
tituições financeiras. Só no ano passado os 
12 maiores bancos brasileiros registraram 
lucro de R$ 40 bilhões, o dobro se compara-
do com bancos americanos. Lutero conclui 
no referido artigo: “Deus odeia a usura e 
ganância mais do que qualquer pessoa pos-
sa imaginar, porque não é um assassinato e 
roubo simples, mas um assassinato e roubo 
múltiplo e constante”.

   Marcos Schmidt

Quando o assunto é pensão alimentícia, surgem muitas dúvidas, 
principalmente para os pais que não possuem um bom diálogo, o que 
seria o ideal. Mas como na maioria das vezes o diálogo é impossível, 
todas as regras sobre a pensão alimentícia devem estar devidamente 
documentadas e homologadas judicialmente, evitando assim discus-
sões desnecessárias e que causam muito sofrimento para o filho.  

As dúvidas que pairam sobre a pensão alimentícia são as seguin-
tes: 

1. Existe um valor fixo pré-determinado para o pagamento de 
pensão alimentícia? Não. A fixação dos alimentos pelo juiz é feita a 
partir da análise dos rendimentos do alimentando (aquele que paga 
a pensão) e da necessidade do alimentado (aquele que recebe a pen-
são). Ordinariamente a jurisprudência tem apresentado o entendi-
mento de que a média deve girar em torno de um terço do salário 
bruto do alimentando, descontados a contribuição do INSS e o Im-
posto de Renda. Neste item é muito importante para quem necessita 
requerer o pagamento de pensão alimentícia provar, e isso deve ser 
realizado documentalmente, por meio de notas fiscais, recibos, etc. 

2. Descobri que estou grávida, posso requerer a pensão ali-
mentícia antes de meu filho nascer? Sim. Com a edição da lei 
11.804/2008 a gestante pode requerer os chamados “alimentos gra-
vídicos” no intuito de cobrir as despesas do período de gestação, que 
incluem alimentação, exames médicos, acompanhamento psicológi-
co, internação, parto, entre outros custos. Só que com a demora do 
andamento processual, o recebimento dos valores ocorrerá depois 
que a criança nascer. 

3. Somente o pai é obrigado a pagar pensão alimentícia? Não. 
A pensão alimentícia pode ser requerida tanto pela mãe quanto pelo 
pai em benefício da criança ou do adolescente, dependendo de uma 
série de fatores, como quem vai ficar com a guarda do filho ou quem 
possui maior capacidade contributiva.

4. Meu ex-companheiro deve mais de seis meses de pensão, ele 
pode ser preso pelo atraso? Sim. No entanto a prisão civil será re-
lativa apenas aos três últimos meses não quitados. Para receber os 
valores anteriores aos três meses de atraso o cônjuge deve entrar com 
uma ação de cobrança.

5. Fiquei desempregado e não tenho condições de arcar com o 
valor total da pensão, posso pedir a revisão dos valores? Sim. Ha-
vendo uma mudança abrupta na capacidade de sustento de um dos 
pais, este pode requerer a diminuição do valor da pensão através de 
uma ação revisional.

6. Completei dezoito anos, vou perder minha pensão? Depen-
de. A pensão alimentícia é concedida como forma de garantir ao me-
nor o seu sustento. Caso o alimentante prove que o filho já possui 
capacidade econômica pode ser feito o pedido de revogação da pen-
são, que será avaliado pelo juiz. Quando o filho ainda está estudando 
e/ou demonstra que ainda depende do sustendo do alimentante, o 
período de pagamento de pensão é estendido pelo judiciário.

Perguntas e respostas sobre 
pensão alimentícia

Opinião
a/05

ÚLTIMA
Fique poR dentRo

por Luciane Mozer

Os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais 
e de refletir as diversas tendências do pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

Lojas de Maravilha estão com novidades e promoções 
para atrair o consumidor 

Na véspera do Dia dos Pais, comércio 
atende em horário especial

SáBADO MAIS

A inflação, a instabilidade econô-
mica, a alta dos juros, a perda de poder 
aquisitivo e prudência  do consumidor 
na hora das compras vão influenciar o 
resultados das vendas para o Dia dos 
Pais este ano. Segundo projeção  do 
presidente da Federação das Câmaras 
de Dirigentes Lojistas de Santa Catari-
na (FCDL/SC), Ivan Roberto Tauffer, 
as vendas no comércio catarinense 
para a semana que antecede o Dia dos 
Pais em 2015, em relação ao mesmo 
período do ano passado, não serão 
negativas, mas terão um crescimento 
bem modesto, na ordem de 0,1%.

Dentre os produtos mais procu-
rados para presentear os pais, por 
ordem de preferência, estão: artigos 
do vestuário, perfumes e cosméticos, 
calçados, celulares e DVDs. Em Ma-
ravilha, conforme a CDL/Associação 
Empresarial, a data comemorativa 
deve incrementar as vendas do co-
mércio e apresentar resultados positi-
vos em relação ao ano passado. Neste 
Sábado Mais (8), véspera do Dia dos 
Pais, as lojas ficam abertas em horário 
estendido, até às 16h.

Expectativa dos empresários
Um dos setores mais beneficia-

dos pelas datas comemorativas é o de 
vestuário, o que gera novo ânimo aos 
lojistas. De acordo com o empresário 
Rafael Camini Oliveira, proprietário 
da Exclusiva Hering, embora o valor 
gasto com o presente deva ser menor 
neste ano do que no ano passado, as 
vendas devem aumentar ao longo 

CDL/AE

desta semana.
“O Sábado Mais também é um 

atrativo e movimenta o comércio, 
porque dá uma opção a mais para o 
cliente comprar. Para nosso ramo, o 
Dia dos Pais é bastante significativo. 
Estamos com promoções de inverno 
e recebemos artigos de meia estação, 
visando oferecer produtos e formas de 
pagamento diferenciadas para que o 
consumidor possa comprar”, ressalta.

No ramo óptico, destaque para re-
lógios clássicos ou esportivos e óculos 
solares para pais de diferentes gostos 
e estilos. “São presentes úteis, que os 
pais irão usar no dia a dia”, estima o 
proprietário da Nova Ótica, Juares Fer-
reira da Silva, que preparou descontos 
para atrair a clientela neste período 

Um dos setores mais beneficiados 
pelas datas comemorativas é o de 
vestuário. Na foto, Rafael Oliveira, 
da Exclusiva Hering

importante de vendas.
Para o presidente da CDL/Asso-

ciação Empresarial, Jeovany Folle, o 
grande diferencial desta data será a 
criatividade, que se deve ao atual mo-
mento econômico. “Essa criatividade 
deverá ser vista tanto no consumidor, 
que buscará alternativas para de-
monstrar amor ao seu pai, quanto 
com relação ao comércio, que está 
com novidades para auxiliar o con-
sumidor na escolha do presente 
que melhor se encaixa à realidade 
de cada um”, afirma. 

“O que podemos afirmar, com 
certeza, é que o comércio de Mara-
vilha está cada vez mais preparado, 
com produtos e serviços de quali-
dade e com um atendimento cada 
vez mais especializado. Mas, para 
complementar o presente, nada 
substitui o abraço apertado e um 
beijo no rosto do seu pai nesta data 
tão especial”, finaliza o presidente.

 
Presentes mais baratos
Pesquisa realizada pelo Serviço 

de Proteção ao Crédito (SPC), em 
nível nacional, aponta que 43,8% 
dos consumidores pretendem gas-
tar menos com o presente para o 
Dia dos Pais deste ano na compa-
ração com 2014. O valor médio por 
presente deve ficar em R$ 119,83. 
A principal justificativa para a di-
minuição dos gastos é o endivida-
mento, seguido pela necessidade 
de economizar e pelo fator desem-
prego.

http://www.jusbrasil.com.br/legislacao/92964/lei-de-alimentos-grav%C3%ADdicos-lei-11804-08
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Política
a/06

O SER HUMANO É ESSENCIALMENTE 
PERFEITO, PLENO DE HARMONIA

No mundo criado por Deus não existem doenças nem sofrimentos. 
Na verdade, o ser humano é perfeito, pleno de harmonia, mas a sua per-
feição ainda não está manifestada no plano físico. E a ação de “tentar 
manifestar a perfeição também no plano fenomênico” é que constitui a 
ocorrência de dores ou de sofrimentos.

Livro: Mensagens de Luz

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 

Quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher Feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081

Recursos
Em reunião com secretários regionais, 
governador anuncia o repasse de R$ 10 milhões 
para melhorias nas rodovias

O governador, Raimundo Colom-
bo, reuniu, no último dia 31, os 36 se-
cretários regionais, em Florianópolis, 
e anunciou o repasse de R$ 10 milhões 
para operação de melhorias nas rodo-
vias em todas as regiões catarinenses. 

Os recursos serão divididos de 
acordo com as necessidades de cada 
local. As regionais, que passam a ser 
as responsáveis pelas obras, já podem 
começar os processos licitatórios. “Es-
tamos fazendo um trabalho em todas 
as secretarias regionais de eficiência 
administrativa e com alguns focos, e 
um deles é essa operação. As chuvas 
intensas, prolongadas, causaram mui-
tos estragos, e isso não pode ser deixa-
do de lado. O dinheiro já está disponí-
vel”, disse Colombo. 

O secretário da Casa Civil, Nelson 
Serpa, informou que a partir de agora 
a manutenção de rotina das rodovias 
será de responsabilidade das secreta-
rias regionais, já as intervenções mais 
complexas continuam aos cuidados 
do Deinfra. “Isso permite que o ser-
viço seja feito por quem está mais 
próximo, para que haja rapidez nas 
ações e para que tenham um custo 
menor. Acredito que vamos ter uma 
operação mais eficiente. É uma efe-
tivação da descentralização permitir 
que o serviço de ponta seja execu-
tado pelas SDRs. Quem vai ganhar 
com isso é a população e o Estado de 
Santa Catarina”.

Os principais programas do go-
verno, obras em andamento, arreca-
dação do Estado, momento atual da 

economia brasileira, Rede Digital de 
Governo e ciclo de palestras realiza-
das nas regiões também foram alguns 
dos assuntos em destaque. “Temos 
que reagir, e para isso trabalhamos 
muito, precisamos corrigir e resolver 
problemas. Queremos agir de forma 
coordenada para que possamos ser um 
agente motivador. Vivemos um novo 
momento, é fundamental fortalecer o 
relacionamento com a população para 
debater decisões e metas que serão 
importantes para o futuro do Estado e 
para um melhor resultado das ações 
neste momento de superação da eco-
nomia”, declarou Colombo. 

O governador deu exemplos de 
como Santa Catarina está buscando 
estimular setores estratégicos da eco-
nomia para minimizar os efeitos da 
crise, para que nenhum catarinense 
fique sem emprego. Colombo diz que 
é preciso exportar mais. “Não podemos 
ficar acomodados. Nós vamos continu-
ar reagindo, por isso estamos desenvol-
vendo uma série de ações para poten-
cializar o crescimento econômico. Não 
podemos deixar que a crise chegue a 
Santa Catarina. Quero o empenho de 
todos os integrantes do governo na bus-
ca de fazer bem o dever de casa, em prol 
de benefícios da população,” explicou o 
governador. 

SC e os desafios econômicos
O secretário de Estado da Fazenda, 

Antonio Gavazzoni, destacou que mes-
mo Santa Catarina sendo um Estado 
que demonstra equilíbrio nas contas 

públicas, o objetivo do governo é man-
ter o alinhamento dos gestores públicos 
em um ambiente de desafios políticos e 
econômicos vividos no momento atual. 

“O cenário nacional está muito 
difícil para o Brasil e para muitos esta-
dos. E nesse cenário conturbado, San-
ta Catarina tem se destacado pela sua 
regularidade e competência no trato 
dos assuntos públicos e na disciplina 
fiscal, que é fazer com que as despe-
sas caibam dentro de suas receitas. O 
Estado mostra competência, dedica-
ção, responsabilidade, e consegue se 
distanciar das crises. Também busca-
mos promover o desenvolvimento da 
economia catarinense, seja pelos pro-
gramas, seja pelas parcerias. Santa Ca-
tarina vai bem, estamos atentos para o 
ano de crise, mas continuamos dedi-
cados para fazer um governo compe-
tente”, observou Gavazzoni. 

Sobre a operação tapa-buracos, o 
secretário da Infraestrutura, João Car-
los Ecker, salientou que a ação é muito 
importante e vem no momento certo. 
“Os secretários regionais saem dessa 
reunião com a certeza de que o gover-
no do Estado está criando uma solu-
ção importante para que possamos 
melhorar as rodovias. Isso garante o 
desenvolvimento dos locais”, ressaltou 
Ecker.

“A atribuição é da SDR, mas a res-
ponsabilidade é de todos nós. Quere-
mos fazer um grande trabalho, e fare-
mos com a ajuda de todos”, concluiu 
o presidente do Deinfra, Wanderley 
Agostini. 

O Ministério Público (MP) de Santa 
Catarina ajuizou Ação Civil Pública em face 
de Gilnei Guth, Armindo Glienke, Isabel 
Fiori e Glaci Hermann. Conforme o MP, 
Guth assumiu o cargo de prefeito de São 
Miguel da Boa Vista no dia 1º de janeiro de 
2005, e constituiu comissão de avaliação 
constituída pelos demais requeridos com a 
finalidade de avaliar os servidores em está-
gio probatório. “Aduz que o real objetivo era 
afastar os servidores que não apoiaram sua 
candidatura”, mostra a Ação Civil Pública.

Dessa forma, os servidores Claci 
Glinke, Marli Bendlin, Lincoldo Pape, Fá-
bio Morschbacher, Mauro Müller, Ovandir 
Natal, Claudecir Beltrame, Vilmar Schma-
edecke, Valdecir Bach e Geni Requia foram 
exonerados quando estavam no último mês 
do estágio probatório, em razão de notas 
insuficientes atribuídas pela comissão de 
avaliação.

A Ação Civil Pública consistiu em apu-
rar ato de improbidade administrativa rela-
tivo à exoneração irregular de servidores em 
estágio probatório em razão de perseguição 
política, bem como aplicar a respectiva san-

ção aos agentes responsáveis. 
Dessa forma, a aplicação das penas fo-

ram as seguintes:
Gilnei Antonio Guth terá as penas 

de proibição, pelo prazo de cinco anos, 
de contratar com o poder público ou de 
receber benefícios ou incentivos fiscais 
ou creditícios, direta ou indiretamente; 
ressarcimento integral do dano, consis-
tente no prejuízo ao erário, a ser apura-
do em liquidação de sentença; suspen-
são dos direitos políticos pelo prazo de 
seis anos; pagamento de multa civil.

Armindo Nestor Glinke, Isabel Fá-
tima Fiori e Glaci Beatriz Hermann 
devem ser condenados à suspensão 
dos direitos políticos pelo prazo de três 
anos; proibição, pelo prazo de três anos, 
de contratar com o poder público ou de 
receber benefícios ou incentivos fiscais 
ou creditícios, direta ou indiretamen-
te; pagamento de multa civil em valor 
equivalente a três vezes a remuneração 
que percebia na data da prática do ato 
(janeiro de 2005).

Da sentença, cabe recurso.

São Miguel da Boa Vista
Prefeito é condenado por prática de 
ato de improbidade administrativa

PROJETO 

Participaram mais de 150 alunos da E.E.B. Nossa Senhora da Salete 

Escola no Legislativo tem continuidade na Câmara 
de Vereadores

Nesta sexta-feira (7) o Projeto 
Escola no Legislativo levou para 
a Câmara de Vereadores mais de 
150 alunos da E.E.B. Nossa Se-
nhora da Salete. Na ocasião, par-
ticiparam o presidente da Casa, 
Odair José Batistello (PMDB), os 
servidores públicos Nei Guzatti, 
Rubiane Seidel, Jean Carlos Ribei-
ro e Cleusa Regner, além do pre-
sidente da Câmara de Palmitos, 
Rineldo Domingos Perin, e parte 
de sua equipe.

O objetivo do projeto é fazer 
com que os alunos vão até a Casa 
para aprender sobre a história, 
funções e atribuições dos verea-
dores e da Câmara, entre outros 
aspectos. De acordo com o presi-
dente, os alunos são o futuro do 
município e é importante essa 
troca de informações. “Já tivemos 

aqui também as escolas Vereador 
Raymundo Veit, Monteiro Loba-
to e Juscelino Kubitschek de Oli-
veira. Agradecemos a todos pela 
atenção e disponibilidade e que 
façam bom uso desse conheci-
mento. Agradecemos também aos 
professores e direção da escola 
pelo apoio e colaboração”, frisou 
Batistello.

O projeto, que já foi realizado 
no ano 2006, possibilita aos alu-
nos sentar nas cadeiras dos edis, 
realizar questionamentos e suge-
rir melhorias para o município. 
“Eles precisam saber como fun-
ciona o Legislativo para escolher 
bem seus candidatos e prestar um 
bom serviço para a sociedade”, co-
mentam os servidores da Casa.

Conforme explica o diretor-
geral da Casa, a Câmara de Vere-

adores de Palmitos veio conhecer 
o projeto para, posteriormente, 

implantá-lo no município. “Isso 
mostra que a nossa Casa Legislati-

va está no caminho certo, fazendo 
um bom trabalho”, frisa Guzatti.

Servidores da Casa, ao lado dos professores, dos representantes da Câmara de Vereadores de Palmitos, e dos 
dois alunos que tiveram a oportunidade de sentar na cadeira do presidente do Legislativo

Cleusa Regner/Ascom
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SUL CATARINENSE PEDIU 
“RECUPERAÇÃO JUDICIAL”

Aqueles que esperavam a volta da empresa Sul Catarinense ao Oeste catari-
nense podem tirar o cavalinho da chuva. Esta empresa, responsável pelo início 
das obras de recuperação da BR-163, está em processo de recuperação judicial. 
Quem me fez o relato foi o advogado e particular amigo Jorge Ronei Meneghetti, 
que por um ano prestou serviços advocatícios para a aludida empresa, e não 
viu a cor do dinheiro, ou melhor, não viu a cor dos seus “sagrados honorários”. 
Ao tentar receber os valores a que tinha direito, efetuou notificação e quem lhe 
respondeu sequer foram pessoas da empresa, e sim uma empresa terceirizada 
que agora fará a administração do patrimônio. Na resposta, o amigo Meneghet-
ti aparece apenas como “credor quirografário”, ou seja, o credor que receberá 
valores depois dos empregados (verbas trabalhistas), depois de outros credores 
preferenciais, e por aí vai. O credor quirografário, segundo nossas leis, são 
aqueles que não possuem garantia patrimonial de recebimento de valores, 
a partir dos pagamentos que são efetuados concernentes ao patrimônio da 
massa falida. Então, caros leitores, “recuperação judicial” é um novo institu-
to, criado alguns anos atrás com a nova lei de falências em nosso 
país. Não se declara a falência de plano, mas a empresa tem um 
determinado período para tentar se recuperar, e via de regra, 
neste período, não paga praticamente ninguém. Tenta arranjar 
alguma gordurinha para queimar após o período, na tentativa 
de se recuperar e voltar ao mercado de trabalho ou forneci-
mento de serviços. A situação da Sul Catarinense é esta. A 
recuperação judicial é um estado praticamente falimentar, 
e duvido muito que volte a trabalhar aqui no Oeste do 
Estado. O grande prejuízo é da população, que enfrenta 
um caos nas rodovias. Obras pela metade, outras que 
mal começaram, outras mal feitas e que são pratica-
mente inúteis, como o trevo de São José do Cedro e a 
chegada a São Miguel do Oeste, com uma ligação 
asfáltica para lugar nenhum, e inclusive com 
ponte construída. Um autêntico desperdício. 
Isso serve também como alerta para aqueles 
que tem apregoado que a empresa irá voltar a 
desenvolver trabalhos aqui nesta região. Infeliz-
mente isso não irá acontecer, por conta desta situação 
da empresa. Não sei qual o motivo que levou a esta situação, se 
má gestão ou falta de repasse do governo federal. E também 
não sei se seus sócios estão com a “vida mansa”, pois também 
já vi muitos deixarem a empresa ir à bancarrota e estarem com 
vultosa soma em bancos internacionais. Neste caso, não há como 
ter precisão em nada. Apenas o que se desenha, de forma cristalina 
para mim, é que a empresa não voltará mais para o Oeste catarinense.

NOVA LICITACÃO
Como principal consequência, para a continuidade 

dos trabalhos, caso se confirme a “quebra” da empre-
sa, é a necessidade de novo procedimento licitatório 
para dar sequência às obras onde esta empresa havia 
ganho o procedimento (entenda-se, BR-163). E como 
os cofres do governo federal estão literalmente “ras-
pados”, com o país literalmente vivendo um inferno 
financeiro e chafurdando nos escândalos, sugiro que 
aqueles que aguardam a retomada das obras espe-
rem sentados. E para quem esperava as obras conclu-
sas, bem... Esses podem esperar deitados mesmo! 

O QUE VOCÊ TEM A VER 
COM A CORRUPÇÃO?

A Loja Maçônica União da Fronteira promo-
veu ontem à noite uma grande palestra no CTG 
Porteira Aberta. O tema foi “o que você tem a ver 
com a corrupção?”, um tema latente, atual, e que 
só não gosto quando dizem que é “moda”, pois 
moda deve ser coisa boa, pra frente, bonita, e 
corrupção, decididamente, é um mal que assola 
nosso país. Quero aproveitar a oportunidade e 
parabenizar os organizadores, e em especial o pa-
lestrante da noite, promotor de Justiça da comarca 
de Descanso, Pablo Inglez Sinhori. O que abri-
lhantou a noite de ontem também foi a presença 
dos acadêmicos do curso de Direito da Unoesc, 
que estão vivendo uma semana jurídica, que vai 
prosseguir semana que vem com muitas atrações, 
em nível de temas e palestras. E esta interação dos 
acadêmicos com estes problemas atuais vividos, 
realmente é de grande valia. Foi uma noite, como 
se diz, para juntar o útil ao agradável. Palestra 
de qualidade, palestrante de nível, e público em 
grande número, respeitoso e interessado. En-
trou para a história de São Miguel do Oeste. 

A BOA EDUCAÇÃO NUNCA 
FEZ MAL A NINGUÉM

Recebi correspondência de uma pessoa que tem comércio na 
cidade de São Miguel do Oeste, e que tem funcionários e funcionárias 
de outras cidades (Guaraciaba, Maravilha, e outras), que se deslocam 
para a cidade para desempenharem suas atividades laborais. Todavia, 
estas pessoas têm reclamado que, invariavelmente, quando entram 
no ônibus, principalmente do transporte coletivo particular (ôni-
bus que geralmente trazem alunos para estudar por aqui) em várias 
oportunidades sequer tiveram como se sentar, pois muitos colocam 
bolsas e sacolas no banco do lado, o que não permite que os demais 
usem aquele assento. Eu sempre digo que, na falta de boa educação, 
a saída é fácil. Basta que estas pessoas paguem em dobro, ou seja, que 
garantam então o direito de utilizar dois bancos. Fácil, não é mesmo? 
Pois é. Só que sabemos que isso não ocorre. Sabe-se inclusive que tem 
alguns que fingem estar dormindo, simplesmente para não permitir 
que outros utilizem o banco ao seu lado. Novamente enalteço o que já 
falei ou escrevi. Aquele que quiser utilizar dois bancos, pague por isso. 
Não é fácil fazer 20 ou 40 quilômetros em pé, em um meio de trans-
porte que literalmente balança nas rodovias, desviando de buracos. 
É cansativo e desumano. Então, que comprem passagem ou paguem 
o lugar da bolsa, da sacola ou qualquer outro acessório que também 
ocupa lugar. Do contrário, é a boa educação que deve preponderar.

Fotos: Ilustração/Divulgação
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Ser pai é crescer junto.

Feliz Dia dos Pais.  
Uma homenagem do Sicredi.
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Quando nasce um filho, 
nasce a maior parceria de todas. 
Uma parceria que vai além do 
primeiro passo e segue ao longo 
de toda a vida. Ser pai é ser 
exemplo de cooperação. É ter 
a certeza de que, enquanto você 
ensina a ele, ele também ensina 
algo a você.

O Lions Clube 
Maravilha gostaria 
de fazer um agrade-
cimento especial à 
Fundação Nova Vida, 
através da deputa-
da Ada de Lucca, 
pela doação à nossa 
entidade de cober-
tores, material para 
artesanato e tecido 
para confecção de 
toalhas de banho e 
rosto; doações estas 
que serão muito 
bem utilizadas.

O Círculo de Amadores de Orquídeas de Mara-
vilha (Caoma) recebeu cópia da lei municipal que 
cria o Dia do Orquidófilo. Na reunião mensal do 
Caoma, em 27 de julho, foi feita a entrega da lei mu-
nicipal nº 3.873, de 24 de junho de 2015, que cria o 
Dia do Orquidófilo em Maravilha. Leis anteriores, 
em nível federal e estadual, estabeleceram o dia 22 
de junho como o Dia do Orquidófilo. Um quadro, 
com a cópia da lei municipal, foi entregue ao Ca-
oma pelos vereadores Éder Moraes e Ivo Badia. A 
presidente, Inês Dall’Agnol, agradeceu o empenho 
de todos os vereadores que aprovaram a lei, por 
unanimidade de votos e, em especial, aos vereado-
res Moraes e Badia, que fizeram a entregue pesso-
almente, aos associados do Caoma, na reunião. A 
lei é resultado de projeto Legislativo, cujo texto foi 
recebido da própria FCO-Federação Catarinense 
de Orquidofilia.

Repasse
Apae de Maravilha recebe 
mais de R$ 4 mil do Grupo 
de Apoio

Na tarde de quarta-feira (5) o 
Grupo de Apoio da Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais 
(Apae) repassou R$ 4,5 mil à asso-
ciação - Escola Especial Marisol de 
Maravilha. O valor foi arrecadado 
com a venda de agnoline e traba-
lhos manuais desde fevereiro des-
te ano. 

Conforme a presidente do gru-
po de apoio, Márcia Madalozo, o 

grupo, formado por 24 mulheres, 
colabora com a entidade há 25 
anos. A iniciativa veio de uma das 
voluntárias, há 27 anos, que tem 
um filho especial e começou a aju-
dar a Apae, sendo depois apoiada 
pelas amigas. 

Segundo a presidente da Apae, 
Rita Menin Vendrame, o dinheiro 
será usado para a reforma da esco-
la especial. 

Cleiton Ferrasso/WH Comunicações

Integrantes do grupo e diretora da escola acompanharam o repasse do valor   
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br
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As inscrições para o curso de 
Manicure e Pedicure estão aber-
tas e podem ser realizadas junto 
ao Centro de Referência e Assis-
tência Social (Cras) de Maravilha, 
das 8h às 11h e das 13h às 17h. O 
curso será realizado na sala anexa 
ao Cras. 

Conforme a coordenadora do 
Pronatec, Marisete Perondi, serão 
disponibilizadas 20 vagas, com 
idade mínima de 18 anos. Para a 
matrícula será necessário apre-
sentar o comprovante de escolari-
dade do ensino fundamental. 

Marisete destaca que para a 

inscrição são necessários os se-
guintes documentos: CPF, RG, 
comprovante de residência e com-
provante de escolaridade.

Para mais informações os in-
teressados podem entrar em con-
tato no Cras ou pelo telefone 3664 
3466.

O 10º Moto Giro – Encontro In-
ternacional de Motociclistas, que 
seria realizado nos dias 13, 14 e 15 
de novembro, em Maravilha, pelo 
Moto Grupo Fora de Giro, foi can-
celado. 

De acordo com o grupo, a deci-
são foi tomada no último dia 31, em 
reunião com os membros. Entre os 
motivos do cancelamento está a fal-
ta de um lugar adequado para a rea-

lização do evento, já que este estava 
previsto para ocupar as imediações 
do Ginásio Municipal de Esportes 
Gelson Lara, em frente à prefeitu-
ra, o qual está em obras, sem data 
prevista para o término. Além dis-
so, conforme o grupo, questões fi-
nanceiras também têm influência, 
o que torna inviável a realização do 
Moto Giro em 2015, já que o moto 
grupo não visa lucros, pois a entrada 

é gratuita e as despesas com estru-
turas são altas.

“Agradecemos a todos que esta-
vam empenhados na divulgação, e 
de alguma forma apoiavam o even-
to. Ainda informamos aos apoia-
dores que serão visitados pelos 
representantes do grupo para res-
sarcimento de possíveis patrocínios. 
Só nos resta agradecer a todos que 
nos ajudaram”, frisam.

O Conselho Comunitário de 
Segurança de Maravilha (Con-
seg), com o apoio da Câmara de 
Vereadores, município de Mara-
vilha, CDL/Associação Empresa-
rial, Amerios e Acaverios, promo-
verá audiência pública destinada 
a debater os problemas da segu-
rança pública na região de Mara-
vilha.

O evento está marcado para o 
dia 13 de agosto, a partir das 19h, 
na sede da Casa Legislativa. De 
acordo com o presidente do Con-
seg, Jandrei Willinghoefer, várias 
autoridades, como deputados e 
representantes das polícias Civil 
e Militar, confirmaram presen-
ça. “O nosso convite também se 
estende para toda a população, 
pois é de interesse da comunida-
de, é uma necessidade e também 
um benefício para toda a região”, 
comenta.

Willinghoefer destaca que a 
população já pode elaborar per-
guntas e encaminhar para o Con-
seg. “Haverá, no dia da audiência, 

Evento está marcado para o dia 13 de agosto, a partir das 
19h, na Câmara de Vereadores

Audiência Pública debaterá 
problemas sobre o tema

SEGURANÇA PúBLICA

Arquivo/O Líder

Presidente do Conseg, Jandrei 
Willinghoefer
uma bancada que vai compilar 
os questionamentos e destinar 
para os órgãos competentes res-
ponder”, explica. O mediador do 
evento será o advogado Thiago 
Fantinel.

Na ocasião, três serão os te-
mas debatidos entre os órgãos 
públicos e a sociedade civil: a ne-

cessidade de incremento imedia-
to no efetivo das polícias Civil e 
Militar na região de Maravilha; a 
instalação de uma Delegacia Re-
gional de Polícia Civil em Maravi-
lha; e a transformação do Pelotão 
da Polícia Militar de Maravilha 
em Companhia da Polícia Militar 
de Maravilha.

Na primeira parte do evento 
haverá exposição dos problemas 
relativos à segurança pública 
na região. “Farão uso da palavra 
instituições e órgãos organiza-
dores do evento, com o objetivo 
de dimensionar a situação que 
vem sendo enfrentada por Mara-
vilha e região, além das nefastas 
consequências decorrentes desta 
situação”, frisa o presidente do 
Conseg.

Em um segundo momento, os 
representantes do Poder Executi-
vo Estadual, Polícia Civil e Polícia 
Militar farão uso da palavra para 
sustentação oral e apresentação 
de propostas para resolução do 
problema.

Motociclismo 

Oportunidade

10º Moto Giro é cancelado 

Cras abre inscrições para 
curso de manicure e pedicure

Os detalhes revelam
As pessoas se revelam nos detalhes, naqueles porme-

nores que costumam passar batidos. Aliás, aí está a grande 
encrenca e maiores razões para a falência coletiva dos casa-
mentos de hoje: na pressa, eles e elas não querem ver, não 
têm olhos para perceber os embustes que se manifestam na 
personalidade dos seus objetos de amor. Que horror!

Mas como disse, os detalhes dizem muito de uma pes-
soa. Remexendo em maus arquivos sobre jovens, escolas, 
formação moral, famílias, enfim, tudo visando a uma pales-
tra para professores em Ilhota, SC, reencontrei a história de 
um guri pobre e admirável. Bem pobre, é importante dizer. 
Já falei dele aqui, o que agora quero é trazer “detalhes” so-
bre o menino, detalhes que eu havia deixado passar...

Fiquei sabendo desse garoto, o José Luiz, 15, ao ler um jornal 
de Porto Alegre que a ele dedicou duas páginas. Duas... A manche-
te era esta: - “Debaixo da ponte, um aluno nota 10”. Encurtando 
a conversa, o garotão só tira 10 na escola, numa matéria ou outra 
ele fracassa, tira nove... A nota dez é um tédio nos seus boletins. 

Vive com os pais debaixo de uma ponte na entrada de Porto 
Alegre, os pais são papeleiros. A “casa” é uma armação de pa-
pelão, repito, debaixo de uma ponte. Ali vive um guri nota 10 na 
escola pública estadual Ezequiel Nunes, uma escola típica em 
que outros tantos e tantos, em condições sociais bem melhores 
que a do José Luiz, tiram notas baixas porque são vagabundos. É 
a única razão por que alunos tiram notas ruins, são vagabundos.

Os detalhes a que me referi sobre esse menino o tornam 
ainda mais admirável. Ele vive debaixo de uma ponte, repito, 
mas... Mas toma banho todos os dias, lava o cabelo e veste rou-
pas absolutamente limpas, o que já nos dá uma ideia da mãe 
dele... E agora, como se explica que nessa miséria toda viva 
um guri nota 10? A resposta é óbvia: onde há vontade e ver-
gonha na cara não há miséria, há riqueza potencial e sucesso 
a esperar numa das esquinas da vida. Era isso. Agora dê uma 
olhada nas notas dos mocinhos aí por perto, leitora, leitor...

REPETIÇÃO
Faz alguns anos, passei tardes e tardes na rádio CBN fazendo 

uma pergunta e esperando resposta. Nada. A questão é a seguinte: 
um mendigo, sem um tostão no bolso, decide assaltar um banco. 
Assalta o banco e rouba 30 milhões. Pegado o dinheiro roubado, o 
mendigo foge. Alguns dias depois ele chama o melhor advogado 
da cidade, contrata-o para a sua defesa. O advogado cobra caro, 
o mendigo aceita e o paga. A pergunta que faço: esse dinheiro 
que veio do roubo e chegou às mãos do advogado é lavado quan-
do chega às mãos do “doutor”? Sim, porque se você comprar um 
celular roubado comete o crime de receptação... E daí, o advo-
gado “lavou” o dinheiro do mendigo ao recebê-lo como paga-
mento por seu trabalho? Respostas para o STF, não para mim...

INFELIZES
Duas frases típicas de pessoa que nunca serão felizes: - “Ah, seu 

eu ganhasse na loteria minha vida seria diferente”! – “Quando eu me 
aposentar vou fazer o quero”... São pessoas que colocam a felicidade 
no condicional. Felicidade só se conjuga no presente do indicativo...

FALTA DIZER
É absolutamente inútil qualquer campanha de combate à violên-

cia contra as mulheres. O homem que bate em mulher é um macho 
impotente e covarde e que só se vai “educar” apanhando do mesmo 
modo como ele o faz contra a mulher, só assim. Certo? Acho bom...
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Governador discutiu a abertura do mercado coreano 
para a carne suína catarinense em audiência com a 
ministra da Agricultura

Santa Catarina busca 
mercado coreano para a 
carne suína

Bandeira tarifária de energia 
continuará vermelha em agosto

EXPORTAÇÃO

Conta mais cara 

A carne suína de Santa Catarina 
deve aumentar o roteiro de exporta-
ções nos próximos meses. Em audi-
ência na última semana em Brasília, o 
governador, Raimundo Colombo, e a 
ministra da Agricultura, Kátia Abreu, 
definiram para o mês de setembro 
uma agenda de negócios na Coreia 
do Sul, para conquistar mais um 
mercado internacional para o setor. 
“É um dos maiores consumidores 
da carne suína do mundo e Santa 
Catarina tem condições de oferecer 
um produto com o reconhecimento 
dos principais órgãos de controle da 
condição sanitária animal”, aponta o 
governador, Raimundo Colombo.

A ministra Kátia Abreu propôs 
mobilizar autoridades e líderes do se-
tor para explicar aos investidores co-
reanos como ocorre todo o processo 
de produção da carne suína em Santa 
Catarina. “Eles precisam conhecer a 
qualidade com que Santa Catarina 
produz. Cuidado que rendeu ao Esta-
do esse status sanitário que é decisivo 
na hora de vender para o mercado 
externo”, reforça a ministra.

Recentemente, Santa Catarina 
conquistou o Certificado de Zona Li-
vre de Peste Suína Clássica. O docu-
mento foi concedido pela Organiza-
ção Mundial de Saúde Animal (OIE) 
e reconhece o Estado como uma refe-
rência em qualidade e defesa sanitá-
ria para todo o mundo. O certificado 
é mais um diferencial na conquista 

Colombo e Kátia Abreu definiram para setembro uma agenda de 
negócios na Coreia do Sul

Divulgação

Divulgação

de novos mercados.
Analisando o macrocenário atual 

da economia brasileira, o governador, 
Raimundo Colombo, considera fun-
damental a abertura do mercado para 
a exportação. “O agronegócio está 
crescendo e o momento é favorável. 
Em um período de grandes desafios 
como o que estamos vivendo agora, 
precisamos ter essa disposição de 
buscar alternativas para que a econo-
mia não pare e as pessoas não percam 
o emprego”, conclui o governador.

Produção
A produção anual de carne suína 

gira em torno de 850 mil toneladas. 
Com um rebanho efetivo estimado 
em 7,9 milhões de cabeças, o Estado é 
responsável por 27% da produção na-

cional e aproximadamente 35% das 
exportações brasileiras, de um total 
de 505 mil toneladas em 2014.

Também no ano passado, o Es-
tado exportou 159 mil toneladas de 
carne in natura e produtos industria-
lizados no valor de US$ 548 milhões. 
Os principais destinos foram Rússia, 
China, Angola, Cingapura, Chile, Ja-
pão, Uruguai e Argentina.

Ao falar sobre outros pleitos de 
Santa Catarina, como a atuação da 
inspeção federal nos portos, a minis-
tra da Agricultura, Kátia Abreu, disse 
que a pauta do Estado é tratada com 
muito empenho. “Santa Catarina é 
exemplo para o Brasil, faz direito o 
seu dever de casa e merece o bônus 
de ser tratado com esse respaldo”, 
afirma.

A Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) confirmou que a 
bandeira tarifária de agosto continu-
ará vermelha para todo o país. Desde 
quando começou a vigorar, em ja-
neiro deste ano, o regime de bandei-
ras permanece no patamar que gera 
maior cobrança adicional nas contas 
de luz, refletindo o alto custo da gera-
ção de eletricidade.

Quando a bandeira é vermelha, 
os consumidores pagam R$ 5,50 a 
mais para cada 100 kilowatts/hora 
(kWh) utilizados. No caso da bandei-
ra amarela, essa taxa sobre as tarifas é 
de R$ 2,50 a cada 100 kWh consumi-
dos. Já na bandeira verde, acionada 

nos meses mais favoráveis à geração 
de eletricidade, não há cobrança adi-
cional nas contas de luz. As bandeiras 
só não valem para os estados de Ro-
raima e Amapá, que ainda não estão 
conectados ao Sistema Interligado Na-
cional (SIN).

Apesar da melhora no regime de 
chuvas e da diminuição da demanda 
prevista de consumo de eletricidade 
no país, o diretor-geral da Aneel, Ro-
meu Rufino, havia adiantado na últi-
ma terça-feira que a bandeira tarifária 
de agosto deveria continuar vermelha.

“Apesar de as chuvas terem me-
lhorado e de haver uma sinalização 
de redução na carga prevista até o fim 

do ano, a bandeira tarifária continua-
rá vermelha. Mas estamos vendo um 
cenário positivo à frente e o preço da 
energia no curto prazo (PLD) tem sido 
decrescente”, avaliou Rufino.

E essa cobrança pode ficar ain-
da maior a partir de 2017. Para tentar 
solucionar o problema do déficit na 
geração de energia hidrelétrica, o cha-
mado risco hidrológico (GSF), o go-
verno propôs esta semana aos agentes 
produtores de eletricidade transferir o 
risco dessa falta de energia dos gera-
dores para os consumidores finais, por 
meio das bandeiras tarifárias. Em con-
trapartida, haveria um desconto nos 
preços de geração.

Representantes
Vice-presidente 
regional do 
Extremo-Oeste é 
reeleito em plenária 
da Facisc

Presidentes, diretores e 
gestores das associações em-
presariais do Extremo-Oeste 
participaram em Palmitos, no 
último dia 31, de reunião ple-
nária regional da Federação 
das Associações Empresariais 
de Santa Catarina (Facisc). O 
encontro iniciou à tarde, com 
reunião de alinhamento entre 
a Facisc e as entidades, e teve 
sequência à noite, quando o 
principal assunto em pauta 
foi a eleição do vice-presiden-
te regional. A CDL/Associa-
ção Empresarial de Maravilha 
foi representada pelo presi-
dente, Jeovany Folle.

Ao longo do mês de julho 
as 12 regionais do Estado es-
colheram seus representantes 
para compor a diretoria da 
gestão 2015/2017. No Extre-
mo-Oeste foi reeleito o vice
-presidente, Afonso Niehues, 
empresário de Itapiranga. 
Proprietário da Indústria de 
Estofados Aniel e da loja de 

móveis Peter Niehues, já foi 
presidente da Associação dos 
Empresários de Itapiranga 
(Assemit) por duas gestões e 
hoje é membro do Conselho 
Deliberativo da Assemit. 

“Vamos continuar tra-
balhando para fortalecer o 
associativismo e promover 
o crescimento das nossas as-
sociações, além de lutar por 
bandeiras como a da infraes-
trutura, especialmente no que 
se refere às nossas rodovias”, 
afirmou Niehues, que coman-
dará a regional formada por 
13 entidades e 2.118 empresas 
associadas.

Folle agradeceu o apoio 
da Facisc em prol dos atingi-
dos pela enchente em Maravi-
lha, no último dia 14 de julho, 
e reforçou a necessidade de 
lançamento de um novo edi-
tal do programa Empreender 
Competitivo, que destina re-
cursos aos projetos desenvol-
vidos pelos núcleos.

Presidente da CDL/AE participou do encontro
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eConoMia e neGÓCioS por Raquel Basso Hübner

 ROBERTO CAMPOS

O que os governos latino-americanos 
desejam é um capitalismo sem 
lucros, um socialismo sem 
disciplina e investimento sem 
investidores estrangeiros

COM A CRISE, 
BRASILEIRO COME 
MENOS FORA E 
DESEJA COMPRAR 
ROUPA E SAPATO

O brasileiro está cortando a ali-
mentação fora de casa, os gastos com 
lazer e reduzindo o consumo de itens 
considerados supérfluos nas compras 
nos supermercados. Mas ainda que a 
atual condição financeira esteja im-
pactando diretamente o consumo, a 
maior parte da população demonstra 
manter a intenção de compra de roupa 
e sapato novos. É o que aponta pesqui-
sa do SPC  Brasil (Serviço de Proteção 
ao Crédito) e pela Confederação Na-
cional de Dirigentes Lojistas (CNDL) 
sobre o impacto da crise econômica 
no bolso dos brasileiros.

EMPRESáRIOS 
REPUDIAM 
NOVO AUMENTO 
NA ENERGIA 
ELÉTRICA EM SC

O novo reajuste foi autorizado pela 
Agência Nacional de Energia Elétri-
ca (Aneel), na quarta-feira (4), e che-
ga a 3,61% nas tarifas da Celesc, que 
atende 258 municípios em Santa Cata-
rina. Já nesta sexta-feira (7) os novos 
valores entram em vigor para os cer-
ca de 2,7 milhões de clientes da em-
presa. Para os consumidores residen-
ciais, a alta média será de 3,63%, já 
para a indústria a elevação média será 
de 3,59%. O novo reajuste chega para 
contribuir para que em um ano o au-
mento da energia elétrica em San-
ta Catarina chegue a quase 100%. So-
mente neste ano já foram decretados 
e praticados aumentos superiores a 
40%, o que colocou muitas empresas, 
especialmente aquelas do setor indus-
trial, em situação de grave dificuldade.

Produção mundial terá que 
subir em 80% até 2050

Conforme mais recente relatório feito pela 
Organização para Cooperação e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE), em parceria com a FAO - 
Organização das Nações Unidas para Alimentação 
e a Agricultura, as projeções apontam para 9,7 
bilhões de pessoas em 2050. Rodrigo Santos, 
presidente da Monsanto do Brasil, comentou 
que “elevar em 80% a produção de alimentos, de 
maneira integrada, sustentável e com altíssima 
qualidade, é um grande desafio. E a maior parte 
desse crescimento (95%) virá com o aumento 
de produtividade nos 9% da área utilizada pelo 
setor e somente 5% será advindo de novas áreas 
agricultáveis”, explicou. O Brasil possui 64% 

de território destinado a florestas de reserva 
permanente. Santos detalhou que essa revolução 
virá especialmente do Big Data, que contribuirá 
para elevar a produtividade da área plantada, com 
confiabilidade e rastreabilidade. “Quando opta 
por plantar soja, o produtor precisa tomar entre 
40 e 50 decisões, que vão desde a escolha do tipo 
de semente, a adubação, o uso de defensivos até 
a época de colheita, a escolha de equipamentos, 
o armazenamento, transporte e comercialização. 
A tecnologia permite utilizar algoritmos e redes 
neurais para trazer a ele a melhor escolha para 
cada uma das questões que ele precisa lidar”, 
exemplificou.

ASIáTICOS ESTOCAM 
GRÃOS E PREOCUPAM 
O BRASIL

A redução média de 30% nos preços 
internacionais das commodities agrícolas 
tem favorecido países asiáticos, como 
a China, na formação de estoques 
reguladores. Com isso, no momento em 
que houver uma reversão de cenário e 
os valores subirem, eles podem optar 
por consumir o produto estocado. 
Esse cenário preocupa, pois atingiria 
diretamente grandes exportadores 
como o Brasil. A avaliação foi feita nesta 
segunda-feira pelo sócio-diretor da 
Agroconsult, André Pessôa. Diante deste 
cenário, os executivos da Associação 
Brasileira do Agronegócio (Abag) 
ressaltam o déficit de armazenagem 
para grãos no país. Segundo a entidade, 
cerca de 30% da produção fica estocada 
nas propriedades brasileiras. Nos 
Estados Unidos, principal concorrente 
no segmento, acontece o inverso e o 
percentual salta para 70%. O entrave 
faz com que o país fique dependente do 
movimento de preços internacionais, 
sem a possibilidade de espera por 
preços melhores.

CINCO BANCOS DETÊM 
MAIS DE 80% DOS 
ATIVOS NO PAíS

O processo de fusão e aquisições de 
bancos no Brasil nos últimos anos elevou 
a fatia de ativos concentrados nos cofres 
das maiores instituições financeiras 
comerciais em operação no Brasil. 
Dados do Banco Central mostram que 
no final de 2014 os seis maiores bancos 
concentravam mais de 80% do total do 
montante em circulação no sistema 
bancário brasileiro. Em 1995, a fatia nas 
mãos dos seis maiores era de 60%. Com 
o negócio, apenas cinco instituições 
financeiras do país (Banco do Brasil, Itaú-
Unibanco, Bradesco, Caixa Econômica 
Federal, Santander e BTG Pactual) passam 
a deter mais de 80% dos ativos no sistema 
bancário.

O HSBC confirmou, em relatório que 
acompanha suas demonstrações financeiras 
do segundo trimestre, que fechou a venda e 
toda a sua unidade brasileira para o Bradesco 
por 5,2 bilhões de dólares (cerca de 17,7 
bilhões de reais). O negócio deve ser concluído 
até o segundo trimestre de 2016. A unidade 
brasileira do HSBC deve levar de três a quatro 
anos para atingir o mesmo nível de eficiência 
do Bradesco (BBDC3; BBDC4), disse o diretor 
de Relações com Investidores do Bradesco, 
Luiz Carlos Angelotti, nesta segunda-feira, 

em teleconferência com jornalistas. As ações 
preferenciais do Bradesco registravam, 
na data do anúncio, perdas de 4,25%. Em 
relação ao preço a ser pago pelo HSBC, que 
ficou acima das expectativas do mercado, 
ele explicou que ambos os bancos chegaram 
em “um bom termo”. Ao adquirir o HSBC no 
Brasil, os ativos do Bradesco crescem 16% 
com a operação, para R$ 1,192 trilhão. A 
carteira de crédito aumenta 14%, chegando a 
R$ 517,8 bilhões. O patrimônio líquido chega 
a 11,2 bilhões.

VICE-PRESIDENTE REGIONAL DO EXTREMO-OESTE 
É REELEITO EM PLENáRIA DA FACISC

Presidentes, diretores e gestores das associações empresariais do Extremo-Oeste 
participaram, em Palmitos, no último dia 31, de reunião plenária regional da Federação 
das Associações Empresariais de Santa Catarina (Facisc). Ao longo do mês de julho as 12 
regionais do Estado escolheram seus representantes para compor a diretoria da gestão 
2015/2017. No Extremo-Oeste foi reeleito o vice-presidente, Afonso Niehues, empresário de 
Itapiranga, proprietário da Indústria de Estofados Aniel e da loja de móveis Peter Niehues. 

HSBC É A MAIOR AQUISIÇÃO NA 
HISTóRIA DO BRADESCO
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Atualmente a 
UTI é mantida 
pelo Hospital 
São José

UTI de Maravilha possui 
dez leitos com média de 
70% de ocupação/mês 

SAúDE

ISABEL MüLLER

A Unidade de Terapia Inten-
siva (UTI) Ernani Appelt, de Ma-
ravilha, possui mais de 1,05 mil 
m², tendo dez leitos. Inaugurada 
em 2011, atende a todos os hos-
pitais do Estado que precisarem 
de vaga. Hoje ela é mantida pelo 
Hospital São José.

Conforme o médico coorde-
nador da UTI, Daniel Fernando 
Heinz, os leitos não têm divisão 
entre pacientes do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), particular ou 
plano de saúde. “Nossa priorida-
de são as pessoas. Se o paciente 
precisar de cuidados intensivos 
e precisar os dez leitos para o 
SUS, será para o SUS”, afirma. 

O coordenador salienta que 
um dos problemas enfrenta-
dos hoje é conseguir pessoas 
habilitadas para trabalhar na 
UTI. “No início a ocupação dos 
leitos era menor, mas teve um 
aumento de cerca de 70% a 80% 
de ocupação dependendo do 
mês, então, com isso, precisa-se 
de mais funcionários, mas tem o 
entrave que nem todo funcioná-
rio está habilitado para trabalhar 
na UTI. Como o atendimento é 
mais complexo, é preciso capaci-
tar os profissionais”, afirma. 

A coordenadora de enferma-
gem da UTI, Diane Diesel, expli-
ca que a UTI de Maravilha recebe 
pacientes de todo o Estado. “O 
hospital fora da nossa região de 
abrangência que precisa enca-
minhar algum paciente entra em 
contato com a Central de Leitos 
em Chapecó, que remaneja o pa-
ciente para as UTIs do Estado”, 
salienta. 

De acordo com o médico, 
Maravilha não é referência em 
alguns serviços, então se o pa-
ciente precisar de uma neuro-
cirurgia, um cateterismo ou até 
fazer algum procedimento ci-
rúrgico no cérebro é solicitado 
em outro município o remane-
jamento do paciente para outra 
UTI.

“A Unidade de Terapia Inten-
siva de Maravilha é preparada e 
equipada. Temos recebido bas-
tantes elogios de pacientes que 
estavam em outras UTIs e são 
remanejados para Maravilha, da 

íNDICES DE OCUPAÇÃO 
Maio
Ocupação – 78%
Índice de mortalidade – 23%
Doenças – Cardiológicas, neurológicas e insuficiência respira-
tória
Pacientes com média de sete dias de permanência na UTI

Junho 
Ocupação – 60%
Mortalidade (a esperada pelos índices do mês era de 35%) – 7%   
Doenças - Cardiológicas, neurológicas e insuficiência respira-
tória
Pacientes com média de cinco dias de permanência na UTI

Isabel Müller/O Líder

Médico coordenador da UTI e coordenadora de enfermagem da UTI

O município de Maravilha as-
sinou, na sexta-feira (7), convê-
nio com a Defesa Civil do Estado, 
que visa a transferência de recur-
sos para adquirir combustível do 
tipo óleo diesel para abastecer os 
veículos que estão realizando os 
serviços de limpeza, desobstru-
ção e conservação de vias públi-
cas no município devido à situa-
ção de emergência. 

O recurso financeiro, no valor 
de R$ 81,3 mil, é oriundo do Fun-
do Estadual de Defesa Civil e foi 
liberado em razão da enxurrada 
registrada no dia 14 de julho em 
Maravilha. 

Na oportunidade, o coorde-
nador regional da Defesa Civil, 
Rogério Golin, entrou em conta-
to, por telefone, com o secretário 
estadual de Defesa Civil, Milton 

Hobus, para tratar sobre as pon-
tes nas comunidades, que foram 
destruídas com a enxurrada. A 
cobrança foi feita para agilizar a 
liberação de recursos para cons-
truir a ponte da Linha Consola-
dora, que deverá ter 11 metros de 
extensão, seguindo o padrão da 
Defesa Civil.

A assinatura foi acompanha-
da pelo secretário da SDR, Valci 
Dal Maso; coordenador regional 
da Defesa Civil, Rogério Golin; 
prefeita, Rosimar Maldaner; vice
-prefeito, Sandro Donati; gerente 
de Desenvolvimento Econômico 
Sustentável e Agricultura, Rosa-
na Dalmolin Vendrame; gerente 
de Infraestrutura, Paulo Cesar 
Parzzianello; e gerente de Assis-
tência Social, Trabalho e Habita-
ção, Elisandro Schlindwein.

Cleiton Ferrasso/WH Comunicações 

Convênio visa à transferência de recursos para adquirir combustível

Assinatura foi realizada na manhã de sexta-feira (7)

parte humana, no que se refe-
re aos profissionais habilitados 
que atuam na UTI. Das UTI em 
que trabalhei, preparadas e com 
equipamentos, a UTI de Maravi-
lha não fica devendo em nada”, 
afirma o médico.

Atuam na UTI 15 técnicos, 

quatro enfermeiras, uma assis-
tente social, uma fisioterapeuta, 
uma nutricionista, uma psicólo-
ga, seis médicos e um rotineiro, 
a equipe de apoio que também 
atende o hospital como um todo, 
além de profissionais que fazem 
sobreaviso.    

Enxurrada 
Maravilha assina 
convênio para aquisição 
de combustível  
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Dr. Geovani DelevattiMediCina e SaÚde

Sintomas da próstata

A 
próstata pode provo-
car inúmeros sinto-
mas (queixas). Estes, 
no entanto, não são 
específicos da prós-

tata, ou seja, não são provocados 
exclusivamente por este órgão. 
Podem ser provocados por outras 
causas de obstrução à saída da 
urina da bexiga, por doenças da 
uretra ou da bexiga, ou mesmo 
por doenças que não têm apa-
rentemente nada a ver com o 
aparelho urinário, por exemplo, 
doenças metabólicas (como a 
diabetes) ou neurológicas (do-
ença de Parkinson, AVC, lesões 

da medula, esclerose múltipla, 
entre muitas outras). Todas essas 
doenças podem provocar quei-
xas iguais ou muito parecidas às 
que a próstata provoca. Por isso, 
nem sempre é fácil saber se um 
determinado sintoma é provo-
cado pela próstata ou por uma 
destas doenças. Por este motivo, 
os sintomas que antigamente se 
designavam por “prostatismo” 
são agora designados por “Luts”, 
ou seja, sintomas do aparelho 
urinário inferior (sigla que tem 
origem no inglês “Lower Urinary 
Tract Symptoms”). Esta designa-
ção é mais correta, porque traduz 

com maior rigor o fato destes sin-
tomas poderem ter origem noutro 
órgão que não a próstata. Por ou-
tro lado, os “sintomas da próstata” 
não são específicos de doenças 
benignas ou malignas. Assim, um 
mesmo sintoma pode traduzir um 
aumento benigno do volume da 
próstata, mas pode também ser 
provocado por um cancro deste 
órgão. Para complicar um pouco 
mais a questão, doenças graves da 
próstata (como o cancro da prós-
tata ou um aumento benigno com 
complicações graves) podem evo-
luir silenciosamente, isto é, sem se 
manifestarem clinicamente, sem 
provocarem quaisquer queixas. 
Em fases precoces, quer do can-
cro, quer do aumento benigno, a 
grande maioria dos doentes não 
têm quaisquer queixas. Por isso, 
apenas é possível fazer o diagnós-
tico de um cancro da próstata, por 
exemplo, através da realização de 
toque retal e/ou do doseamento 
do PSA. Se um homem apresenta 
sintomas urinários, a causa dessas 
queixas tem de se investigada: tan-
to podem ser desencadeadas por 
um “simples” aumento benigno 
da próstata (HBP, de Hiperplasia 
Benigna da Próstata), como serem 
provocadas por um cancro deste 
órgão, por uma estenose da uretra 

(um estreitamento, um aperto, da 
uretra) ou por qualquer outra cau-
sa de Luts.

TIPOS DE SINTOMAS
Os sintomas provocados pela 

próstata – conhecidos por Luts – po-
dem ser divididos em três grandes 
grupos:

Sintomas de “esvaziamento” 
(que classicamente se designavam 
de tipo “obstrutivo”)

Sintomas de enchimento (clas-
sicamente chamados de tipo “irri-
tativo”)

Sintomas pós-miccionais. Estes 
sintomas são descriminados na ta-
bela abaixo

SINTOMAS DO APARELhO 
URINáRIO INFERIOR (LUTS)

SINTOMAS DE ESVAZIAMENTO 
– Diminuição da força e calibre 
do jato – Atraso no início da 
micção – Micção prolongada – 
Jato interrompido ou em dois 
tempos – Necessidade de contração 
abdominal para urinar (“esforço” 
miccional) – Retenção urinária – 
Incontinência (por “regurgitação”)

SINTOMAS DE ENCHIMENTO 
– Imperiosidade miccional 
(necessidade súbita de urinar) 

– Aumento da frequência das 
micções (polaciúria) – Aumento 
do número de micções durante a 
noite (noctúria) – Incontinência 
associada à imperiosidade – Dor 
supra-púbica/hipogástrica

SINTOMAS PóS-MICCIONAIS – 
Sensação de esvaziamento vesical 
incompleto – Gotejo terminal

O aumento de volume da prós-
tata (conhecido por HBP, de Hiper-
plasia Benigna da Próstata) caracte-
riza-se por um conjunto de sintomas 
que geralmente se instalam de uma 
forma mais ou menos progressiva, 
com uma intensidade crescente. 
No entanto, em muitos casos, essas 
queixas podem variar, ser “flutuan-
tes” ao longo do tempo, e melhorar 
espontaneamente em determinados 
períodos da vida. Estas alterações na 
intensidade dos sintomas estão mui-
tas vezes relacionadas com a dieta, 
ou seja, com o tipo e quantidade de 
alimentos que se ingerem, com os 
líquidos que se bebem (tipo e quan-
tidade de líquidos), com medica-
mentos que se tomam e ainda com 
outros fatores, como o estilo de vida, 
a presença de estresse pessoal, pro-
fissional, familiar ou de outro tipo.

Fonte: www.
institutodaprostata.com 

Divulgação
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O dia 11 de agosto foi escolhido como Dia do 
Estudante porque é a mesma data em que foram 
instituídos os dois primeiros cursos de ciências 
jurídicas e sociais do Brasil, por Dom Pedro I, no 
século XIX.

Em razão dessa decisão, Celso Gand Ley, cem 

anos após a criação desses cursos, em 1927, in-
dicou a data para se tornar o Dia do Estudante. 

Antes da criação desses cursos no Brasil, a fa-
culdade mais próxima era em Portugal, na cida-
de de Coimbra, e quem quisesse estudar em nível 
superior tinha que ir para lá ou para outras locali-

dades da Europa, a fim de concluir seus estudos. 
As turmas iniciantes tinham poucos alunos e 

as estruturas das escolas eram bem simples, com 
salas feitas de taipa, no prédio do Convento de 
São Francisco. No ano 1934 o curso foi incorpo-
rado pela Universidade de São Paulo (USP).

DIA DO ESTUDANTE

aderno, caneta, lápis, borracha. Esses materiais sempre fizeram 
parte da vida de qualquer estudante. Contudo, o mundo está viven-
do na era digital e, cada vez, fica mais comum substituir os materiais 
escolares por celular, tablete e notebook, entre outros eletrônicos.

Às vésperas de se comemorar o Dia do Estudante, na terça-feira 
(11), o Jornal O Líder conversou com a diretora-geral da E.E.B. Nos-
sa Senhora da Salete, Lucirlene Pertuzatti de Lemes, sobre como a 
era digital influencia a rotina dos estudantes.

Há 20 anos na área, Lucirlene destaca que a educação tem no-
vos desafios com a era digital. “Os professores acabam buscando 
mais conhecimento, por meio de capacitações, para repassar aos 
alunos, que, por sua vez, estão ficando cada vez mais questionado-
res. O desafio na era digital é conseguir conciliar a questão pedagó-
gica, pois os alunos devem separar informação de conhecimento”, 
explica a diretora.

Lucirlene se coloca a favor das tecnologias, porque auxiliam no 
conhecimento. “Contudo, ainda é preciso que o aluno tenha conta-
to com os professores, com os livros, com os colegas para a sociali-
zação de ideias, isso é muito importante”, reflete.

A estudante do 9º ano da E.E.B. Nossa Senhora da Salete, Jenifer 
Eduarda dos Santos, começou a utilizar a internet e as tecnologias 
para estudar quando frequentava o 6º ano. Segundo ela, a mudança 
foi positiva. “Eu senti muita diferença na hora de estudar, porque na 
internet é tudo mais rápido e fácil, e você encontra as coisas mais 
completas”, afirma.

Jenifer diz não ter horários para utilizar as tecnologias, como 
celular ou computador, porém, pontua que isso não atrapalha na 
hora de estudar. “Na escola eu não utilizo celular, então consigo es-
tudar sem problemas”, analisa.

TECNOLOGIAS SÃO POSITIVAS, 
RESSALTA DIRETORA

A educação está evoluindo em vários aspectos com 
a era digital, já que encurtou a distância entre os po-
vos. “Acredito que o lado a ser observado e que requer 
cautela é o afastamento dos seres humanos na questão 
da humanização e da socialização. Um exemplo é que 
a geração passada tinha um contato grande com a fa-
mília e amigos. Hoje as tecnologias, principalmente o 

celular, isolam as pessoas em um mundo particular e 
elas acabam perdendo o contato com as outras pesso-
as”, justifica a diretora.

Lucirlene enaltece que as tecnologias são positi-
vas e que atualmente o papel dos alunos e professo-
res é de mediação. “Eles precisam ser mediadores em 
um processo de troca de experiências. Em termos de 
tecnologia, por exemplo, o aluno ensina o professor a 
manusear e o professor ensina o aluno a aproveitar o 
instrumento para conhecimento”, entende.

Apesar de estarem na era digital, estudantes não perderam o contato com os professores, com os livros e com os colegas para a 
socialização de ideias

Fotos: Cleiton Ferrasso/WH Comunicações

Estudante Jenifer 
Eduarda dos Santos: 
“Na escola eu não 
utilizo celular, então 
consigo estudar sem 
problemas”

UMA INTERATIVA FEITA 

NESTA SEMANA NO SITE WH3 

DE MARAVILHA PEDIA:

Você acredita que a era digital 

beneficia os estudantes?

35% dos internautas responderam: 

Sim, pois eles conseguem usar a tecno-

logia para buscar mais conhecimento

65% disseram: Não, pois eles ficam 

muito tempo nas redes sociais e bate

-papo 
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Secretário de Saúde e equipe participaram do programa Atualidades, na terça-feira (4), 
quando abordaram os assuntos 

Pedido de exoneração e aumento no 
consumo de drogas e álcool são 
esclarecidos pela Secretaria de Saúde 

ILAINE ROHDEN

Há alguns dias boatos deram 
conta de que o secretário de Saúde 
de Maravilha, Jonas Dall´Agnol, ha-
via pedido a exoneração do cargo, 
bem como do Partido do Movimen-
to Democrático Brasileiro (PMDB). 
Em entrevista ao programa Atuali-
dades na terça-feira (4), Dall´Agnol 
ressaltou que nunca pensou e nem 
cogita a possibilidade de sair do 
PMDB. Quanto ao fato de deixar o 
cargo de secretário, o pedido infor-
mal aconteceu ainda antes da en-
xurrada que foi registrada no muni-
cípio, e que devido a isso, o assunto 
foi deixado de lado por alguns dias. 

Conforme Dall´Agnol, na sema-
na passada ele havia conversado 
com a prefeita, quando demons-
trou à ela mais uma vez a intenção 
de sair e verbalmente pediu a saída 
e colocou o cargo à disposição. Na 
ocasião a prefeita solicitou que ele 
aguardasse mais alguns dias em vir-
tude de sua viagem. Nesta semana 
Dall´Agnol se reuniu com lideran-
ças do partido, que solicitaram a 
sua permanência no cargo, princi-
palmente neste período de dificul-
dades que o município enfrenta, 
diante da enxurrada do mês de ju-
lho. “Pediram que eu reavaliasse a 
situação e que eu não tomasse ne-
nhuma decisão precipitada. Então, 
de fato, eu acho que é um momento 
delicado e como não tenho pro-
blema nenhum em rever minhas 
decisões, uma vez que não pedi a 
exoneração, somente solicitei ver-
balmente. Vou deixar a poeira bai-
xar e conversar novamente com a 
minha família, com a minha equipe 
e também preciso sentir da popula-
ção o que é melhor”, pontua.

Dall´Agnol destacou que está 
reavaliando a situação, pensan-
do no coletivo e não no pessoal. 
Desta forma, por enquanto, ele 
irá permanecer como secretário 
de Saúde, sendo que deve tomar 
a decisão com mais tranquilidade. 

Durante a entrevista o secre-
tário frisou que a estrutura da Se-
cretaria é boa e que a equipe de 
profissionais é capacitada para 
atender a população. Ele desta-
ca que o apelo na área da saúde 
é grande, e que diante disso, da 
grande demanda, a estrutura se 
torna insatisfatória.

Além disso, o secretário res-
saltou que diante das deficiências 

e da atual situação de crise que o 
Brasil está passando, é quase im-
possível dar uma resposta imediata 
para as pessoas. Ele destacou que 
em diversas situações é difícil dar o 
que a população quer, pois tem uma 
legislação a cumprir, o que impossi-
bilita algumas ações.

CONSUMO DE DROGAS ILíCITAS 
E áLCOOL PREOCUPA 

O alto consumo de drogas ilí-
citas e de álcool é preocupante e 
crescente. Os casos, muitas vezes, 
estão mais próximos do que pen-
samos. O tema também foi pau-
tado durante a entrevista com a 
equipe do Centro de Assistência 
Psicossocial (Caps), na terça. Par-
ticiparam da entrevista a psicóloga 
do Caps, Solange Dall´Agnol, e co-
ordenadora do Caps, Solange Ba-
lestreri, e a coordenadora de Aten-
ção Básica, Sandra Bortolanza. 

De acordo com Sandra, o au-
mento de usuários também está 
sendo registrado em Maravilha, e 
conforme dados do Ministério da 
Saúde, em todo o país. Segundo 

ela, um fato importante que se ob-
serva é o aumento destes proble-
mas em pessoas mais jovens.

“Hoje nós temos uma estrutu-
ra bem montada nas unidades de 
saúde. O trabalho é realizado nos 
ESFs, com uma equipe multidisci-
plinar que tem capacidade técnica 
de acolher, seja este usuário ou sua 
família. Sabemos que estes proble-
mas também têm uma resolutivi-
dade melhor quando associado à 
família. Além disso, nós também 
temos o Caps, que está de portas 
abertas”, explica.

A coordenadora de Atenção 
Básica destaca que para procurar 
o Caps, o interessado não precisa 
de encaminhamentos, basta ter 
o interesse ou procurar o serviço. 
“Nós não fizemos nenhum trata-
mento forçado. Para buscar o Caps 
a pessoa precisar querer e precisa 
ter o apoio da família, porque sem 
a família a pessoa não consegue 
dar continuidade ao tratamento, 
a diferença é grande, pois a absti-
nência de quem tem o apoio é bem 
maior, e nisso nós temos experiên-

cia”, complementa a psicóloga. 
Para a psicóloga, um dos pon-

tos fundamentais para uma pessoa 
não aceitar que é viciado é a dis-
criminação. “Ninguém quer ser 
visto como um drogado, ou como 
alcóolatra. É difícil assumir o seu 
problema, porque ele não é aceito 
pela sociedade. E no início quem 
frequentava o Caps também era 
visto como louco. Hoje nós já des-
mistificamos isso”, justifica.

PROjETO ADOLESCER FELIZ
Conforme Sandra, devido à 

complexidade do tratamento de 
pessoas viciadas, o trabalho é in-
tenso e começa com os serviços de 
saúde, mas necessita da colabora-
ção das famílias, escolas, locais de 
trabalho.

Para tanto, a equipe do Caps 
está desenvolvendo o projeto Ado-
lescer Feliz. Conforme a psicóloga 
do Caps, o projeto é um trabalho 
de conscientização que será rea-
lizado nas escolas de Maravilha e 
que terá início no Centro Educa-
cional Monteiro Lobato. “O pro-

jeto contemplará oito encontros, 
onde serão abordados todos os as-
suntos relativos à prevenção e cui-
dados ao uso de drogas e álcool. 
Primeiramente o projeto será apli-
cado em alunos de 12 a 16 anos”, 
explica.

“Nós acreditamos que a esco-
la seja o início para explicarmos 
os pontos positivos da prevenção. 
Nós vamos trabalhar com as equi-
pes do Nasf nas escolas e nos ESFs, 
com uma equipe multidisciplinar 
para estar apoiando e incenti-
vando realmente as pessoas que, 
quanto menos uso, melhor para 
a vida adulta, além de melhorar a 
questão familiar. Nós também va-
mos trabalhar com a família nas 
escolas”, enfatiza a psicóloga.

O último encontro da equipe 
de trabalho foi realizado na quin-
ta-feira (6) e o projeto-piloto será 
lançado na segunda-feira (10). 
“Foi feito um levantamento e nós 
procuramos trabalhar a prevenção 
nesta faixa etária para conscienti-
zar e ficar claro essa problemática”, 
destaca Sandra. 

Equipe da Saúde destacou o aumento no consumo e as ações da Secretaria

Ilaine Rohden/O Líder
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Coluna semanal da CDL/Associação Empresarial de Maravilha

Aniversariantes: 8/8: Thamar Proença Machado (Cristal Ternos), 
Antonio Francisco dos Santos (Mavigesso) e Jandir Gnoatto (Imero); 
9/8: Daiane Barozzi (Arcus Ind. Gráfica), Elisandra dos Santos de Ávi-
la (Unas Design) e Rosangela Isaias Espens (Rosangela Modulados); 
11/8: Rafael Trentin (Unimotos) e Veridiane Alberti Brutscher (Pipo-
quinha Moda Infantil); 12/8: Adelir Belusso (Super Belusso) e Ilaci 
Antonio Zanella (Mecânica Chicão); 13/8: Angela Maria Schneider 
(Rudimak) e Edimara Becker (MH Telecom); 14/8: Alcimar Antonio 
Lauer (Lauer Eventos e Marketing) e Cleusa Naujorks (Microvip Ensi-
no Profissionalizante).

8/8: Sábado Mais, com atendimento comercial até as 16h.

10/8: Reunião do Núcleo de Desenvolvimento Comercial, às 13h, 
na CDL/Associação Empresarial.

11/8: Reunião do Núcleo Metalmecânico, às 7h, na CDL/Associa-
ção Empresarial.

Seminário sobre as perspectivas econômicas, políticas, tendências 
tecnológicas e desenvolvimento setorial, às 19h, na CDL/Associação 
Empresarial.

12/8: Reunião do Núcleo dos Profissionais de Recursos Humanos, 
às 7h, na CDL/Associação Empresarial.

13/8: Reunião do Núcleo da Mulher Empresária, às 7h, na CDL/
Associação Empresarial.

Reunião do Núcleo das Imobiliárias e Corretores de Imóveis, quin-
ta-feira, às 13h, na CDL/Associação Empresarial.

Audiência pública sobre segurança, às 18h, na Câmara de Verea-
dores de Maravilha.

14/8: Reunião Técnica de Executivos, às 9h30, em Chapecó.

Destaque Rural 2015, a partir das 18h, na Linha Primavera Alta.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha 
| Av. Maravilha, 203 – Centro

3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

A Associação de Pais e Professores 
(APP) do Centro de Educação Infantil 
(CEI) Silvia Ebert realizará assembleia 
geral na segunda-feira (10), nas depen-
dências da escola, a partir das 19h15.

De acordo com a presidente, An-
geline Cecatto, todos os pais ou res-
ponsáveis, professores e funcionários 
estão convocados a participar do en-
contro. “Serão tratados diversos assun-

tos, entre eles a eleição da nova dire-
toria da APP; posse da diretoria eleita; 
reunião por turma: homenagem aos 
pais; e assuntos gerais”, explica a presi-
dente da APP.

Os cursos de Administração da 
Unoesc São Miguel do Oeste e Ma-
ravilha estão cadastrando empresas 
interessadas em receber consultoria 
técnica. Segundo a professora Elis 
Mulinari Zanin, poderão se cadas-
trar organizações de qualquer porte 
e ramo de atuação, associadas às câ-
maras de dirigentes lojistas (CDLs) 
e às associações comerciais e indus-
triais da região Extremo-Oeste. O 
empresário interessado deverá en-
trar em contato com as professoras 
Adriana Salvi e Elis Zanin, por meio 
dos telefones (49) 3621 1032 ou (49) 
3631 1055. A consultoria será ofere-
cida a partir do primeiro semestre 
de 2016. 

Serão oferecidas duas modali-

dades. A Consultoria Profissional 
será prestada pelos professores da 
Unoesc, com ônus às organizações, 
em caso de atividades complexas. Já 
a Júnior não terá custos à empresa e 
será prestada pelos acadêmicos re-
gularmente matriculados nos cur-
sos de Administração de São Miguel 
do Oeste e Maravilha, sob a orienta-
ção de professores. 

Os empresários terão à disposi-
ção consultorias nas áreas de cus-
tos, recursos humanos, produção, 
materiais e logística, marketing, fi-
nanceira, vendas, negociação, qua-
lidade, planejamento estratégico, 
gestão da informação, gestão finan-
ceira, orçamentária, de comércio 
exterior e de projetos.

Na terça-feira (11) a CDL/As-
sociação Empresarial de Maravilha 
sedia e apoia a realização do semi-
nário “Perspectivas econômicas, 
políticas, tendências tecnológicas 
e desenvolvimento setorial”, pro-
movido pela Federação das Indús-
trias de Santa Catarina (Fiesc). Com 
foco em empresários industriais, o 
evento inicia às 19h, no auditório 
da entidade, com a participação do 
vice-presidente regional da Fiesc, 
Waldemar Antônio Schmitz.

Durante a programação serão 

apresentadas as rotas de crescimen-
to de quatro setores que se desta-
cam em Maravilha: Metalmecânico 
e Metalurgia, Móveis e Madeira, 
Tecnologia da Informação e Comu-
nicação; e Têxtil e Confecção. As 
informações, com base em dados 
do Programa de Desenvolvimento 
Industrial Catarinense (Pdic), serão 
repassadas pelo líder do Observa-
tório de Inteligência Industrial da 
Fiesc, Sidnei Rodrigues.

Na opinião do presidente da 
CDL/Associação Empresarial, Jeo-

vany Folle, o evento é uma excelente 
oportunidade para aproximar o co-
nhecimento das empresas indus-
triais. “Essas informações podem 
servir como norteadoras para o 
planejamento estratégico das em-
presas, uma vez que serão apresen-
tados pontos fortes e fracos, além de 
tendências para cada setor analisa-
do até o ano 2022”, ressalta.

O seminário é gratuito e os inte-
ressados devem confirmar presen-
ça pelo telefone 3664 0414 ou pelo 
e-mail eventos@aemaravilha.com.br. 

Seminário é gratuito e os interessados devem confirmar 
presença pelo telefone ou e-mail 

Rotas de crescimento da indústria 
serão apresentadas em seminário

CEI Silvia Ebert realiza assembleia geral

Grupo Escoteiro Raízes participa do 4º Interclãs

Casais Reencontristas organizam Jantar-baile 
das Orquídeas

VISIBILIDADE

Diretoria

Integração 

Tradicional 

Unoesc 
Curso de Administração 
cadastra empresas interessadas 
em receber consultoria

O Grupo Escoteiro Raízes de 
Maravilha participou do 4º Inter-
clãs, em Palmitos. Dentre as ativi-
dades desenvolvidas, no sábado 
(1º) teve trabalho comunitário no 
Centro de Idosos, onde foi cons-
truída uma estufa para verduras e 
pintadas as paredes. Também hou-
ve confraternização com os interna-
dos com jogos e animação. 

A programação se estendeu até 
a noite de sábado e teve a participa-
ção do grupo de danças alemãs de 
Sede Oldenburg. No domingo (2) 
teve visitação ao Balneário de Ilha 
Redonda.

Divulgação

Grupo Escoteiro no 
Interclãs, em Palmitos

O Grupo de Casais Reencontristas 
da Igreja Evangélica de Confissão Lu-
terana no Brasil (IECLB) está organi-
zando mais uma edição do tradicional 
Jantar-baile das Orquídeas. O evento 
será no dia 22 de agosto, no Salão Evan-
gélico, às 20h30.

No jantar será servido churrasco, 
com carne de gado e suíno; lasanha; 
arroz; batatinha; saladas diversas; pães; 
cucas; e sobremesa. Após o jantar ha-
verá baile com a Banda Stylus, de São 

Carlos.
De acordo com os coordenadores 

do grupo, Márcio e Marivane Lüdke, 
as fichas são limitadas para prezar pela 
qualidade do evento e estarão sendo 
comercializadas até o sábado (15). Po-
dem ser adquiridas no Manfrin Troféus, 
loja Rudély, Casa do Bom Negócio, Loja 
Ornare e RPM Pneus.

O lucro do evento será revertido em 
benefícios da comunidade da IECLB e 
para ações do grupo.

Casais Reencontristas
Atualmente o grupo de Casais Re-

econtristas é composto por aproxima-
damente 65 casais ativos. O objetivo das 
ações é valorizar a família como projeto 
de Deus, fortalecendo a fé cristã basea-
da na Palavra de Deus. Manter a chama 
do amor no casamento e na família, for-
talecendo os laços afetivos de lealdade, 
fidelidade, respeito, perdão e esperan-
ça. Servir uns aos outros em amor, cada 
qual conforme o dom que recebeu.

http://www.aemaravilha.com.br
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por Deny Alfano

As condições precárias das rodo-
vias federais do Oeste catarinense e a 
agilidade para a reconstrução das re-
sidências e das pontes atingidas pelas 
enchentes foram tema de audiências 
em Brasília. Uma comitiva de prefeitos 
da região e de deputados catarinenses 
foi à capital para discutir sobre os as-
suntos nesta semana.

Sobre as rodovias, uma das audi-
ências foi com o vice-presidente da Re-
pública, Michel Temer, e a outra com 
o ministro dos Transportes, Antônio 
Carlos Rodrigues. A comitiva teve a ga-
rantia do ministro que ações emergen-
ciais serão tomadas de imediato para 
melhorar o estado de conservação das 
BR-282, 158 e 163 – as que apresentam 
atualmente as piores condições de tra-
fegabilidade na região.

Foi realizada reunião ontem (7), às 
15h, na Acamosc, em Chapecó, com as 
empresas que irão executar os servi-
ços, prefeitos e autoridades da região. 
Na ocasião, foram apresentados todos 
os dados acerca do maquinário que 
será empregado para acelerar estas 
melhorias e o cronograma detalhado 
das ações. Nesta audiência estiveram 
presentes técnicos do Ministério dos 
Transportes e do Dnit e foi iniciada 
uma programação de projetos para 
licitar um Crema (Programa de Con-
servação, Restauração e Manutenção 
de Rodovias) para resolver pelo menos 
paliativamente esta situação.

Encontro com o ministro da Inte-
gração Nacional 

Agilidade na liberação de recursos 
para a reconstrução das residências e 
das pontes que dão acesso às comuni-
dades do interior, além de apoio emer-
gencial também às empresas e espaços 
públicos afetados pelas enchentes: es-
tas foram as principais reivindicações 
dos prefeitos do Oeste catarinense, 
que participaram, na terça-feira (4), 
em Brasília, de audiência com o mi-
nistro da Integração Nacional, Gilber-
to Occhi. O deputado federal Celso 
Maldaner (PMDB/SC) acompanhou a 

Municípios da região foram à capital federal para discutir os assuntos

Recuperação de rodovias e reconstrução 
pós-enchente foram temas de audiência

Curso de Tesouraria é promovido em Maravilha 

BRASíLIA

Capacitação 

Fotos: Divulgação/Deputado Celso Maldaner

Reunião com Michel Temer

Ministro da Integração Nacional, Gilberto Occhi

reunião, que contou com as presenças 
e o apoio do senador Dario Berger e de 
integrantes das bancadas federal e esta-
dual catarinenses.

Na ocasião, os representantes dos 
municípios de Maravilha, Coronel Frei-
tas, Saudades e Anchieta levaram ao co-
nhecimento do ministro o relatório dos 
estragos e a situação de seus respectivos 
municípios, além das ações que estão 
sendo tomadas pelas administrações 
municipais – em parceria com a Defesa 
Civil e com o governo do Estado – para 
amenizar os prejuízos. 

“O ministro se mostrou sensível à 
gravidade da situação e afirmou que 
será dada a máxima prioridade e agili-
dade aos trâmites e que, após a libera-
ção dos recursos com foco na recons-
trução das cidades, será intensificado 
trabalho de prevenção para evitar que 
eventos desta magnitude voltem a afe-

tar nosso Estado”, explica Maldaner. 

63 municípios atingidos 
De acordo com dados da Defesa 

Civil de Santa Catarina divulgados no 
último dia 28 de julho sobre as chuvas 
registradas no Oeste, um total de 63 
municípios foram afetados. São dois 
decretos de calamidade pública, já 
homologados pelo Estado, e 32 situa-
ções de emergência. 

Segundo dados enviados pelas 
prefeituras, são 28.755 pessoas afeta-
das. Durante o ápice do fenômeno, 
3.667 pessoas ficaram desalojadas e 
108 desabrigadas. Dez catarinenses 
ficaram feridos e dois perderam a vida. 

O relatório aponta que os preju-
ízos econômicos privados chegam 
a R$ 50.102.341,12, enquanto os 
danos no setor público somam R$ 
21.435.416,12.

Na terça-feira (4) se reuniram, na 
sede da Associação dos Municípios do 
Entre Rios (Amerios), em Maravilha, os 
tesoureiros, contadores e técnicos em 
contabilidade, servidores que atuam 
no controle interno, para participar de 
curso de Tesouraria, promovido pela 
Escola de Gestão Pública Municipal 
(Egem), com apoio da Federação Ca-
tarinense de Municípios (Fecam) e as 
Associações de Municípios, tendo por 
objetivo estudar as rotinas e tarefas da 
tesouraria diante das recentes altera-
ções nos setores financeiro e contábil.

A coordenadora-geral do colegia-
do de contadores, controladores in-

ternos, secretários de administração 
e fazenda, Janice Martini, falou em 
nome do presidente da Amerios, Dilair 
Menin, a qual agradeceu a presença de 
todos, falando da importância do cur-
so para as administrações, e encerrou 
desejando um excelente dia a todos.

O palestrante foi Paulo César Flo-
res, contador, sócio-diretor do Instituto 
Gamma de Assessoria a Órgãos Públi-
cos (Igam), com MBA em Controla-
doria, especialista em Contabilidade, 
Auditoria e Finanças Governamen-
tais, professor universitário, pro-
fessor de cursos de pós-graduação, 
instrutor de cursos nas áreas de Pla-

nejamento e Orçamentos, Contabili-
dade, Controles Internos, Auditoria, 
Contabilidade de Custos e Gestão 
Governamental.

No curso foi abordado sobre a 
visão geral sobre controles internos 
e planejamento financeiro; atribui-
ções da tesouraria e do tesoureiro; 
influência das alterações na conta-
bilidade e que impactam na tesou-
raria; pagamentos por fontes de re-
cursos; pagamentos e transferências 
eletrônicas procedimentos e rotinas 
da tesouraria e elaboração do fluxo 
de caixa, do boletim de tesouraria e 
conferências.

Vir ao mundo não é suficiente para 
nascer (a relação com os pais)

Aprendi que não é suficiente vir ao mundo para nascer. Se nasce 
quando se encontra o próprio EU. Se evolui quando se aprende a mor-
rer e renascer continuamente. 

Princípio que vale desde o começo. A partir da relação com os pais. 
Porque a relação afetiva e o vínculo emocional entre pais e filhos 

constituem o amor primário. As experiências sentimentais sucessivas, 
de fato, reproporão esse esquema matriz. O problema é que, frequen-
temente, já se começa com o passo errado. 

Muitos filhos vêm, desde o nascimento, cobrados por uma chan-
tagem afetiva e/ou, desde já, usados como banco genético para salvar 
a própria imagem ou casamento. Isso se enraíza logo sem nem dar-se 
conta. 

Quantos filhos aceitam o conceito de: “eu te botei no mundo, en-
tão… tu me deves respeito, obediência, etc. Eu mando”.

Nada de mais errado. 
O sentimento mais importante que uma criança tem que desen-

volver é a autoconfiança, a qual tem a sua base na aprovação dos pais. 
O que ocorre somente quando entre eles se amam e juntos plane-

jam e assumem o filho como projeto de casal. 
Nos outros casos, as crianças sempre aprenderão a amar-se e amar 

de maneira imperfeita. Por exemplo, associando: a) Amor e violência: 
quando vivem com pais que brigam, batem, bebem ou são deprimi-
dos (é suficiente um); b) Amor e materialismo (aprendendo a ser ob-
jeto): quando vivem pais que aguentam a tristeza por dinheiro, traem, 
controlam, prendem ou amam demais, superprotegendo; c) Amor e 
desvalor - quando vivem pais que ficam ausentes ou exploram, chan-
tagem ou culpam os filhos por trabalho ou incapacidade emocional.

Nesses casos, sem dar-se conta, a criança buscará esquemas de 
relacionamentos marcados por violência, uso ou desvalor porque, 
sem culpas, aprenderam que isso é amor. 

O ponto é que as crianças que não se sentem amadas, não atri-
buem a falta de amor aos pais, mas a si mesmos, sentindo-se culpa-
das de ter feito algo que levou os pais a amá-los assim. Mas sendo 
que precisa receber amor, a criança começará a negar suas emoções, 
para se adaptar a todos os tipos de requerimentos dos pais, reduzin-
do-se a implorar uma esmola de amor. É bem comum que cumprirão 
todos os esforços para fazer os pais felizes, chegando a adaptar suas 
exigências e a mudar suas maneiras de sentir, na esperança de ser 
reconhecidas. 

Muito provavelmente permanecerão vinculadas aos pais só 
para os agradar e ter em troca a ilusão através da dependência de 
ser amadas.  

Minha sugestão de psicólogo para sair dessa chantagem existen-
cial? Sair da mentira desse amor, entendendo que:

Não é verdade que são os pais que conferem a vida. Que a dão de 
presente. Mas bem é o contrário. Um ser que nasce, nasce intrinsica-
mente filho. É já filho. Todos nós somos filhos. É uma característica 
existencial. Não o contrário. Os pais, até que nasce o filho, não são 
ainda pais. São simples seres humanos, filhos como os outros. É o 
filho que, nascendo, cria-os enquanto pais; é o filho que dá a vida de 
pais, que os cria. Isso comporta algumas consequências fundamen-
tais a serem assumidas de cada um: 1) não tem culpa por existir; 2) 
não tem dívida para ter nascido; 3) tem sim responsabilidade e dever 
em educar os pais, ou seja: são os filhos que tem que educar os seres 
que os nutrem a se tornar pais. 

Como? aprendendo a amar-se de maneira digna e antepor esse 
amor como um direito, aceitando, com coragem, de explicar aos pais 
(e em os relacionamentos) a maneira para fazê-lo; tendo a capacida-
de de contar com eles quando isso não acontece. 

Todos precisamos de amor para existir. Mas o amor não se esmo-
la. Se encontra, se cria e se ensina. Com coragem e trabalho interior. 
A partir de si mesmos. E esse trabalho nunca para. 
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Renata Teresa Mattia 

Sobre a famosa 
autoestima! 

Confesso que nunca fui melhor amiga da autoestima. Vários fo-
ram os fatores, durante a minha infância, adolescência e idade adul-
ta, que me fizeram duvidar que ela realmente fizesse a diferença no 
meu dia a dia.

Até que um dia iniciei os questionamentos sobre o que realmente 
é autoestima. A partir daí aprofundei minhas pesquisas e minhas re-
flexões nela – a famosa AUTOESTIMA. 

Na explicação mais simples, autoestima é a nota que a gente mes-
mo se dá “para a gente”. É comum que as notas sejam dadas pela nos-
sa aparência física. Muitas vezes nos julgamos pessoas boas ou ruins 
pelo reflexo que vemos ao olharmos no espelho, sem avaliarmos qual 
é o papel que estamos desempenhando na sociedade, com o nosso 
trabalho, como são as nossas ações. Sem avaliarmos ainda os nos-
sos valores, princípios, dentre tantos outros aspectos que merecem o 
nosso cuidado, atenção, e principalmente amor e admiração. 

Sobre as apresentações que são feitas atualmente, principalmente 
através das redes sociais, cabe uma reflexão. Elas nos mostram ape-
nas uma entrada visual – aonde muito se vê e pouco se conhece.  É 
somente isso que elas vêm nos apresentar, diferentemente do contato 
pessoal – dando-nos a oportunidade de conhecermos verdadeira-
mente quem são as pessoas, e principalmente, quem nós somos. 

Para alavancar a autoestima tem outro aspecto importante de-
mais: o amor próprio.

Talvez seja um dos exercícios mais difíceis dos dias atuais, dias 
em que as autocobranças estão mais e mais exacerbadas. Conseguir 
equilibrar esses pensamentos “autodestrutivos” é um grande exercí-
cio – que tem como principal protagonista: nós mesmos.

Temos que estar dispostos a nos olharmos com mais amor, mais 
admiração. Deixar de lado os estereótipos pré-estabelecidos. É im-
portante nos autoconhecermos, em todos os aspectos. Desde a parte 
emocional, física e comportamental. 

No emocional, identificando o que ainda não está deixando com 
que vivamos com 100% de satisfação. 

Na parte física é importante entendermos que todos têm um bio-
tipo, uma genética, uma tendência, uma pré-disposição. Conhecendo 
o nosso tipo físico, podemos mudar, às vezes, um simples compor-
tamento, um estilo de vestir-se e poderemos alcançar um excelente 
resultado.

E quanto ao comportamento, é necessário mais uma vez a com-
preensão de que somos 100% responsáveis por tudo o que nos acon-
tece – tanto o lado bom, como por aquele nem tão bom assim. As 
mudanças devem partir da gente, lembrando que cada pessoa tem 
um tempo evolutivo. 

Se for para viver mais feliz – que iniciemos essas mudanças AGORA!
Você está disposto a aumentar a AUTOESTIMA. Encontre o que 

pra ti faz sentido e pé na tábua! 

Loja é especializada 
em acessórios e 
moda feminina 

Maria Bonita Boutique 
inaugura em Maravilha 

Projeto Lar Legal é discutido em 
Maravilha 

EMPREENDIMENTO 

Amerios

Inaugurou na segunda-feira (3) 
a Maria Bonita Boutique, loja es-
pecializada em acessórios e moda 
feminina. De acordo com a pro-
prietária, Suelin de Oliveira, antes 
de abrir o empreendimento foi rea-
lizada uma pesquisa de mercado e 
concluído que faltava em Maravilha 
uma loja especializada neste ramo. 

A Maria Bonita Boutique está 
localizada na Avenida Sete de Se-
tembro, 243, sala 01, e atende em 
horário comercial.   

Isabel Müller/O Líder

No último dia 31 foi realizado, na 
sede da Associação dos Municípios 
do Entre Rios (Amerios), um evento 
para tratar sobre o Projeto Lar Legal, 
oriundo do Tribunal de Justiça do Es-
tado de Santa Catarina, com o foco de 
viabilizar a concretização da regulari-
zação fundiária no Estado.

O desembargador Lédio Rosa de 
Andrade, responsável pelo projeto 
junto ao Tribunal de Justiça, abordou 
as formas de execução e condução do 
Lar Legal.

A reunião contou com a presença 
do consultor-geral da Secretaria da 
Assistência Social e coordenador do 
programa, João Ghizoni, sendo que 
ambos, após a explanação do desem-
bargador, responderam os questiona-
mentos e demandas dos presentes.

Participaram do evento prefeitos, 
vice-prefeitos, assessores jurídicos 
municipais, secretários municipais 
de Assistência Social e demais áreas, 
representantes do Poder Judiciário e 
do Ministério Público das comarcas 

pertencentes à região da Amerios, ge-
rente de Assistência Social, trabalho e 
habitação, demais servidores munici-
pais, funcionários da Amerios e inte-
ressados em geral.

A avaliação do evento foi consi-
derada positiva pelos participantes, 
sendo que os representantes dos mu-
nicípios tiveram a oportunidade de 
expor suas dúvidas e insatisfações aos 
coordenadores do projeto, os quais 
garantiram maior celeridade na tra-
mitação do programa.

Fotos: Divulgação

Presidente da Amerios, Dilair Menin, fez a abertura 
oficial do evento

Representantes dos municípios pertencentes à 
Amerios acompanharam o evento que tratou da 
execução e condução do Lar Legal
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 A Federação das Associações 
Empresariais de Santa Catarina 
(Facisc) emitiu comunicado con-
tra mais um aumento de energia 
elétrica. O novo reajuste foi auto-
rizado pela Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel), na quar-
ta-feira (4), e chega a 3,61% nas 
tarifas da Celesc, que atende 258 
municípios em Santa Catarina. Já 
nesta sexta-feira (7) os novos va-
lores entram em vigor para os cer-
ca de 2,7 milhões de clientes da 
empresa. Para os consumidores 
residenciais, a alta média será de 
3,63%, já para a indústria a eleva-
ção média será de 3,59%.

O novo reajuste chega para 
contribuir para que em um ano 
o aumento da energia elétrica 

em Santa Catarina chegue a qua-
se 100%. Somente neste ano já 
foram decretados e praticados 
aumentos superiores a 40%, o 
que colocou muitas empresas, 
especialmente aquelas do setor 
industrial, em situação de gra-
ve dificuldade. Nos últimos 12 
meses os reajustes representam 
“surpreendentes e inadmissíveis” 
majorações de 95%.

Desemprego está entre 
os efeitos negativos

Os efeitos deletérios dessas 
medidas já são sentidos: a indús-
tria catarinense – uma das mais 
competitivas do Brasil – demitiu 
9.200 trabalhadores nos últimos 
três meses. Para o vice-presiden-

te da Facisc, André Gaidzinski, 
o novo reajuste em momento de 
crise só fará com que o atual cená-
rio piore. “Não dá para acumular 
aumento em cima de aumento em 
época de crise. Enquanto eles não 
diminuem o custeio, nós teremos 
que pagar por tudo”, lamenta.

O custo elevado da energia 
pode levar empresas ao fecha-
mento, de acordo com o presiden-
te da CDL/Associação Empresa-
rial de Maravilha, Jeovany Folle. 
“Essa dura realidade vivenciada 
em todo o Estado também é sen-
tida por nossos associados, tanto 
da indústria quanto do comércio 
ou do setor de serviços. Está na 
hora de pararmos de pagar a con-
ta pelas falhas de gestão e planeja-

mento. Esses aumentos abusivos 
encarecem o preço do produto fi-
nal, diminuem a competitividade 
e, por consequência, aumentam o 
desemprego. Num caso mais ex-
tremo, mas não longínquo, ainda 
pode levar ao fechamento de em-
presas”.

Sugestão das associações 
empresariais

O presidente do Conselho de 
Consumidores da Celesc (Conc-
cel), Herrmann Suesenbach, que 
representa a Facisc no conselho, 
enviou ofício ao governo do Esta-
do sugerindo a elaboração de um 
estudo detalhado sobre a situação 
dos aumentos como uma medida 
compensatória aos aumentos su-

cessivos que estão comprometen-
do a classe empresarial. “Sugeri-
mos o envio de um projeto de lei 
em caráter de urgência à Assem-
bleia Legislativa do Estado de SC, 
reduzindo a alíquota do ICMS so-
bre a energia elétrica cobrada atu-
almente em 25% para, no máximo, 
22%”, explica Suesenbach.

O presidente da Associação 
Comercial e Industrial de Chape-
có, Bento Zanoni, aponta que os 
catarinenses pagam uma das ta-
rifas mais caras do país, pois em 
Santa Catarina o custo do MWh é 
de R$ 605,77 e a tributação fica em 
43,88% enquanto, na esfera na-
cional, o custo médio brasileiro é 
de R$ 543,81 e a tributação média 
37,25%.

Associações empresariais de Santa Catarina apoiam a redução da alíquota do ICMS sobre a 
energia elétrica, visando minimizar impactos negativos dos sucessivos aumentos 

Empresários repudiam novo 
aumento na energia elétrica

CONTA MAIS ALTA
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

A professora e tradutora Soeli 
Staub Zembruski, com doutorado em 
Estudos da Tradução pela Universida-
de Federal de Santa Catarina (UFSC), 
lançou, na sexta-feira (7), a tradução 
The Time and the Voice of Our Best 
Friend, do livro A vez e a voz do nos-
so melhor amigo, de Torres Pereira. 
O lançamento foi acompanhado por 
alunos da Escola de Educação Básica 
Nossa Senhora da Salete, direção e 
professores do educandário, da se-
cretária municipal de Educação, da 
gerente regional de educação e do es-
critor e autor do livro, Torres Pereira. 

De acordo com a tradutora, o li-
vro original é uma divertida história 
infantojuvenil repleta de temas rele-
vantes para a reflexão sobre os direitos 
dos animais, assim como do relacio-
namento entre humanos e animais e 
humanos entre si. “A tradução busca 
recriar o tema, a história e as refle-
xões em língua inglesa e tem ainda 
o recurso adicional de se tornar um 
instrumento para a prática da leitura, 
interpretação e exploração do texto 
como instrumento pedagógico para a 
aprendizagem do idioma estrangeiro”, 
salienta.

Ela diz que o projeto surgiu a 
partir de uma conversa com o autor, 
que apresentou sua obra original e a 
tradução para o espanhol na E.E.B. 
Nossa Senhora da Salete. “No entanto, 
o encantamento pela transposição de 

Evento foi realizado na 
Escola de Educação Básica 
Nossa Senhora da Salete e 
acompanhado por alunos e 
professores

EDUCAÇÃO 

mensagens de uma língua para outra 
tem sido uma constante em minha 
vida pessoal e profissional. Além dis-
so, a carência de material para as aulas 
de língua inglesa, aliada à qualidade 
do conteúdo desse livro, foram deter-
minantes para a decisão de traduzi-lo”, 
afirma.

Essa é a sua primeira publicação 
e enfatiza que durante os cursos de 
mestrado e doutorado realizou outras 
traduções literárias, também fez al-
guns trabalhos técnicos. Sobre outros 
projetos, Soeli salienta que no mo-
mento está trabalhando em traduções 
de poemas, mas tem vários planos.

“Esse é um trabalho especial por-
que, além de fornecer material adi-
cional às aulas de inglês, apresenta 
um texto que promove reflexões im-

portantes. Outro diferencial do livro 
é que ele possui um apêndice que 
trata de sua utilização como recurso 
didático para o aprendizado da lín-

gua inglesa, oferecendo sugestões a 
serem desenvolvidas por professo-
res, instrutores ou aprendizes autodi-
datas”, aponta.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Escritor e autor do livro, Torres Pereira, e a doutora em estudos da 
tradução Soeli Staub Zembruski 

Sueli foi homenageada pela direção e professoras da escola   

Lideranças acompanharam o lançamento da tradução Alunos da E.E.B. Nossa Senhora da Salete estiveram presentes no evento
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FATORES CLIMáTICOS

Essa pergunta muitos fazem, mas poucos têm a resposta. O meteorologista Leandro Puchalski 
destaca que o mês de julho abriu as portas para a influência do fenômeno El Niño

Nesta semana a equipe de 
redação do Jornal O Lí-
der buscou informações 
junto aos órgãos com-

petentes para tentar entender o 
que ocasionou a enxurrada do dia 
14 de julho, no que se refere aos 
fatores climáticos. 

Em entrevista exclusiva com o 
meteorologista Leandro Puchal-
ski, ele destacou que o mês de ju-
lho abriu as portas para a influên-
cia do fenômeno El Niño no clima 
de 2015. O alto volume de chuva 
registrado no mês passado já foi 
uma das características. 

Conforme explica Puchalski, 
o El Niño não é um sistema me-
teorológico que sai de uma região 
e vem para SC. “Esqueça frases 
do tipo: El Niño avança para SC. 
Um dos fatores que influenciam 
o clima, não o tempo que é curto 
prazo, é a interação da temperatu-
ra das águas do oceano e a atmos-
fera. A troca de energia entre eles 
faz com que tenhamos estações 
do ano típicas ou com anomalias, 
mais ou menos rigorosas. A faixa 
entre Austrália e a América do Sul 
é uma das regiões do planeta mais 
importantes para determinar o 
clima do mundo inteiro. Quando 
temos águas mais quentes do que 
o normal nessa parte do Oceano 
Pacífico e ventos, na região cha-
mado de alísios, mais fracos, por 
um período de três a seis meses 
seguidos, temos o que chamamos 
de El Niño”, afirma.

Ele aponta que o que ocorre 
no oceano e na atmosfera de de-
terminada região do planeta é que 
é o El Niño, ou seja, ele não avan-
ça de um ponto para outro. “O que 
ocorre é que as mudanças nessa 
região, Austrália/América do Sul, 
muda a circulação dos ventos na 
atmosfera, que mudam o trans-
porte de umidade pelo mundo 
criando variações na distribuição 
das chuvas e também das massas 
de ar responsáveis pelo comporta-
mento da temperatura. O fenôme-
no influencia diversas regiões do 
mundo inteiro, mas cada região 
de uma forma. Para nós, de San-
ta Catarina, a influência maior é 
no comportamento da chuva que 
aumenta de volume em relação ao 
padrão”, esclarece.

Puchalski ressalta que é muito 
importante destacar que estamos 
falando de duas coisas diferentes, 
mas interligadas. “Quando fala-

mos de El Niño, estamos falan-
do de uma escala maior, seja no 
tempo ou no espaço. O El Niño faz 
com que, nos meses de influência, 
tenhamos mais períodos com con-
dições meteorológicas associadas à 
chuva. No caso específico que ocor-
reu em julho temos explicação rela-
cionada com a condição do tempo, 
não do clima, que são coisas diferen-
tes, condição da atmosfera específi-
ca daquele momento”.

O qUE MUDA EM ANOS DE EL NIÑO?

Em Maravilha, segundo in-
formações do coordenador mu-
nicipal da Defesa Civil, Valdecir 
Sartori, o evento que ocorreu em 
Maravilha foi registrado como 
enxurrada. “Temos que fazer um 
registro no sistema do governo 
federal e lá tem todas essas orien-
tações. Então optamos por cadas-
trar como enxurrada, que era o 
que enquadrava o acontecido no 
município”, afirma.    

Conforme o coordenador re-
gional da Defesa Civil, Rogério 
Golin, existia a previsão de chu-
vas consideradas, mas não tinham 
como afirmar que seria num curto 
espaço de tempo e numa quanti-
dade tão intensa. “Existia a previ-
são de ser mais de 100 milímetros, 
durante o dia e não em poucas 
horas, então acabou nos surpreen-
dendo em relação a isso. De forma 
antecipada, o que temos são pre-
visões emitidas pela Epagri/Ciran. 
Essas previsões se confirmaram 
com relação à quantidade de chu-
va, mas nós não tínhamos a preci-
são de que essa chuva seria em tão 
curto espaço de tempo. Por isso 
consideramos como uma catás-
trofe. Se essa mesma quantidade 
de chuva, ao invés de ser em seis 
horas, ela fosse em 24h, nós tería-
mos alagamentos pontuais, como 
temos nos demais dias que dá uma 
pancada mais contínua de chuva, 
mas não teríamos um problema 
tão grande como tivemos”, diz.

Ele explica que a nuvem que 
se formou na tarde do dia 13 de 
julho, em forma de funil, quando 
chega atingir o solo acontece um 
tornado. “A nossa preocupação 
enquanto Secretaria de Estado de 
Defesa Civil era muito grande que 
isso poderia acontecer. As condi-

Conforme o post no blog do 
Puchalski, de segunda-feira (3), ele 
aponta que é importante ter em 
mente que quando falamos em El 
Niño, estamos falando de uma escala 

macro, não só em termos de região 
de influência. “Quando há um El 
Niño aumenta a frequência de um 
padrão da atmosfera que é favorável 
a eventos extremos de chuva que du-

ram certa quantidade de dias”.
Em ano de influência do fenô-

meno temos alguns momentos em 
que o padrão da atmosfera abaixo 
ocorre no Estado:

“Vejam que o El Niño ajuda 
a intensificar um vento em alti-
tude que traz umidade do Norte 
do Brasil/Oeste da América do Sul 
diretamente para SC. Nesses dias 
toda e qualquer frente fria, sistema 
de chuva, que avança do Sul da 
América do Sul é intensificada na 
nossa região e fica praticamente 

parada, trazendo não só nuvens 
mais carregadas, volumes de chu-
va, quanto aumentando a quanti-
dade de dias com a chuva presen-
te. Foi o que ocorreu no mês de 
julho de 2015. Essa é a explicação 
do ocorrido. No entanto, onde en-
tra o El Niño na conversa? O que 
ocorre é que em anos de El Niño, 

esse comportamento da atmosfera 
é mais frequente ao longo dos me-
ses e também atua por um período 
de dias maiores. Essa é a relação 
da condição do fato em si como o 
evento El Niño”, assegura.

(Fonte: diario.com.
br/blogdopuchalski)

O QUE DIZ 
A DEFESA CIVIL

ções atmosféricas estavam propí-
cias a um tornado. Então tivemos a 
felicidade dessa nuvem não tocar 
o solo na nossa região, posterior-
mente ocorreu esse fenômeno em 
Francisco Beltrão. Essas previsões 
são em espaço de tempo curto, 
não tem como precisar de um dia 
para outro. Então as nuvens se for-
mam e são deslocadas pela força 
dos ventos, e conforme a combi-
nação massa quente + massa fria, 
elas acabam ocasionando essa 
nuvem funil, que pode ocasionar 
esse fenômeno denominado tor-
nado”, aponta Golin.

O coordenador afirma que o 

ocorrido não se caracteriza como 
temporal. “Não houve temporal, 
o que aconteceu foram chuvas 
intensas, não caracterizou em 
momento algum nenhum tipo de 
vendaval ou qualquer coisa seme-
lhante, porque o que sofremos foi 
em decorrência da chuva. Choveu 
muito, em um espaço de tempo 
curto, aumentou o nível do leito 
do rio e transbordou. Então isso 
é típico de uma enxurrada, mui-
ta água em pouco tempo. O leito 
do rio não suporta e acaba trans-
bordando. Com a quantidade de 
chuva, mesmo com o leito do rio 
aprofundado, nós teríamos pro-

blemas igual, foi muita água. Essa 
quantidade de água não tínhamos 
registrado, então não temos regis-
tros históricos de que tenha chovi-
do tanto em tão pouco tempo em 
nosso município”, diz.

Ele complementa afirmando 
que a nossa natureza está sendo 
modificada e o que ocorreu não é 
algo pontual em Maravilha. “Mas o 
ciclo não gira em torno da nossa re-
gião, temos influência desde a Mata 
Atlântica, nós temos muita influên-
cia de frentes que vêm do Paraguai, 
da Argentina e Uruguai, então tudo 
isso interfere. É uma combinação de 
fatores que acaba ocasionado isso”.  
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Simone Hübner

V/03

Um Toque de Requinte

1 - Viciados em smartphone incomo-
dam muita gente
Conversas e mensagens de texto ten-
dem a distrair as pessoas daquilo que 
acontece na frente delas. O usuário 
de telefone celular deve ser pondera-
do, cortês e  respeitar as pessoas a sua 
volta.

2 – Respeito
Respeite as pessoas que estão com 
você. Quando você interage cara a cara 
com outras pessoas, seja em uma reu-
nião ou em uma conversa, dê a elas sua 
atenção completa. Evite trocar mensa-
gens de texto ou atender a ligações. Se 
uma ligação for importante, desculpe-

se e peça permissão antes de aceitá-la.

3 - Tom de voz
Não grite. Uma pessoa fala, em média, 
três vezes mais alto em um telefone celu-
lar do que em uma conversa cara a cara. 
Preste atenção no seu volume.
 
4 – À mesa
Seja uma boa companhia para jantar. Nin-
guém quer ser audiência cativa de uma 
conversa de terceiros no telefone celular. 
Ou sentar em silêncio enquanto seu com-
panheiro de mesa troca mensagens com 
alguém. Coloque sempre seu telefone no 
silencioso e o guarde antes de sentar. Nun-
ca o coloque sobre a mesa.

5 – Silêncio
Não ignore as zonas universais 
de silêncio, como teatro, igreja, 
biblioteca, apresentação em geral e 
velórios.

6 - Usar smartphone ao volante é 
mais perigoso que celular comum

7 - Caixa postal
Deixe a caixa postal fazer seu traba-
lho. Quando estiver com alguém, dei-
xe que a caixa postal lide com as liga-
ções não urgentes.

8 – Garçons
Não deixe o garçom esperando. 

Quando for sua vez na fila ou hora 
de fazer um pedido, fique disponível 
para o funcionário. Fazer as pessoas 
esperarem você terminar uma ligação 
pessoal nunca é aceitável. Se a ligação 
for importante, saia da mesa ou da fila.

9 – Motorista
Não troque mensagens de texto 
enquanto dirige. Nenhuma 
mensagem é tão importante.

10 – Discrição
Seja discreto nas discussões. Nin-
guém pode ouvir a outra pessoa ao 
telefone, então tudo o que veem é 
você gritando.

11 – Linguagem
Preste atenção em seu vocabulário. Uma re-
gra: se você não entraria em um local públi-
co com uma palavra específica ou comen-
tário estampado em sua camiseta, não use 
esses termos em uma conversa de celular.

12 – Espaço
Respeite o espaço dos outros. Se usar seu 
telefone em público, mantenha uma dis-
tância de pelo menos três metros das ou-
tras pessoas.

13 – Cultura
Conheça as regras internacionais de eti-
queta ao telefone. Elas variam de país 
para país. 

Hoje iremos repassar algumas dicas básicas de 
etiqueta para usuários de telefone celular...

Apesar de muitos usuários dominarem a tecnologia de seus telefones celulares, é comum que essas pessoas ignorem preceitos básicos 
do uso desses. Por isso, resolvemos listar algumas regrinhas básicas que resumem a etiqueta no uso dos telefones celulares.

Divulgação

ESPERO qUE 
TENhAM GOSTADO 

DAS DICAS... 
BOM FIM DE 

SEMANA A TODOS!
ATé A PRÓxIMA 

EDIçÃO...
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Galeria
V/04

Mande sua homenagem para o e-mail revisao@jornalolider.com.br (não nos responsabilizamos pelos dados inseridos nas publicações)

BRUNA WILMAN
Parabéns pela sua formatura em Odontologia, pela UPF, que será realizada 
hoje (8). Orgulhe-se de si mesma, por acreditar que este dia chegaria. Você 
se esforçou e buscou a cada dia o seu sonho. Não foi fácil ficar longe de sua 
família, mas realizou seu sonho, merecidamente venceu. O que você alcançou 
hoje é só o começo do que ainda pode conquistar com o seu talento!
Com certeza seus pais estão muito orgulhosos da filha que têm. Parabéns, 
sucesso!

“Parabenizamos o casal Vilson e Dulce Boff, que no dia 11/8 comemorou 
Bodas de Prata

Dourada, 42 anos de união”. Com carinho, dos Companheiros e 
Domadoras do Lions Clube Maravilha.

“O AMOR Só é LINDO qUANDO 
ENCONTRAMOS ALGUéM qUE NOS 

TRANSFORMA NO MELHOR 
qUE PODEMOS SER” 

(Mario Quintana)

O Rotary Clube de Maravilha, no sábado (1º), marcou presença na 12ª
edição da Feijoada do Rotary Club, em Pinhalzinho.

MARIA LUíSA
Filha, agradecemos a Deus todos 
os dias pela sua existência e pela 
sua companhia, amor e carinho. 
quinta-feira (6) comemoramos um 
ano a mais ao seu lado, por isso te 
desejamos tudo de melhor, saúde, 
paz, amor e sucesso. Estaremos 
sempre ao seu lado. Feliz 
aniversário. Te amamos. Sua mãe, 
pai e seu irmãozinho Vinícius.

ISABELLA DEBASTIANI
Parabéns pelos 15 anos, comemorados 
na terça-feira (11)! Este é um momento 
único esperado há muito, e que essa 
felicidade seja só um exemplo de tantas 
outras comemorações que certamente 
estarão presentes em seu futuro! Você 
é muito especial em nossas vidas, afinal 
você é o nosso maior presente! Saúde, 
paz, amor e muitas felicidades! Com 
carinho, de toda a sua família!

Sandra Batista e João Pedro Ganzer fazem aniversário nos dias 7 e 10, 
respectivamente, e recebem os parabéns dos familiares, com desejos de 
muita felicidade, saúde e sucesso!

Fotos: Divulgação/Arquivo pessoal
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Em Destaque
V/05

Profissão: Professor de música

Idade: 35 anos

Hobbies: Pescar

Música: More Than Words (Ex-
treme)

Filme: O som do Coração

Livro: O Poder (Rhonda Byrne)

Esporte: Caminhadas

Formação: Curso Técnico em Con-
tabilidade, na Escola Técnica Rui 
Barbosa

Cursos: Violão, Teclado, Viola Cai-
pira, Acordeon, Piano, Harmonia 
(reharmonização e improvisação) 

Profissão: Sempre gostei de músi-
ca, fui me aperfeiçoando e ingressei 
na carreira. Quando me dei conta, 

já estava realizado profissional-
mente e pretendo continuar e me 
aperfeiçoar cada vez mais.

Carreira: Iniciei como tecladista no 
Trio Harmonia, de Maravilha, onde 
permaneci por seis anos. Depois 
comecei a dar aulas particulares de 
violão, e hoje trabalho exclusiva-
mente com aulas de violão, teclado, 
viola caipira, acordeon e piano em 
Campo Erê, Saltinho, Bom Jesus do 
Oeste e Maravilha.

Para o futuro: Constituir famí-
lia, ter uma carreira bem suce-
dida, estudar e me aperfeiçoar 
cada vez mais para poder melhor 
atender as necessidades dos alu-
nos.

Maravilha no futuro: Que nos-
sa cidade continue sendo essa 
cidade maravilhosa para se vi-
ver, tendo bons governantes que 
possam torná-la referência em 
crescimento e qualidade de vida.

Isabel Müller/O Líder
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Rosiane Poletto Estela Serpa E-mail: revisao@jornalolider.com.br

V/06

Área Vip

Entre os dias 26 e 31 de julho 
a empresa Bruna Tur realizou 
viagem ao Pantanal mato-
grossense. Em Corumbá (MS) 
foi realizado passeio de chalana 
no Rio Paraguai e na Bolívia os 
turistas fizeram compras, já em 
Miranda (MS) passaram o dia 
conhecendo as belezas naturais 
da Fazenda San Francisco. 
Visitaram os principais 
pontos turísticos de Bonito 
(MS), como a Gruta do Lago 
Azul, realizaram a flutuação 
na nascente do Aquário 
Natural, Passeio de Bote no 
Rio Formoso e visitaram o 
Balneário Municipal. “O grupo 
da viagem foi legal, divertido 
e nota dez para viajar”, frisam 
os participantes. Realmente, 
viajar faz bem para a alma, 
além de enriquecer nossa 
cultura.

Divulgação

FORMATURA DE PEDAGOGIA 
DA UNOESC MARAVILHA  

A noite de sábado (1º) foi especial para as 33 formandas de 
Pedagogia da Unoesc de Maravilha. A solenidade de colação 
de grau foi realizada no salão paroquial católico, com a 
presença da diretora de Graduação, professora Marilene 
Sterz, a paraninfa e coordenadora do curso, professora Dilva 
Benvenutti, a patronesse, professora Janes Kohnlein, as amigas 
da turma, Ivonete Klauck e Elis Frigeri, e demais convidados. 
A acadêmica que obteve o melhor aproveitamento e recebeu 
a medalha de mérito estudantil, sendo contemplada com uma 
bolsa de estudos para curso de pós-graduação na Unoesc, foi 
Silmara Losch.
Parabéns às formandas e muito sucesso em suas carreiras 
profissionais! 

Free Color

Fotos: Aline da Silva/WH Comunicações

Colaram grau 33 
novas pedagogas
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Chappie
Em um futuro próximo, a África do Sul decidiu substituir os seus policiais humanos 
por uma frota de robôs ultrarresistentes e dotados de inteligência artificial. O criador 
destes modelos, o brilhante cientista Deon (Dev Patel), sonha em embutir emoções 
nos robôs, mas a diretora da empresa de segurança (Sigourney Weaver) desaprova 
a ideia. Um dia, ele rouba um modelo defeituoso e faz experiências nele, até con-
seguir criar Chappie (Sharlto Copley), um robô capaz de pensar e aprender por conta 
própria. Mas Chappie é roubado por um grupo de ladrões que precisa da ajuda para 
um assalto a banco. Quando Vincent (Hugh Jackman), um engenheiro rival de Deon 
decide sabotar as experiências do colega de trabalho, a segurança do país e o futuro 
de Chappie correm riscos.

Deixa Rolar
Um escritor (Chris Evans) é o tipo do 
cara que mantém todos os seus relacion-
amentos de forma casual, já que nunca 
se apaixonou por nenhuma mulher. Mas 
tudo muda quando ele conhece uma 
garota incrível (Michelle Monaghan). 
O problema é que ela já tem namorado. 
No entanto, isso não é empecilho para 
ele, que vai lutar para viver um grande 
amor pela primeira vez.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/07

Susane Zanin Moda & Estilo

Dizer que moda “é coisa de mu-
lher” está mais que ultrapassado. 
Apesar de o mercado estar mais volta-
do a elas, atualmente os homens têm 
mostrado maior interesse em manter-
se dentro das tendências. E, cá entre 
nós, uma boa aparência pode fazer 
toda diferença na vida de qualquer 
um. 

E quando se fala de boa aparên-
cia masculina, como não se lembrar 
dos ternos? Símbolo de elegância e 
sobriedade, até o homem mais des-
colado não resiste a um terno bem 
alinhado.

Mas o que é um terno? A palavra 
“terno” refere-se ao conjunto de três 
peças: calça, colete e paletó. “Cos-
tume” é como se chama o look com 
apenas calça e paletó.

Para não errar na elegância, o 
mais importante é usar peças bem 
alinhadas. Cada corpo possui suas 
particularidades e o terno ou costume 
deve segui-las. O melhor profissional 
para realizar os ajustes necessários é 
o alfaiate, que também pode confec-
cionar um traje exclusivo.

O terno com corte reto e tradi-
cional é sempre uma boa opção para 
quem gosta de manter um estilo clás-
sico. Para os homens mais ousados e 
que gostam de seguir as tendências, 
o mais indicado é um terno slim, que 
possui corte justo ao corpo. Uma forte 
tendência para os paletós é o modelo 

com duas fendas na parte das costas.
Os modelos com dois ou três bo-

tões são mais clássicos e formais. Para 
uma escolha mais informal, prefira 
os que possuem apenas um botão. O 
comprimento do paletó deve cobrir 
apenas o zíper da calça e a largura 
precisa ser ajustada de forma que seja 
possível passar a mão entre o peito e o 
casaco confortavelmente.

Os punhos da camisa devem sem-
pre aparecer cerca de meia polegada. 
Em ocasiões que exijam um visual im-
pecável, as abotoaduras podem ser o 
diferencial. O mais indicado é usá-las 
em camisas que possuem punho fran-
cês (punho duplo).

A cor do sapato combina com a do 
terno e o cinto o acompanha, sempre 
em modelos finos. 

A gravata é a “cereja do bolo”. O 
mais importante é escolhê-la con-
forme a largura da lapela do paletó, 
slim com slim ou clássico com clás-
sico. Além disso, o comprimento da 
gravata deve, no máximo, chegar ao 
cós. Quanto à cor, a dica é que ela seja 
mais escura que a camisa, exceto para 
as camisas pretas, é claro. 

A riqueza de um traje masculino 
está em um conjunto de detalhes, 
simples, mas que fazem toda a dife-
rença. 

Fonte: Manual do 
Homem Moderno

TERNO: manual do usuário
Fotos: Divulgação
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Livros
Depois que Sydney Sage escapou das 
garras dos alquimistas, que a tortur-
aram por viver um romance proibido 
com Adrian Ivashkov, o casal passou 
a viver exilado na Corte Moroi. Hosti-
lizada por todos ao seu redor por ser 
uma humana casada com um vampiro, 
a garota quase não sai de casa e perde 
a noção do tempo, trocando o dia pela 
noite. Mas logo Sydney se vê obrigada a abandonar seu refúgio, 
já que seu coração continua apertado desde que Jill Dragomir 
desapareceu. O sumiço da jovem princesa vampira coloca em 
risco toda a estabilidade política dos Moroi... Então quem estará 
por trás desse sequestro? Sydney precisa dar um jeito de trazer a 
amiga de volta - e ao mesmo tempo alcançar sua própria liberdade.

Organizado da mesma forma que “O livro 
das princesas” - também com o esquema de 
dois populares autores nacionais, e dois no-
mes famosos do exterior – “O livro dos vilões” 
reúne estes autores para uma coletânea de 
contos sobre vilões icônicos dos contos de 
fadas. As irmãs de Cinderela? Malévola? 
Madrastas e lobos? Carina Rissi, Cecily Von 
Ziegesar, Diana Peterfreund e Fábio Yabu 
estão aqui com a mensagem - este não é um 
livro tão bonzinho quanto o seu antecessor.

No livro Educação Familiar - Presente e Futuro, Içami Tiba aborda com clareza todos os aspectos 
- dos mais simples aos mais controversos - da árdua, porém gratificante, tarefa de educar. Fala 
de maneira simples e didática sobre os assuntos e situações presentes em nosso cotidiano. 
Discorre sobre a necessidade de uma Educação Sustentável - seus valores, pilares e objetivos, 
avaliando situações comuns e presentes em todos os núcleos familiares. Analisa e comenta 
situações como a educação nas escolas, o comportamento do recém-nascido, do púbere e do 
adolescente; as amizades, onipotência juvenil, sexo e drogas, bem como as questões relativas às 
eternas culpas da mãe e os desafios da educação por pais separados. Trata, ainda, das situações 
que envolvem filhos únicos, das diferenças entre irmãos e das particularidades dos relaciona-
mentos nos mundos físico e virtual - esta nova e envolvente realidade das mídias sociais. Tudo 
de uma forma atual e contemporânea, com conceitos formados a partir do constante e assíduo 
atendimento de pais, jovens e educadores - e o conhecimento, na prática e em tempo real, dos 
conflitos, comportamentos e peculiaridades de uma geração singular -, trazendo a todos os 
leitores informações essenciais e aplicáveis à formação de um jovem saudável, ético e feliz

Variedades
V/08

Henrique HübnerGames
Assassin’s Creed Unity 

É um videogame histórico de ação
-aventura produzido pela Ubisoft Mon-
treal, com o apoio de nove outros estú-
dios da companhia. Unity é o oitavo jogo 
principal da série Assassin’s Creed e o 
sucessor de Assassin’s Creed IV: Black 
Flag com ligações a Assassin’s Creed Ro-
gue. Foi editado em 11 de novembro de 
2014 pela Ubisoft para Microsoft Win-
dows, PlayStation 4 e Xbox One.

Tal como nos jogos anteriores da sé-
rie, a ação do jogo decorre num cenário 
histórico, neste caso em Paris, durante o 
período da Revolução Francesa, no final 
do século XVIII. A história segue Arno 
Dorian e os seus companheiros assassi-
nos nos seus esforços para expor os po-
deres por detrás da Revolução.

Enredo
É dito ao “jogador” para ser um joga-

dor de um dispositivo criado pela Abs-
tergo que permite aceder a muitas me-
mórias genéticas. A história que envolve 
o roubo do Templo durante a Idade Mé-
dia e a captura de Jaques De Molay é a 
única memória disponível, e são mostrados ao 
jogador os elementos básicos da jogabilidade. 
Durante o roubo, DeMolay confia a outro tem-
plário a Espada e a Maçã do Eden, e este acaba 
por escondê-los dentro de uma cripta francesa. 
Neste ponto, os assassinos entram na memória e 
pedem ao jogador para se juntar a eles como um 
iniciante, isso depois de lhes dar um vídeo da 
memória, à qual a Abstergo descreve como sen-

do a captura de Sábios, que contém o DNA Pre-
cursor, que tem uma forma de tripla hélice em 
vez de dupla, e o Projeto Fênix onde a Abstergo 
espera compilar todo o genoma precursor para 
propósitos pouco precisos. O contato assassino 
providencia acesso ao segmento da memória e 
direciona o novo iniciante para localizar aquele 
que os assassinos julgam ser o novo sábio, cujo 
corpo esperam recuperar.

Beber água gelada com o corpo 
muito quente é prejudicial à saúde?

Laranja é a maior fonte 
de vitamina C?

Consumir tomate pode diminuir 
os riscos de câncer de próstata?

A melancia deve ser 
consumida com moderação, 
pois atrapalha a digestão?

Verdade. Água gelada 
com o corpo muito 
quente pode causar 
choque térmico, 
inflamação da 
garganta, entre 
outros problemas 
de saúde. O ideal é 
sempre beber água 
em temperatura 
ambiente enquan-
to se pratica exercícios.

Mito. Apesar de rica em vitamina C, a 
laranja não é a fruta que mais possui 
esta substância em sua composição 
e perde para outras frutas, como a 
acerola, kiwi e até o adorado mo-
rango. Isso, porém, não impede 
que a quantidade de vitamina 
em sua composição a impeça de 
agir como antioxidante natural e 
possuir força contra os radicais livres.

Verdade. Alguns es-
tudos comprovam que o 
consumo do tomate, por ser 
rico em licopeno, diminui 
as chances de aparecimen-
to de câncer de próstata.

Mito. A melancia apresenta 
fibras insolúveis na sua 
polpa, por isso pode-se 
ter a sensação de ser 
indigesta. Essas fibras 
têm o poder de aumentar 
os movimentos intesti-
nais, por isso a sensação.
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Roberto zomba do novo 
serviço de Afonso. Dorotéia se 
aproxima de Neném. Padre 
Luís proíbe Lívia de mostrar a 
Emília a corrente que encontrou 
no túmulo de Bernardo. Pedro 
convence Anita a deixar o 
casarão e Afonso lamenta. 
Roberto avista o convento com 
Felipe e desconfia dos olhares 
românticos do conde. Bento 
ameaça Raul. Lívia mostra a 
Emília a corrente que encontrou 
na sepultura de seu pai.

Regina é condenada, mas 
Paula consegue que a amiga 
espere um novo julgamento em 
liberdade. Osvaldo ameaça Cló-
vis e Norberto. Pierre e Caio 
acreditam que o contrato de 
Regina será cancelado. Wolnei 
confessa a Valeska que se sente 
culpado pela condenação de 
Regina. Luís Fernando conse-
gue a guarda de Júlia. Valeska 
conta a Vinícius que Wolnei 
está envolvido na armação 
contra Regina. Cris revela a 
Olga que está grávida. Wolnei 
fala a verdade para Regina 
sobre Murilo. Regina confronta 
Murilo.

Gabo se aproxima de Fradique 
porque quer ter um novo aliado 
em Paraisópolis. Silvéria acha 
que será amiga de Soraya com 
a aproximação de Fradique e 
Gabo. Bruna vai trabalhar no 
Pata Choca como dançarina. 
Tomás se desentende com os 
capangas de Grego na tentativa 
de resgatar Bruna. Mirela 
e Omara prendem Raul no 
poço. Armandinho e Joaquim 
continuam a discutir em busca 
da atenção de Margot. Mari 
vai até Grego e pede para tirar 
Bruna do Pata Choca.

Grego propõe a Gabo que os 
dois se unam contra Benjamin. 
Soraya e Gabo recebem Silvéria 
e Fradique para jantar. Júnior 
sabota as refeições de Silvéria. 
Benjamin compra a casa que 
Mari havia perdido na época 
em que os dois se conheceram, 
e surpreende a noiva ao comu-
nicar que os dois irão morar no 
local. Margot aceita o convite 
de Grego para conhecer o Pata 
Choca e Bruna se incomoda. 
Mari e Benjamin reagem sur-
presos ao ver Margot e Grego 
juntos em Paraisópolis.

Emília acredita que Bernardo 
está vivo. Anita se interessa por 
Roberto. Emília decide abrir a 
sepultura de Bernardo. Afonso 
pede a Pedro que convença 
Anita a permanecer no casa-
rão. Anita afirma que Roberto 
é o amor de sua vida e anuncia 
que continuará no casarão. Bo-
telho indica um calmante para 
Massimo dar a Salomé. Raul 
decide aceitar o emprego no 
casarão para proteger Chico. 
Roberto se interessa por Lívia, 
e Felipe se incomoda.

Murilo confessa a Regina suas 
armações contra ela, mas não 
revela o nome do cúmplice. 
Wolnei revela a Vinícius que 
foi Cris quem o contratou para 
incriminar Regina. Vinícius, 
Wolnei e Tadeu denunciam 
Cris e Murilo para Vera. 
Murilo e Otávio pressionam 
Beatriz. Júlia afirma a Luís 
Fernando que quer voltar a 
morar com sua mãe. Vinícius 
expulsa Cris de sua casa. 
Paula e Ivan recebem a notícia 
do falecimento de sua prima. 
Beatriz confessa a Otávio que 
está apaixonada por outro 
homem.

Grego avisa a Tomás que, se 
ele não impedir o casamento 
de Mari e Benjamin, aceitará 
Bruna como dançarina em sua 
boate. Benjamin confidencia a 
Mari que Gabo será afastado 
da Pilartex. Bruna decide tra-
balhar no Pata Choca. Soraya 
esquece de ir ao recital de seus 
filhos. Gabo e Benjamin tro-
cam ofensas. Soraya destrata 
Izabelita e é repreendida por 
Benjamin, que avisa à mãe que 
não a quer em seu casamen-
to. Mari se desespera ao ver 
Pedroca e Lourenço frente a 
frente com um enorme cachor-
ro em Paraisópolis.

Grego começa a se aproximar 
de Margot e se tornam amigos. 
Gabo consegue convencer 
Fradique a se candidatar como 
presidente da Associação de 
Moradores. Juju implora para 
Eva não contar para Mari e 
Danda sobre a intimação que 
recebeu. Paulucha procura 
Grego para falar sobre o 
trabalho de Bruna no Pata 
Choca. Clarice diz para Tomás 
que o casamento deles acabou 
definitivamente. Dália começa 
a preparar uma venda especial 
com a muamba de Danda que 
comprou no leilão.

Roberto corteja Lívia, que jura 
a Emília querer distância de 
todos do casarão. Anita sonda 
Rosa sobre Roberto. Lívia, 
Emília e Gema começam a 
violar a sepultura de Bernardo. 
Ariel entra em uma gruta e 
encontra um homem misterio-
so. Felipe, Melissa e Roberto 
provam o vinho de Genaro. 
Walmir se interessa por Rita. 
Melissa finge ser simpática 
com Felícia e Alex. Rita se 
encanta com Roberto. Melissa 
exige que Anita ocupe a função 
de Carola e seja sua criada de 
quarto.

Beatriz pede para continuar 
amiga de Otávio, que promete 
vingança. Vinícius e Regina se 
beijam, mas a moça recua por 
causa de Carlos Alberto. Olga e 
Cris se desentendem. Evandro 
tenta se desculpar com Alice. 
Osvaldo reconhece Otávio e 
o chantageia. Laís descobre 
que Aderbal recebe propinas. 
Alice decide viajar com Murilo. 
Murilo e Evandro se enfrentam 
e Guto defende o pai. Regina 
recupera a guarda de Júlia. 
Diogo enfrenta Murilo.

Mari se surpreende ao ver que 
o cachorro é na realidade amis-
toso com Lourenço e Pedroca. 
Janice avisa a Grego que os 
filhos de Soraya estão em 
Paraisópolis, como ele havia 
planejado. Júnior alerta Soraya 
que Lourenço e Pedroca não 
foram à escola. Izabelita sai 
com Margot para comprar o 
enxoval do bisneto. Mari diz 
a Benjamin que Lourenço e 
Pedroca estão no Pata Choca. 
Soraya e Gabo vão até Paraisó-
polis pegar os filhos. Gabo se 
assusta ao ver Grego na sala de 
seu escritório.

Benjamin encontra Grego e 
Margot conversando e o clima 
entre eles fica tenso. Grego e 
Benjamin começam a discutir 
e Margot coloca os dois para 
fora de casa. Jávai continua 
a acreditar que está sendo 
perseguido e sequestra Junior. 
Ben, Mari e Olga trabalham 
para a montagem do restau-
rante Cebola Brava. Patricia se 
preocupa com a aproximação 
de Grego e Margot. Natasha 
decide que quer fazer plástica e 
Paulucha se irrita com a filha.

Vitória afirma a Felipe que 
aguarda apenas uma resposta 
para vender suas proprieda-
des em Campobello. Melissa 
se aproxima de Anita. Ariel 
consegue abrir o caixão, e 
Emília acredita que Bernardo 
está vivo. Chico pede que Gema 
convença Raul a ficar em Cam-
pobello. Roberto diz a Melissa 
que a ajudará a reconquistar 
Felipe. Emília sonha com seu 
reencontro com Bernardo. 
Gema promete a Raul que 
cuidará de Chico enquanto ele 
estiver trabalhando no casarão. 
Melissa revela seus planos com 
Alex para Dorotéia. 

Diogo agride Murilo e Olga 
se desespera. Tadeu ameaça 
Murilo. Leandra Leal se irrita 
com Consuelo, que se revolta 
contra Clóvis. Regina pede a 
ajuda de Luís Fernando para 
melhorar sua imagem pública. 
Alice descobre que Murilo 
ainda é agenciador de mulhe-
res. Murilo descobre que Cris 
está grávida e, em um surto de 
ciúmes, empurra a moça da 
escada e Alice vê. Cris revela a 
Murilo que o filho que espera 
é dele.

Ariel tenta fazer com que 
Bernardo recupere sua 
memória. Felipe e Lívia 
se encontram no armazém 
de Neném. Irmã Lúcia 
pede que Lívia estabeleça 
um prazo para deixar o 
convento com Emília. Pedro 
inventa para Roberto que 
está noivo de Lívia, e o 
rapaz comenta com Felipe. 
Neném lamenta a falta de 
notícias de Pérsio. Pedro 
mente para ter o perdão de 
Gema. Rita e Felícia visitam 
a sepultura de Bernardo e 
acreditam que o suposto 
morto fugiu.

Murilo foge e Alice socorre 
Cris, que pede sigilo sobre 
a paternidade de seu filho. 
Vinícius conta para Alice toda 
a verdade sobre Murilo. Cris 
perde o bebê, mas mantém 
segredo para Vinícius. Tom 
Cruzes conta para Valeska que 
Osvaldo invadiu seu computa-
dor. Celina e Inês convencem 
Alice a ir à sua festa. Otávio e 
Sérgio analisam documentos 
da empresa. Murilo perde seu 
celular e Regina o guarda. 
Murilo é assassinado durante a 
festa de Alice.

Pedro ofende Chico sem que 
Gema veja. Com a permissão 
de Vitória, Felipe oferece 
um novo trabalho a Afonso e 
Zilda comemora. Rita e Felícia 
revelam a Vitória o estado 
da sepultura de Bernardo e 
ela inventa uma história para 
despistar as duas. Dorotéia 
destrata Neném. Massimo se 
diverte ao saber por Felícia que 
Salomé acredita que ele e Ne-
ném têm um caso. Pedro mente 
e confirma a Felipe que está 
noivo de Lívia. Anita confessa 
a Afonso que deseja apenas ser 
sua amiga. 

Pedro anuncia a chegada da 
polícia e pede que ninguém 
deixe a boate, mas Beatriz e 
Diogo não acatam a decisão. 
Inês acusa Beatriz de matar 
Murilo. Vinícius consola Olga. 
Otávio e Sérgio terminam a 
análise de documentos que 
incriminam Beatriz. Ivan é 
atropelado e Diogo pede ajuda 
a Sérgio. Alice exige que Cris 
revele para Vinícius que o 
suposto filho que espera é de 
Murilo. Paula adota Manuela, 
o bebê de sua prima. Cris se 
aproxima de Júlia. S
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SEGUNDA TERçA qUARTA qUINTA SExTA

Programe-se

Receita

Ingredientes

½ xícara (chá) de arroz sete grãos
2 xícaras (chá) de água
½ maço de rúcula
1 rabanete grande cor-
tado em rodelas
1 rodela grossa de abaca-
te, cortada em cubos
1 pepino japonês cor-
tado em palitos
Suco de um limão
2 colheres (sopa) de azei-
te extravirgem
Sal e pimenta-do-reino a gosto

Modo de preparo
Em uma panela, coloque o arroz, a água 
e o sal. Cozinhe por 30 minutos (ou até 
ficar al dente). Transfira para uma pe-

neira e passe na água fria. Escorra bem e 
espere esfriar. Coloque em uma travessa 
funda e misture os outros ingredientes. 

Bom apetite!

SALADA SETE GRÃOS COM 
ABACATE E RúCULA

Variedades
V/09

SáBADO

8/8
Almoço Grupo Escoteiro – Salão Paroquial Católi-

co – Grupo Escoteiro Raízes

jantar-dançante – Salão Bairro União - APP Escola 
Santa Teresinha

15/8 
jantar-dançante – CTG Juca Ruivo – Grupo Os Re-

jeitados

Café Colonial – Salão da Igreja Evangélica de Con-
fissão Luterana no Brasil - Oase

jantar-dançante – Linha Cabeceira do Iraceminha 
- Clube de Mães

16/8
Festa dos idosos - Salão Bairro Progresso - Grupo 

de Idosos do Bairro Progresso

Prova de Enduro – Largada e Chegada no CTG – 
Moto Grupo Liberdade sem Limites



 - MARAVILHA - S C, 8 de agosto de 2015 - edição 341

Variedades
V/10

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 38

MOSB
LUANSANTANA

TERRORUNICO

GEARSCRC
VENTRICULOE

DADRENAN
AGASPARIT
DEADREVER

LEITEDESOJA
AVAOSDIAL
LAAPARAD

JUDOCAADUBO

GOTAAMARRA

UISENTOIS
ETCOECNI

ILHAFLUVIAL

Sistema
(?) de
Saúde: 
o SUS

A festa que
o aniver-
sariante

não espera

"Tudo", em
"onívoro"

Rogério
Ceni,

goleiro
brasileiro

"(?) em Te-
to de Zinco
Quente", 

peça (EUA)

(?) Calhei-
ros, presi-
dente do
Senado

Acalma 
(a fera)

por meio 
de remédio

Opção de
bebida do 
intolerante
à lactose

Raspa;
sobra

(?) Gard-
ner, ícone
feminino

do Cinema

Loja que
vende

óculos ou
lunetas

Exame de
(?): é anali-
sado em la-
boratório

Substitui 
longas enu-
merações
(abrev.)

Dispen-
sado (de

pagar
imposto)

101, em 
algarismos
romanos

A maior do
mundo é a
do Bana-
nal (TO)

Defende a
indústria
brasileira

(sigla)

iPad (?), tablet

Discar, em
inglês

Divisão;
parte

Ímpio
(pej.)
Vinho

medicinal

(?)-o-Peso,
mercado
paraense
Detestada

Gênero do
filme "Cujo"
Congelar 

(o orvalho)

Cantor
"sertanejo

pop"

Diz-se do partido polí-
tico que negocia, não
oficialmente, seu tem-
po de televisão e seus
candidatos

Baixa cerca
de cimento
Sulcar (o
terreno)

Morto, em
inglês

Cada cavi-
dade do co-
ração que
bombeia o
sangue a-
través da

artéria pul-
monar ou
da aorta
(Anat.)

Lutador co-
mo Aurélio

Miguel
Pingo

Elio (?),
jornalista
Contami-

nado

Formato
de vigas

Olhe

Matéria 
fertilizante

Prende
com corda

Entende
(pop.)

"Força",
em FAB

Qualidade do violino
Stradivarius

Instituição financeira nacional,
comemora 50 anos da fundação

em dezembro de 2014Os reatores que contaminam o
oceano desde 2011, no Japão

3/air. 4/dead — dial — enol. 6/eivado. 7/gaspari. 10/sonoridade. 16/legenda de aluguel.

PIADAS CURTAS
Você sabe o que a planta 

pequena disse para a planta 
grande? 
Resposta: nada! Por-
que ela é mudinha.

Um médico caiu do 10º andar 
e a planta grande o salvou. 

Como é o nome do filme?
Resposta: plantão médico.
 

Qual o único carro que 
tem nome de planta?

Resposta: Foyage.

Qual o nome do país onde es-
tão as pessoas mais inteligentes 

do mundo? 
Resposta: A Ucrânia.

O que é que anda para traz e 
muda de cor? 
Resposta: Michael Jacson.

Cuidado com o cão
O sujeito entra numa loja e dá 

de cara com um enorme cartaz: 
“Cuidado com o cão”. Ressabiado, 
faz as suas compras sempre atento 
para alguma eventual surpresa, 
quando na saída depara-se com 
um cãozinho que cabia na palma 
da mão. Então, ele vira-se para o 
caixa e pergunta: 
- Este é o cachorro com o qual eu 

tenho que tomar cuidado? 
- Exatamente. - Responde o caixa. 
- Ele não me parece nem um pou-
co perigoso! 
- E realmente não é! 
- Então, por que você colocou o 
cartaz? 
- Porque antes todo mun-
do pisava nele!

PiaDas

HORÓSCOPO 

áries
Os astros vão realçar seu charme 

e espontaneidade na área amorosa. 
Invista no romantismo com sua cara-
metade. O fim de semana será alegre e 
com astral apaixonado. Sua produtivi-
dade vai aumentar no trabalho. Mostre 
garra, iniciativa e confiança. Pode pin-
tar uma grana extra que não esperava. 
Você pode tomar a frente de algumas 
decisões e ações da família. Só controle 
a impaciência e a franqueza.

Touro 
Supere divergências e ciúme para 

garantir harmonia a dois. Reforce a con-
fiança. Bons papos no fim de semana. 
Seja discreto e proteja informações sigi-
losas no trabalho. Mostre seus talentos, 
sua competência e garra. Os superiores 
estarão de olho no seu desempenho. 
Planeje melhor seus gastos. Assuntos de 
casa vão exigir mais atenção.

Gêmeos
A Lua vai reforçar a amizade e o 

companheirismo da união. Será um 
bom período para abrir-se com quem 
ama, falar dos seus sentimentos e o 
que espera da relação. Conversas serão 
esclarecedoras. No trabalho, as tensões 
vão diminuir e você pode atrair bons 
aliados para seus projetos. Fale com as 
pessoas certas. Lute para ganhar mais. 

Câncer
Invista no companheirismo e apro-

xime-se mais do parceiro. Dialogar e 
planejar o futuro juntos vai unir o casal e 
deixar a convivência muito mais gosto-
sa. Não vão faltar garra e iniciativa para 
lutar pelo que quer, principalmente no 
serviço. Conte com amigos. Boa fase 
para pedir um aumento. Não tente re-
solver tudo sozinho. Compartilhe suas 
preocupações e peça apoio aos paren-
tes. Converse!

Leão
Seu entusiasmo vai contagiar o ro-

mance. Aproveite para sair da rotina e 
falar do futuro a dois. Clima sedutor vai 
favorecer a paquera. Use seus talentos 
e carisma no trabalho. Mostre que tem 
ambição e vontade de aprender. Invista 
no seu crescimento. Lucre mais com 
ideias criativas. Divergências em famí-
lia vão exigir mais paciência e jogo de 
cintura. 

Virgem
A Lua nesta semana vai trazer união 

e sensualidade com seu par. Comparti-
lhe seus segredos e projetos com quem 
ama. Relaxem e façam programas di-
vertidos juntos. Na área profissional, 
busque suas metas sem revelar seus 
planos, seja discreto. Aprenda tudo que 

puder, faça cursos, vá a palestras. Seja 
disciplinado com sua grana. 

Libra
Sua dedicação e companheirismo 

vão fortalecer a união. Não esconda o 
que sente, declare-se ao seu amado. Se 
esta só, aposte na sua sensualidade para 
se aproximar e conquistar. No trabalho, 
una-se aos colegas e batalhe para deixar 
tudo em dia. Adapte-se às mudanças. 
Terá que se empenhar para ganhar 
mais. 

Escorpião
O convívio com quem ama será 

repleto de carinho e união. Seja pres-
tativo e ajude o parceiro no que puder. 
Você terá sorte e disposição no trabalho, 
isso vai favorecer a conclusão de suas 
atividades. Pode fazer boas parcerias 
com colegas. Hora de batalhar por uma 
promoção ou aumento de salário. A se-
mana começa descontraída em família. 

Sagitário
A Lua vai renovar a paixão e o ro-

mantismo da união. Estimule e colabo-
re com o parceiro. Desejos à flor da pele 
vão favorecer tanto a conquista quanto 
o romance. Terá sorte e criatividade no 
trabalho. Mostre entusiasmo e vontade 
de aprender, assim vai valorizar seu pas-
se. Evite extravagâncias, economize. 

Capricórnio
Curta o aconchego da união sem 

remoer o passado. Mais carinho e ro-
mantismo a partir de quinta. No traba-
lho, boa hora para fazer contatos e re-
tomar tarefas pendentes. Use sua lábia 
e simpatia no trato com clientes e com 
a chefia. Pode faturar com algo caseiro. 
Você vai se dedicar mais à família, mas 
deve evitar discussões. 

Aquário
O romance está em ótima fase e a 

paixão só vai aumentar. Você está con-
vincente: converse com a pessoa ama-
da e terá o que quiser. No trabalho, você 
vai se comunicar bem, apresentar suas 
ideias, dar suas opiniões, mas não deve 
se impor. Retome um antigo projeto. 
Não abuse dos gastos.

Peixes
Use seu charme para prender o 

parceiro, mas controle o ciúme para 
não brigar. O diálogo será um bom 
aliado para colocar os pingos nos “is”. 
Dedique-se ao máximo às suas ativida-
des no trabalho. Divulgue seus talen-
tos, ideias e opiniões. Boa semana para 
pedir um aumento de salário. Você vai 
cuidar dos parentes com todo carinho 
e dedicação. Converse mais e fortaleça a 
união familiar.
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Geral
a/20

SICOOB CREDIAL

De 28 sócios para uma família com mais de 28 mil associados

Sistema inaugura sede própria em 
Maravilha e comemora 30 anos

C
omo parte das fes-
tividades em come-
moração aos 30 anos, 
completados hoje (8), 
foi inaugurada ontem 

(7), a sede própria do Sicoob Cre-
dial, agência Centro, na Avenida 
Anita Garibaldi, em Maravilha. 
São 1.500 m² de construção, com 
uma sala comercial equipada 
com sistema de segurança, esta-
cionamento amplo para melhor 
atender aos associados e clientes. 

A agência do Sicoob de Ma-
ravilha começou suas atividades 
em 17 de agosto de 1994. Atual-
mente administra mais de R$ 140 
milhões de ativos, possui mais de 
10 mil associados e uma carteira 
de crédito de R$ 80 milhões.

Na solenidade de inaugura-
ção foram homenageados os 28 
sócios-fundadores e os 758 asso-
ciados do primeiro ano de Sicoob 
Credial. Após o momento, houve 
show com Miro Saldanha.

 
A história do Sicoob
A história do Sistema teve iní-

cio em 26 de novembro de 1984, 
com o envio de um processo de 
constituição de uma cooperati-
va de crédito rural para o Banco 
Central. Em 14 de maio de 1985 
o processo é aprovado, e no dia 8 
de agosto de 1985, com 28 sócios-
fundadores, passa a funcionar a 
Cooperativa de Crédito Rural Au-
riverde, em uma sala cedida pela 
Cooperativa Regional Auriverde, 
tendo como primeiro presidente, 
até o ano 1999, Manfredo Arthur 
Salfner.

Para funcionar, a Cooperati-
va firmou convênio com o Banco 
Nacional do Crédito Cooperativo 
(BNCC), nas linhas de crédito ru-
ral e empréstimos, além da com-
pensação de cheques. Em 1991 o 
BNCC foi extinto, não havia mais 
compensação, então, os cheques 
passaram a ser recolhidos no co-
mércio. Os planos econômicos no 
final da década de 1980 e início 
da década de 1990 dificultaram 
ainda mais a situação.

Porém, em 1995, o Banco 
Central do Brasil emitiu uma re-
solução que permitiu a consti-
tuição de bancos cooperativos. 
Foi um marco para a cooperativa, 
uma vez que o próprio sistema 
cooperativo de crédito passaria 
a controlar um banco comercial. 
Isso resultou, em 1997, na criação 
do Banco Cooperativo do Brasil 
(Bancoob), que atende desde a 
compensação de títulos, convê-
nios (água, luz, telefone, Darf, 

Dare, Simples, Dpvat) até o re-
passe e aplicação de recursos. Em 
2006 o Sicoob Credial se transfor-
mou em Cooperativa de Crédito 
de Livre Admissão de Associados 
Auriverde. E de lá para cá, não 
parou de evoluir.

 
Sicoob Credial hoje 
A cooperativa de crédito Si-

coob Credial comemora 30 anos 
de funcionamento. Essa história, 
marcada por desafios e conquis-
tas, é vista pelo presidente, Her-
mes Barbieri, como essencial 
para alcançar o atual patamar da 
cooperativa: a solidez e respei-
to perante a comunidade. Para 
Barbieri, até conquistar todo esse 
reconhecimento foi necessário 
muito planejamento e dedicação 
por parte dos sócios-fundadores 
e dos colaboradores. “Uma das 
principais metas é construir uma 
sede própria para cada municí-
pio da área de atuação do Sicoob 
Credial. No decorrer da nossa ca-
minhada estamos conquistando 
isso, faltando apenas no municí-
pio de Tigrinhos, onde ainda não 
compramos o terreno. Parabeni-
zamos a todos os envolvidos nes-
sa audaciosa história. O caminho 
está sendo planejado dia após 
dia, com os pés no chão”, frisa o 
presidente. 

Atualmente o Sicoob Credial 
possui mais de 28 mil associa-
dos. “Hoje, graças aos nossos as-
sociados, administramos R$ 450 

milhões de ativos com sobras lí-
quidas que ao final do exercício 
de 2014 excederam R$ 6 milhões. 
Essas são sobras que retornam 
para o próprio associado, propor-
cionalmente a sua movimenta-
ção financeira. Na última assem-
bleia ordinária, nossa proposição 
aprovada, foi que 70% desse valor 
fosse capitalizado para cada as-
sociado, conforme a movimen-
tação financeira de cada um. Os 
outros 30% depositados em conta 
corrente, beneficiando sempre 
o nosso quadro de sócios”, frisa 
Barbieri.

Segundo o presidente, é im-
portante salientar que o Sicoob 
Credial tem agências distribuídas 
em toda sua área de ação, estan-
do próximo dos associados. “As 
pessoas que moram em lugares 
distantes também têm acesso ao 
Sicoob. Isso mostra o quanto evo-
luímos, valorizamos as pessoas e 
nos preocupamos com o bem-es-
tar da sociedade que faz parte da 
nossa família cooperativista”, res-
salta.

 
Desenvolvimento regional
 O diretor-executivo do Si-

coob Credial, Márcio Luiz Sch-
mitt, ressalta que a cooperativa 
vive um dos momentos mais im-
portantes e emocionantes de sua 
história. Segundo ele, ao longo da 
trajetória dos 30 anos, muitas di-
ficuldades foram superadas para 
que a cooperativa tivesse o de-

senvolvimento alcançado atual-
mente. Schmitt faz um destaque 
especial para a estrutura, o bom 
atendimento e o modo de traba-
lho com que o Sicoob desenvolve 
seus serviços.

“A liberação de linhas de 
crédito para investimentos nos 
setores da indústria, comércio, 
serviços e agricultura tem sido 
operacionalizada e aprovada com 
rapidez, atendendo as demandas 
dos associados. Onde existe o Si-
coob há desenvolvimento, por-
que conseguimos atender aos 
associados nas mais diversas ne-
cessidades que se apresentam no 
dia a dia”, analisa.

ATUAL CONSELhO DE 
ADMINISTRAçÃO
Hermes Barbie-
ri: presidente
Daniel Ferrari: vi-
ce-presidente
Ademir Valdir Lu-
dke: secretário
Mario Aloísio Franz: 
conselheiro
Claudio Roque Avrella: 
conselheiro
Elaine Lucia Weschenfelder 
Trombini: conselheira
Jose Claudio Han-
sen: conselheiro
Karen Sterz Hel-
ler: conselheira
Reinaldo Gatto: conselheiro
 

ATUAL CONSELhO 
FISCAL
José Antônio Kunz: 
conselho fiscal efetivo
Loivo Felimberti: con-
selho fiscal efetivo
Martinha Dick Kuhn: 
conselho fiscal efetivo 
Antônio Marcos Grunwal-
dt: conselho fiscal suplente
Dediane Falkoski de Bem: 
conselho fiscal suplente
Roseli Adriane Ba-
ron Kerkhoff: conse-
lho fiscal suplente

DIRETORIA ExECUTIVA
Hermes Barbieri: di-
retor administrativo
Márcio Luiz Schmitt: 
diretor operacional
Darci Valmir Kluge: 
diretor financeiro

Fotos: Divulgação/Agência Polo/Arquivo

Primeiros atendimentos realizados na cooperativa

Essa história, marcada por desafios e conquistas, é vista pelo presidente, 
Hermes Barbieri, como essencial para alcançar o atual patamar da cooperativa
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Zeonir Maximino Longo é pai de seis filhos, o mais velho 
com 46 anos e a caçula de dois meses. Ele fala dessa nova 
velha realidade que tem o gosto de descobertas

ISABEL MüLLER

A
nos atrás era a mulher quem se preocupava com a criação 
e educação dos filhos, a tarefa do pai era unicamente se 
preocupar com o sustento da família. Hoje, com a evolu-
ção, muitas coisas mudaram e assim como as mulheres, 
têm homens e filhos mais maduros. 

Conforme dados do IBGE, tem aumentado o número de homens 
que se tornam pais após os 40 anos, seja pela primeira vez ou não. Nes-
ta fase o homem normalmente já alcançou certa estabilidade. No emo-
cional, já não existe a ansiedade, a pressa, as expectativas, já não se 
sofre da Síndrome do Trabalho Imediato, o que pode representar mais 
tempo para se dedicar à família e ser uma experiência ainda mais rica e 
realizadora. Para aqueles que já têm filhos mais velhos, lidar com esta 
nova, e ao mesmo tempo, velha realidade, tem gosto de descoberta.

Zeonir Maximino Longo, de 68 anos, tornou-se pai novamente, da 
pequena Paula Weber Longo, há dois meses. Além dela, Longo é pai 
de cinco filhos, do seu primeiro casamento: Eder Sidnei Longo, de 46 
anos; Genieve Longo, de 44 anos; Giseli Nais Longo, de 39 anos; Alis-
son Francisco Longo, de 37 anos; e Diego Roberto Longo, de 32 anos; 
além de dois netos e quatro netas.    

“Foi completamente diferente a criação deles. Do Eder, que é o 
mais velho, para o Diego, 14 anos se passaram, e tudo mudou muito 
neste espaço de tempo. É outra realidade, própria do crescimento e 
desenvolvimento do ser humano. Sempre é um momento novo e di-
ferente. Nunca fui pai aos 68 anos. Emoção sem explicação. Pai pela 
primeira vez aos 21 anos e à medida que o tempo passa, tudo se mo-
difica”, afirma.

Ele ressalta que a experiência que tem hoje, com a Paula, é fantás-
tica. “Um grande diferencial com a criação dos meus primeiros filhos e 
agora; é que na época a preocupação era o sustento da família. Poucas 
posses, família humilde, que só trabalhava. Para completar a renda da 
família, trabalhava durante o dia como metalúrgico, mecânico e eletri-
cista. À noite transportava universitários para UPF, concomitantemen-
te estudava Ciências Econômicas. Segundo meu finado pai, Claudino 
Roberto Longo (em memória), ‘O estudo, o conhecimento é o ponto 
de partida para uma vida melhor’. Por isso não vi os meus filhos cresce-
rem, tudo era mais difícil”, salienta.

Longo aponta que naquele tempo não era função do pai acompa-
nhar a criação dos filhos, mesmo assim dava-se jeito para brincadei-
ras, levar os filhos para a sede campestre, algumas vezes praia. Era co-
mum que os filhos mais velhos colaborassem com a mãe a cuidar dos 
mais novos. “No passado éramos coadjuvantes e não tínhamos uma 
participação direta com a mãe desde a gestação. Novo momento, nova 
realidade, tenho acompanhado tudo, desde a primeira consulta. Tive 
a oportunidade de assistir e registrar o nascimento da Paula”, destaca. 

A Paula foi planejada por Longo e sua esposa, Neuza Helena We-
ber, de 49 anos. Há dez anos eles tentavam uma gestação, chegaram a 
entrar na fila de adoção. “Se formos chamados para adoção e a criança 
for do nosso perfil, nós vamos adotar”, afirma. 

Antes de engravidar, há mais de dez anos, Neuza e Longo fizeram 
todos os exames, ele diz que eu função das idades, tudo era mais di-
fícil para ela engravidar naturalmente. “Naquela época recebemos a 
indicação da fertilização, não levamos muito a sério, pois tínhamos 
outros projetos a cumprir. Mais tarde entramos na fila de adoção e en-
caminhamos toda a documentação necessária, conversamos com um 
médico que nos falou novamente da fertilização. Como nós já tínha-
mos essa ideia em mente, conversamos com outras pessoas amigas, 
pegamos o contato de uma clínica em Porto Alegre, marcamos uma 
consulta. Tudo outra vez, exames e mais exames, e em dois meses, na 
primeira tentativa, ela engravidou”, enfatiza.

Hoje é Longo quem normalmente faz Paula dormir à noite. Ele 
conta que ela não gosta de dormir cedo, então é ele quem fica cuidan-
do até ela dormir. “Cuidamos dela sozinhos, nos revezamos. Agora ela 
já está num ritmo bom, antes ela acordava mais seguido, mas agora 
nós já nos acostumamos e ela também”, enfatiza.

Fotos: Arquivo pessoal

Neuza engravidou com 49 anos

Longo, de 68 anos, tornou-se pai 
novamente há dois meses
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Pai Francione Sordi. 
Você é capaz de 
colorir o azul do céu 
com todas as cores 
do arco-íris, porque 
é um vencedor. 
Não importam 
os obstáculos, as 
tempestades ou 
os dias nublados, 
porque você está 
sempre de pé, 

direcionando os seus objetivos, planos e sonhos, para 
um lugar de vitórias. Feliz Dia dos Pais! Homenagem 
da filha Júlia e esposa Michelli.

Pai Vanderlei, nesta data tão especial 
gostaria de agradecer por tudo que 
você nos fez e faz até hoje. Você é 
essencial em nossas vidas. Te amamos 
para sempre! Parabéns pelo seu dia! 
Homenagem dos seus filhos Vinicius e 
Geovanna e esposa Geneci.

Pai Cris, você é 
espelho, benção,
conselho, proteção,
carinho, amor!!! 
Por isso agradeço 
sempre aos céus, 
pois ter um pai 
maravilhoso 
como você é uma 
dádiva de Deus. 
Te amamos, feliz 
Dia dos Pais! 
Homenagem do 

filho Enzo Ruan e da esposa Patricia.

Pai Rudimar 
Guth! Obrigado 
por compartilhar 
comigo os melhores 
momentos da 
minha vida. Você 
é o melhor pai 
do mundo! Amo 
você, papai! E te 
amarei sempre! 
Com muito amor, 
a homenagem dos 
filhos Marcio e 
Morgana e esposa 
Ivone.

Pai Genuir 
Bassani. Agora 
que eu cresci, vi 
o verdadeiro valor 
de ter um pai, 
um herói, cheio 
de garra que trás 
no coração um 
glorioso troféu, o 
da vitória de ter 
criado seus filhos. 
Feliz Dia dos Pais! 
Te amamos muito! 

Homenagem dos filhos Paulo Roberto e Jorge 
Fernando e esposa Andiara.

Pai Luiz Capeli. 
Palavras não são 
o suficiente para 
expressar tudo o 
que sinto por você, 
papai. Por isso faço 
esta homenagem 
a você! Te amo, 
papai! Feliz Dia dos 
Pais! Homenagem 
carinhosa do filho 
Douglas e esposa 
Sandra.

Pai Raphael. Um 
pai dá conselho 
e encorajamento 
quando a gente 
precisa. Um pai 
se importa com 
as coisas que são 
importantes para 
a gente. Um pai 
fica feliz com o 
nosso sucesso e 
felicidade, a vida 
inteira. Feliz Dia 

dos Pais! Homenagem do filho Eduardo e esposa 
Fabiola.

Pai. Energia é sua 
palavra mágica, 
sabedoria também. 
Ela faz definir os 
seus caminhos, 
suavizando seus 
passos, abrindo 
seus horizontes 
e trazendo o 
dourado do sol a 
sua vida. Te amo! 
Homenagem 
carinhosa da 
esposa Neuza.

Pai Marcio. Meu 
pai, meu herói! O 
meu herói de toda 
uma vida não é 
protagonista de 
nenhuma história em 
quadradinhos, filme 
de ação ou lenda 
antiga. Pelo contrário 
ele é bem real e eu 
lhe devo a minha 
vida, pois o meu 

herói é você, meu Pai! Feliz dia dos pais, meu pai! Eu 
te amo de montão!!! Com carinho de seus filhos Maria 
Fernanda e João Pedro e esposa Eliandra.

Pai Eldo. Eu 
agradeço, pai, 
pelos abraços, 
risos, alegrias e 
momentos especiais 
a cada dia. Pelas 
maneiras com que 
você demonstrou o 
quanto amava e se 
importava. Por tudo 
o que você sempre 
fez. Temos muito 
orgulho e somos 

felizes por ter um pai como você! Homenagem dos 
filhos Eliel Elias e Eluísa Andréia e esposa Asta.

Pai Marcus 
D’Agostini. Você 
é sensacional, 
guerreiro, vitorioso 
consegue traçar suas 
metas e concretizar 
suas tarefas da 
melhor maneira. 
Parabéns pelo Dia 
dos Pais! Te amamos 
muito! Você é o 
mais maravilhoso 
de todos os pais! 
Homenagem de seus 
filhos e esposa.

Ivo. Somente dizer 
que te amamos e 
dar um presente 
não é o suficiente. 
Então que esta 
homenagem sirva 
para demonstrar 
um pouquinho do 
amor que sentimos 
por você, papai! 
Feliz Dia dos Pais! 
Homenagem dos 
filhos Raphael, 
Regis e Raphaela.

Papai José Zanin, 
eu sei que sempre 
posso contar com 
você, com seu amor 
e sua sabedoria. E 
o Dia dos Pais é o 
momento perfeito 
para dizer muito 
obrigado por 
tudo o que você 
fez. Te amamos. 
Feliz Dia dos Pais. 
Homenagem de 

seus filhos Camila, Theilor, Francisco 
e Antony.

Pai Ivaneo. O Dia dos Pais é a melhor 
data para demonstrar todo o nosso 
amor por essa pessoa tão especial 
em nossas vidas. Papai, te amamos 
muito, você é o melhor amigo que nós 
poderiamos ter! Parabéns pelo seu 
dia! Homenagem das filhas e esposa.

Pai. Como dizer a uma pessoa tão 
especial o tanto que a amamos, 
se nem nós sabemos precisar a 
dimensão, tão grande ela é? Parabéns, 
obrigado papai por fazer parte de 
minha vida! Homenagem de seu filho 
Eder Moraes.
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Pai Teodoro Freitas. Existem pessoas 
bem pertinho de nós que amamos 
de montão, mas nunca lhe falamos 
o quanto. Pai, você é uma dessas 
pessoas. Te amamos! Parabéns pelo 
seu dia! Homenagem carinhosa dos 
filhos Maria Luiza, Ana Carolina e 
Mateus Henrique e esposa Vania.

Pais Valdir e Verno. Podemos chamá-los perfeitamente de amigo, pois 
cuidam de nós há muitos e muitos anos, e nunca reclamaram disso, até 
curtiam todos os momentos aventureiros que juntos tivemos. Saibam que 
é maravilhoso ter alguém como vocês, cuidando e amando… Vocês têm 
as melhores qualidades de um pai, dizemos isso por que sabemos como 
é ter alguém especial do nosso lado. Amamos muito vocês, feliz Dia dos 
Pais! De Andriéli, Andressa, Neusa, Claudir e família.

Pai José. E nós achando que nosso 
amor por você tinha chegado ao 
máximo. De fato não, pois lhe 
amamos e admiramos cada dia 
mais, e lhe desejamos sempre. 
que seja merecedor de todas 
suas qualidades, pois diante de 
todos os momentos e situações, 
seu colo sempre será o lugar mais 
seguro para se estar. Te amamos. 
Homenagem de suas filhas 
Josemara e Jociani e sua esposa 
Miria.

Pai Marcos. Os ensinamentos de 
um pai levamos por toda nossa 
vida. São histórias e lembranças as 
quais jamais serão esquecidas. Te 
amamos muito e nos orgulhamos 
imensamente por estar sempre 
do nosso lado, nos dando apoio, 
carinho e sua presença em todos 
os momentos. Te amamos. Sua 
esposa Josemara, seus filhos Rafael 
e nosso mais novo bebê, que está à 
caminho. Parabéns.

Pai Fernando. Ser 
pai é: sorrir, chorar, 
sofrer, gargalhar... 
Ser filho é: 
agradecer todos os 
dias a oportunidade 
de ter um pai como 
você. Parabéns, 
papai, pelo seu 
dia. Amamos você! 
Homenagem do 
filho Luiz Fernando 
e mamãe.

Papai Elias. 
Primeiro, porque 
é meu avô. 
Segundo, porque 
tem feito o papel 
de pai todos esses 
anos. Eu jamais 
poderia esquecer 
aquele que tem 
me dado tanto 
amor e carinho, 
sem mesmo 
ter obrigação. 

Obrigado, vovô, por tudo que tens feito por mim. 
Homenagem dos netos e filhos.

Papais Itacir e Lisandro
Agradecemos ao papai do céu por nos ter dado a 
graça de termos esses pais tão maravilhosos. Nossos 
exemplos de vida, força, fé e superação. Feliz Dia dos 
Pais. Nós os amamos MUITOO.  Um grande beijo dos 
filhos Sandro, Sandra e o pequeno Guilherme

Pai Vilson. Você tem 
sido duas vezes meu 
pai. Primeiro porque 
é meu “Vô” e 
segundo porque tem 
feito o papel de pai 
na “ausência” do 
meu e neste Dia dos 
Pais nós queremos te 
homenagear e dizer 
o quanto te amamos. 
Feliz Dia dos Pais. 
Homenagem de Luiz 
Fernando, Gabriel e 
família.

Pai Juarez. Ter 
alguém para 
confiar e abraçar 
todos os dias é uma 
dádiva de Deus, 
por isso agradeço 
sempre aos céus 
por ter este pai 
maravilhoso. 
Te amo, pai! 
Homenagem dos 
filhos Gabriel e 
Felipe e esposa 
Jane.

Pai José
Você é exemplo de 
homem guerreiro, 
companheiro, 
amor e carinho. 
queremos te 
agradecer pelos 
bons momentos, 
pelos ensinamentos 
e pela dedicação. 
que Deus te 
proteja sempre. Te 
amamos. Feliz Dia 

dos Pais. São os desejos dos teus filhos, 
esposa, netos, genros e noras. 

Pai João Paulo. 
Basta apenas que 
caminhe comigo 
e fique ao meu 
lado para que eu 
me sinta seguro! 
Seus braços me 
seguram nas horas 
difíceis e você nos 
guia sempre para 
o bom caminho. 
Feliz Dia dos Pais! 
Com carinho, dos 
filhos João Rafael e 
Rodrigo Augusto.

“Nosso porto seguro, guia e inspiração”. Vocês 
são nossos exemplos, pai Celso e papai Eduardo. 
Amamos vocês. Com carinho, Rosi, Carol, 
Greissi e Arthur

Pai Anestor Pedro 
Müller
Pai, peço todos 
os dias a Deus 
que ilumine os 
caminhos e lhe 
alongue os dias 
de vida, com 
harmonia, paz e 
saúde. Amanhã 
é dia comemorar 
com muito amor, 
carinho e emoção, 

o seu dia. Feliz Dia dos Pais! De seus filhos 
Isabel, Gabriela e João Pedro e esposa Dirce.
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ADOÇÃO

Cerca de 30 pessoas, que já adotaram e que vão adotar, 
participaram da palestra

Grupo Maravilhas da Adoção 
realiza palestra com o tema 
Caminhos do Coração

Foi realizada na quinta-feira 
(6) a palestra Caminhos do Cora-
ção, com a psicóloga Karla Budant. 
O evento foi promovido pelo Gru-
po de Estudos e Apoio à Adoção de 
Maravilha (Geama), denominado 

“Maravilhas da Adoção”, e foi rea-
lizado na paróquia São José Ope-
rário. 

Cerca de 30 pessoas, que já 
adotaram e que vão adotar, par-
ticiparam da palestra. De acordo 
com a coordenadora do grupo, 

Sirlei Gheno, o objetivo do even-
to foi aprimorar o conhecimento, 
para que os adotandos e adotados 
tenham mais informações dentro 
da psicologia do grupo. Na oportu-
nidade teve uma mesa redonda de 
bate-papo sobre adoção. 

Fotos: Aline da Silva/WH Comunicações

Psicóloga Karla Budant, de São 
Miguel do Oeste, preferiu a 
palestra

Cerca de 30 pessoas participaram do evento

Uma equipe do Fantástico, pro-
grama da Rede Globo de Televisão, 
esteve nesta semana em Campo Erê, 
buscando mais informações quanto 
à denúncia do Ministério Público 
Federal (MPF) sobre o superfatu-
ramento nas aquisições de equi-
pamentos laboratoriais adquiridos 
pelo Fundo Nacional de Desenvol-
vimento da Educação (FNDE).

Em maio de 2013 o MPF, por 
meio da procuradoria de São Miguel 
do Oeste, iniciou uma investigação 
sobre as denúncias de superfatura-
mento na aquisição de materiais e 
equipamentos para os laborató-
rios de várias escolas da região.

Um inquérito civil público foi 
instaurado, depois que a direção 
da Escola de Educação Básica João 
XXII de Maravilha, denunciou a 
suspeita de superfaturamento de 
um refrigerador, adquirido pelo, 
no valor de R$ 5.800,00, valor três 
vezes superior ao preço praticado 
pelo mercado.

Apenas esse item representa 
um possível prejuízo aos cofres 
públicos de mais de R$ 400 mil, 
considerando-se os 96 refrigera-

dores destinados aos laboratórios 
de Biologia das escolas dos esta-
dos do Paraná e de Santa Catarina.

Além da escola João XXIII, o 
MPF visitou as escolas de Educa-
ção Fundamental São João Batista, 
de São Miguel do Oeste; e a Escola 
de Educação Básica Emílio Gar-
rastazu Médici e o Centro de Edu-
cação Profissional, de Campo Erê. 
Ao vistoriar essas escolas, todas 
incluídas no programa Brasil Pro-
fissionalizado, foram constatados 
indícios de superfaturamento em 
vários itens adquiridos e demora 
na entrega de materiais e equi-
pamentos, iniciados já há alguns 
anos, mas ainda nem perto de ser 
concluída.

Na época foi percebido tam-
bém que não havia nenhum la-
boratório em atividade e que os 
materiais e equipamentos já entre-
gues seguiam encaixotados, o que 
deprecia seu valor e ainda resulta 
na perda da garantia do fabricante.

As informações obtidas pelo site 
dão conta de que a reportagem de-
verá ser exibida no programa do dia 
6 de setembro.

Investigação

Evento beneficente

Equipe do Fantástico busca 
informações na região sobre 
o superfaturamento

Hangra finaliza entrega de 
donativos arrecadados em 
show com Duca Leindecker 

O show nacional com o can-
tor Duca Leindecker já estava pro-
gramado para a tradicional casa 
de shows de Maravilha – Hangra 
Bowling Bar. Dias antes, Maravilha 
foi assolada pelas fortes chuvas que 
deixaram centenas de maravilhen-
ses com grandes danos materiais, 
danos irreparáveis em suas casas e 
empresas. 

Com isso, a direção da casa de 
shows, comovida com a situação 
da cidade, resolveu destinar grande 
parte dos lucros do evento para os 
flagelados. “Em um primeiro mo-
mento a nossa ideia era cancelar o 
evento, visto que não tinha clima 
para festa após tudo o que aconte-
ceu. Depois, pensando melhor, re-
solvemos fazer e lançar a ideia de 
com os lucros ajudar as famílias que 
sofreram com as chuvas. Era uma 
forma de poder fazer alguma coisa, 
pois nos sentíamos de mãos atadas. 
A promoção surgiu com esse intui-
to de que o Hangra pudesse, como 
empresa, fazer algo pelas famílias”, 
destacam os proprietários. 

As entregas e doações iniciaram 
logo após a realização do evento e 
foi finalizada nesta semana. “Doa-
mos mais de R$ 2.500,00 em mer-

cadorias. Optamos por comprar 
móveis usados em boas condições, 
pois os preços comparados aos 
novos não viabilizavam a compra 
em maior quantidade, devido ao 
orçamento ser limitado. Portanto, 
os móveis usados puderam ser em 
maior quantidade e assim atingir 
mais famílias”, explicam. 

Ao todo, seis famílias foram be-
neficiadas, totalizando a doação de 
um roupeiro, dois sofás, um forno 
elétrico, uma pia, dois fornos a gás, 
uma estante, uma cômoda, uma 
cama de casal com colchão e uma 
cama solteiro com colchão e um 
rack. 

Para a realização das entre-
gas a empresa contou com o apoio 
de parceiros, como a Floricultura 
Bem me Quer e Pro Som Eventos, 
que disponibilizaram caminhão e 
mão de obra para entrega dos ma-
teriais. “Também a Nivea e Julia da 
Assistência Social que forneceram 
contato de famílias para as doações. 
Agradecemos a todas as pessoas 
que estavam no evento. Todos aju-
daram e foram responsáveis pela 
ajuda. Quando nos unimos para um 
propósito em comum, tudo funcio-
na melhor”, finaliza a direção. 
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Bom Jesus do Oeste
M/01

De acordo com o prefeito em 
exercício de Bom Jesus do Oeste, 
Elton Henrique da Silva, a constru-
ção da nova escola municipal deve 
começar em breve. As obras de ter-
raplanagem e aterramento foram 
contratadas por meio de processo 
licitatório no valor de R$ 69.912,40, 
sendo que a empresa que está efetu-
ando os serviços é ARB Construtora 
Ltda. ME. Tanto os recursos para a 
terraplanagem quanto para a aquisi-
ção do terreno com área de 6.000 m² 
e que teve o investimento R$ 150 mil 
são próprios do município.

Bom Jesus do Oeste foi um dos 
nove municípios no Estado bene-
ficiados com recursos para cons-
trução de uma escola-modelo 
com seis salas de aula no valor R$ 
1.022.704,86, por meio do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE), do Ministério da 
Educação, viabilizado pela articula-
ção de diversas lideranças federais e 
da administração do município jun-
to ao governo federal.

Bom Jesus do Oeste foi um dos nove municípios no Estado beneficiados 
com a construção de uma escola modelo com seis salas de aula

Construção da nova escola 
municipal deve começar em breve

EDUCAÇÃO

Prefeitura/divulgação 

Terreno está quase pronto para início das obras
O modelo do projeto foi disponi-

bilizado pelo FNDE, sendo que será 
seguido pelo município sem grandes 
alterações. Para o projeto de implan-
tação do conjunto arquitetônico, 
serão determinados acessos, áreas 
de recreação, desportivas, de carga 
e descarga, pontos de localização 
das redes internas de água, esgoto e 
energia, sistemas de drenagem, en-
tre outros.

Segundo o secretário de Admi-
nistração e Fazenda, Walter Nau-
jorks, o processo licitatório para 
construção da nova escola já foi rea-

lizado no valor R$ 919.917,40, sendo 
homologado e publicado, aguardan-
do apenas a emissão da ordem de 
serviço para a empresa ARB Cons-
trutora Ltda. ME dar início às obras.

De acordo com o secretário de 
Planejamento, Celio Fazzioni, assim 
que a terraplanagem estiver conclu-
ída a equipe de engenharia da Ame-
rios deverá fazer a locação da obra e 
assim dar início à construção. “Este 
é um investimento que atende uma 
reivindicação das lideranças locais, 
preocupadas em atender as deman-
das na educação do município”, frisa.

Mais segurança
Líderes solicitam aumento 
de efetivo policial 

Líderes bom-jesuenses solicitaram aumento de efetivo ao comandante da 
9ª região de Polícia Militar de Fronteira

O prefeito em exercício de Bom 
Jesus do Oeste, Elton Henrique da 
Silva, acompanhado do prefeito, Air-
ton Antônio Reinehr, que está em pe-
ríodo de férias, esteve, na terça-feira 
(4), em São Miguel do Oeste, quando 
conversou com o comandante da 9ª 
região de Polícia Militar de Fronteira, 
coronel PM Aldo Antônio dos Santos 
Junior. Na oportunidade, solicitaram 
para o município o aumento de efeti-
vo de dois policiais militares.

O município possui neste mo-

mento apenas três policiais militares 
atuando. Conforme os líderes bom-
jesuenses, toda vez que um policial 
militar está em férias, o município 
permanece sem plantão de polícia 
para atendimento. Foram tratados 
ainda assuntos relacionados à segu-
rança do município e sobre o termo 
de convênio em que o município 
assinou e se compromete a dar su-
porte às atividades diárias da Policia 
Militar, além do aumento no efetivo 
policial.

Prefeitura/divulgação 
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Maravilha
M/02

No último dia 31 a equipe da Vigi-
lância Sanitária de Maravilha recebeu 
novo veículo para a atuação em Mara-
vilha. A prefeita, Rosimar Maldaner, e o 
secretário de Saúde, Jonas Dall’Agnol, 
entregaram as chaves. Em Maravilha 
a equipe da Vigilância é formada por 
quatro fiscais concursados e uma far-
macêutica designada, que atuam em 
diversas atividades.

O veículo vai auxiliar a equipe nas 
atividades diárias, especialmente nas 
vistorias de rotina e nas apurações de 
denúncias que devem ser realizadas 
pelo menos duas vezes para observar o 
cumprimento das exigências.

Os fiscais são Valdelir Lopes, es-
pecialista em gestão ambiental; Kely 

Patrícia Clen, bióloga e especialista em 
vigilância em saúde ambiental; Patrícia 
Tumelero, biomédica e especialista em 
gestão de saúde pública; e Mara Pavi, 
especialista em processos gerenciais. A 
atividade da Vigilância Sanitária abran-
ge 669 empresas cadastradas nas áreas 
de interesse, como salões de beleza, 
mercados, escolas, consultórios, bares 
e restaurantes, entre outros.

Valdelir Lopes explica que a Vigi-
lância Sanitária atua em campanhas 
educativas, apura denúncias das mais 
variadas causas, como queima de resí-
duos, esgoto correndo em via pública, 
prevenção e fiscalização de estabeleci-
mentos a fim de diminuir riscos e da-
nos à saúde da população.

Trecho recuperado é de aproximadamente cinco 
quilômetros

Estrada de Maravilha a Bom 
Jesus do Oeste é recuperada 

INTERIOR

A Secretaria de Agricultura re-
alizou, nesta semana, o trabalho 
de recuperação da estrada que liga 
Maravilha até a divisa com Bom Je-
sus do Oeste. O vice-prefeito, San-
dro Donati, e o secretário de Agri-
cultura, Beto Ioris, acompanharam 
o trabalho na terça-feira (4). 

De acordo com Donati, o tre-
cho sendo recuperado é de aproxi-
madamente cinco quilômetros. “O 
movimento nesta estrada é intenso, 
desde os veículos de pequeno por-
te até caminhões. Com as chuvas 
houve danos neste local também e 
nossa frente de trabalho e de recu-
peração está atuando em todos os 
locais danificados”. 

O secretário, Beto Ioris, relatou 
que já foram feitos diversos traba-

Ascom/Maravilha

Ascom/Maravilha

Vice-prefeito e o secretário de Agricultura acompanharam os trabalhos

lhos de recuperação nas estradas das 
comunidades mais atingidas, como 
na Linha Consoladora. “Trabalha-

mos na recuperação das estradas, 
cabeceiras de pontes e recolocando 
os tubos pra vazão da água”, afirma.

Mobilidade
Veículo é repassado para a 
Vigilância Sanitária

Entrega da chave do veículo foi feita pela prefeita e secretário de Saúde 

Inaugura hoje (8), às 15h, a 
Praça dos Motoristas. O local foi 
revitalizado pela administração 
municipal, com novos brinquedos, 
paisagismo, iluminação, mesas, 
restauração da fonte de água, pin-
tura e cerca ao redor dos brinque-
dos, dando mais segurança para 
as crianças. Além da revitalização 
do espaço, o caminhão modelo In-
ternational KB5 foi restaurado pela 
Associação dos Motoristas de Ma-
ravilha (Assommar), cooperando 
com a prefeitura. A MHNet Telecom 
implanta o projeto experimental de 
praça digital, inaugurando o pri-
meiro espaço público de Maravilha 
com internet gratuita.

A prefeita, Rosimar Maldaner, 
diz que a nova configuração da pra-
ça é mais atrativa e segura para os 
maravilhenses. “É um novo espaço, 
mais bonito, aconchegante, com 
brinquedos modernos, toda ilu-

Melhorias 
Revitalização da Praça dos Motoristas será inaugurada hoje 

minação reformada, cerca, e agora 
com a novidade da internet. Cada 
detalhe foi pensado para receber as 
crianças e famílias maravilhenses 
em mais um espaço público ade-
quado para confraternização, recre-
ação e lazer”, afirma. 

Para o vice-prefeito, Sandro Do-
nati, é importante as parcerias com 

a Assommar e MHNet Telecom, que 
se integraram ao projeto de revitali-
zação com a restauração do cami-
nhão e com a internet. “O caminhão 
é uma relíquia, um símbolo de Ma-
ravilha, e chama atenção pela bele-
za e pela relação histórica que todos 
temos com ele. Com relação à inter-
net, estamos muito felizes e gratos 

com a parceria da MHNet, que vai 
disponibilizar gratuitamente o ser-
viço pensando na inclusão digital”.

A internet na praça vai estar dis-
ponível no período das 6h às 22h. 
“Adotamos esta restrição de horá-
rios por uma questão de segurança 
e de não incentivar a permanência 
de jovens e adolescentes após esses 

horários na rua. Por outro lado, se-
guimos o exemplo e a tendência de 
muitas cidades que já têm suas pra-
ças digitais há muito tempo, sendo 
muito bem aproveitadas pela comu-
nidade”, relatou Rosimar. “É uma ex-
periência que vamos fazer e estuda-
mos ampliar para outros espaços”, 
planejam Rosimar e Sandro.

Fotos: Ascom/Maravilha 

Brinquedo, antes e depois da revitalização
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Flor do sertão
M/03

Duas viagens foram realizadas 
com o recurso recebido do Prêmio 
Boas Práticas e Inovação em Bi-
bliotecas Públicas repassado para 
o município de Flor do Sertão pelo 
Sistema Nacional de Bibliotecas 
Públicas (SNBP), da Diretoria do Li-
vro, Leitura e Bibliotecas (LLLB), do 
Ministério da Cultura (MinC), por 
meio do projeto “O vô e a vó sabem 
contar histórias”, desenvolvido pela 
Secretaria de Educação de Flor do 
Sertão, por meio da Biblioteca Pú-
blica Municipal Dulce Marina Pitol.

O montante repassado para 
o município foi de R$ 22.400 mil, 
sendo que o valor foi revertido em 
ações relacionadas ao desenvol-
vimento em específico do projeto, 
como a aquisição de bens e moder-
nização da biblioteca, o custeio de 
um curso de contação de histórias 
para os professores do Centro Edu-
cacional Padre Luís Muhl e também 
o custeio de duas viagens, uma re-
alizada para Ametista do Sul, no 
Ametista Parque, e na Catedral de 
São Miguel Arcanjo, realizada no 
dia 27 de junho, e outra para Gua-
raciaba, no Museu Histórico Profes-
sor Carlos Edvino Holscher, no dia 
27 de julho.

Conforme o responsável pela 
biblioteca, Ademir Sonda, o recurso 
como um todo tem, por obrigato-
riedade, que ser investido no que 

A comunidade da Linha Pedra 
Branca realizará, no dia 22 de agos-
to, o tradicional jantar anual em 
benefício da Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais (Apae) de 
Maravilha.

O jantar está marcado para ini-

ciar às 20h, com cardápio à base de 
galinhada no tacho. As fichas indivi-
duais podem ser adquiridas com os 
membros da comunidade ou no dia 
do evento, com o preço fixo de R$ 
8,00. Crianças menores de 12 anos 
não pagam.

Conforme os organizadores, a 
ideia de reverter todo o lucro para 
a Apae vem ao encontro da ideia de 
desenvolver uma ação social solidá-
ria e que apesar dos membros não 
possuírem nenhum excepcional na 
comunidade, são empáticos à causa. 

Viagens foram viabilizadas com recurso recebido do 
Prêmio Boas Práticas e Inovação em Bibliotecas Públicas

Idosos flor-sertanenses 
realizam viagens de estudo 

Jantar será promovido pela comunidade 
da Pedra Branca

CONHECIMENTO 

Beneficente

Museu Histórico Professor Carlos Edvino Holscher foi visitado no dia 27 
de julho

Ainda em junho idosos conheceram o Ametista Parque e a Catedral de São Miguel Arcanjo

Fotos: Divulgação

diz respeito a ações e aquisições de 
bens exclusivos ao projeto, como 
modernização de equipamentos 
para a biblioteca, formação de leito-
res e contadores de histórias, assim 
como ações que assistam aos idosos 
que participaram do projeto e a co-
munidade escolar envolvida, sendo 
por este motivo realizadas as viagens 
de estudo e conhecimento com todos 
os idosos participantes e o grupo de 
dança sênior.

Sonda salienta que os desti-
nos foram pensados para agregar 
conhecimento cultural para os 

idosos. “Em Ametista do Sul co-
nhecemos as minas desativadas, 
toda a estrutura do Ametista Par-
que, além da igreja de São Miguel 
Arcanjo, com sua estrutura à base 
de pedras. Já em Guaraciaba co-
nhecemos o maior museu histó-
rico da América Latina situado na 
zona rural, onde os idosos ficaram 
encantados com a oportunidade 
de conhecer locais importantes e 
de destaque cultural, servindo de 
estímulo à participação de novos 
idosos na continuidade do proje-
to”, assinala. 

Educação 

Meio ambiente 

Professores realizam planejamento 
e formação para o segundo semestre 

Projeto Escola no Campo 
trabalha a sustentabilidade

A equipe de profissionais da educa-
ção do Centro Educacional Padre Luis 
Muhl de Flor do Sertão esteve reunida 
na última semana para planejar o se-
gundo semestre letivo.

Inicialmente foi realizada reunião 
pedagógica e planejamento do tema 
geral dos conteúdos. A parte pedagó-
gica foi coordenada pela professora 
Claudete Livinalli, que está orientando 
a educação infantil e o ensino funda-
mental. O projeto, que será desenvolvi-
do de forma interdisciplinar no segun-
do semestre, terá ênfase na leitura e na 
escrita. 

Durante dois dias os profissionais 
tiveram formação com curso de conta-
ção de histórias. No último dia o plane-
jamento foi realizado por turma, onde 
os trabalhos foram mais direcionados 
para a mesma faixa etária. Além dos 

professores das turmas, foi feito o pla-
nejamento com os professores de edu-
cação física, jogos e cantos, contação de 
história, produção de texto e inglês.

Com o objetivo de melhorar o 
aprendizado dos alunos, a Secreta-
ria de Educação, juntamente com 
a direção da escola, está buscando 
meios para melhorar a qualidade 
de ensino dos educandos. Por este 
motivo está à disposição dos pro-
fessores e da comunidade escolar 
uma orientadora pedagógica para 
planejar e avaliar o desempenho da 
escola. Outra atividade importante é 
o Pacto Nacional pela Alfabetização 
na Idade Certa (Pnaic), quando a 
professora orientadora do programa, 
Janete Schwertz, trabalhará o apoio 
pedagógico com as séries iniciais, do 
1º ao 3º ano.

Ascom prefeitura

Professores também realizaram planejamento por turma

Na segunda-feira (3) o Centro 
Educacional Padre Luís Muhl con-
tou com a organização de atividade 
especial: o lançamento do projeto 
Escola no Campo com os alunos 
que compõe o 5º ano.

O nome do projeto escolhido 
é “Nossa escola trabalhando pela 
sustentabilidade”, com as principais 
ações ligadas ao meio ambiente, 
à organização do destino do lixo, 
principalmente o lixo orgânico, e 
à utilização de agrotóxicos, bem 
como todos os cuidados necessá-
rios para seu uso. Outra ação é a 

produção de alimentos orgânicos 
que será desenvolvida neste segun-
do semestre. 

À tarde foi realizada visita na 
Cooperativa Auriverde, em Cunha 
Porã, onde conheceram a fábrica 
de farinha. A viagem de estudos e 
conhecimento deu abertura às ati-
vidades que serão desenvolvidas 
durante a realização do projeto. As 
ações paralelas complementam o 
material de uma cartilha que será 
trabalhada pela escola durante a 
formação dos agentes ambientais 
mirins.

Alunos 
conheceram 
fábrica de 
farinha da 
Cooperativa 
Auriverde

Divulgação 



 - MARAVILHA - S C, 8 de agosto de 2015 - edição 341

Cunha Porã
M/04

Visando incentivar a educação e a 
busca por qualificação profissional, foi 
realizado, na segunda-feira (3), o repas-
se de recursos que corresponde ao pri-
meiro semestre de 2015 aos alunos que 
frequentam as casas familiares rurais 
de Riqueza e Saudades, assim como 
dos colégios agrícolas de São Miguel do 
Oeste e Campo Erê.

O ato contou com a presença dos 
pais e familiares dos alunos, assim 
como o prefeito, Jairo Ebeling, e o se-
cretário de Agricultura, Abastecimento 
e Meio Ambiente, Gilmar Ceccon. O 
valor repassado corresponde a R$ 8.232 
mil, sendo proveniente da Secretaria 
de Agricultura, Abastecimento e Meio 
Ambiente, em conformidade com a lei 
municipal 2.580, de junho de 2013.

De acordo com Ceccon, o valor 
repassado a cada família tem como 
principal objetivo incentivar os jovens 

Os altos índices pluviométricos 
registrados no mês de julho causa-
ram estragos no município, prin-
cipalmente em estradas, bueiros 
e pontes. Após o levantamento de 
dados, as equipes da Secretaria de 
Obras e Infraestrutura, com apoio da 
Secretaria de Agricultura, concen-
tram-se na recuperação dos danos.

Na semana que passou as equi-
pes priorizam trabalhos em acessos 
a propriedades nas linhas Quaraí, 
Salete e Itapé. Também foram pro-

Valor repassado corresponde a R$ 8.232, sendo proveniente da 
Secretaria de Agricultura, Abastecimento e Meio Ambiente

Administração repassa recursos 
para alunos de colégios agrícolas 
e casas familiares

INCENTIVO

a buscarem uma qualificação na área 
agrícola que, posteriormente, poderá 
ser aplicada na propriedade que cons-
tantemente vem sendo valorizada pe-
los avanços da tecnologia em prol da 
maior produtividade e qualidade dos 
serviços realizados.

O prefeito, Jairo Ebeling, destaca 
que o governo municipal busca subsi-
diar ações para que os jovens possam 

dar sequência aos seus estudos sem 
precisar residir em outro local. “Entre os 
exemplos está o transporte universitá-
rio, assim como os auxílios agrícolas, que 
oportunizam a busca pelo conhecimen-
to e permitem que muitos desses jovens 
continuem residindo com suas famílias 
e, em outros casos, posterior à formação, 
possam aplicar o que aprenderam em 
nosso município”, cita Ebeling.

Valor repassado às famílias tem por objetivo contribuir com a formação 
técnica dos jovens 

Viviane Seben/Ascom prefeitura

Melhoria 

Contenção de gastos

Passarela de travessia é 
reconstruída em Cunha Porã 

Turno único passa a vigorar 
nas repartições públicas 

Obra da passarela foi executada pela equipe da Secretaria de Obras e 
Infraestrutura

Viviane Seben/Ascom prefeitura

videnciadas melhorias em estradas 
das linhas Santo Antônio, Central, 
Vera Cruz, Bambi e Pindorama, por 
meio de cascalhamento, patrola-
mento e compactação. 

Já no início desta semana as 
equipes atuaram na reconstrução 
de uma passarela, localizada na 
Linha Quaraí, que havia sido des-
truída pela enxurrada. O restabe-
lecimento desta tem por objetivo 
viabilizar a travessia dos moradores 
daquela localidade.

Na segunda-feira (10) entra 
em vigor o turno único na prefei-
tura de Cunha Porã. O novo horá-
rio de atendimento será das 7h às 
13h, e compreenderá secretarias 
e departamentos municipais. No 
entanto, o turno único não é vá-
lido para as unidades de Saúde e 
educacionais, que permanecem 
com atendimentos em horários 
inalterados, ou seja, continuarão 
prestando os serviços à comuni-
dade conforme já vem ocorrendo. 

A adoção ao turno único tem 
como objetivo a contenção de 
gastos, levando em conta princi-
palmente a crise econômica que 
a atual conjuntura brasileira vem 
enfrentando, que faz com que os 
municípios tenham que econo-

mizar e buscar alternativas para 
continuar dando sequências às 
ações que vêm sendo desenvol-
vidas, porém de forma cautelosa.
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Cunha Porã
M/05

Capacitação teve como objetivo a orientação e motivação 
dos profissionais para o segundo semestre letivo

Profissionais da Educação 
participam de troca de experiências 

3ª Macarronada 
Colorada será 
no sábado (15)

CAPACITAÇÃO 

Convite

No fim de julho a Secretaria de Edu-
cação de Cunha Porã viabilizou capaci-
tações para todos os profissionais que 
atuam na área. No dia 29 o curso foi di-
recionado às serventes e teve como foco 
os cuidados com a higiene alimentar, 
dos estabelecimentos e pessoal. Tam-
bém foram trabalhados temas ligados à 
autoestima com valorização do “eu”.

No dia 30 a capacitação foi direcio-
nada para serventes, motoristas, profes-
sores, diretores e demais profissionais 
ligados à Educação. Durante a abertura, 
a secretária de Educação, Crisane Frey, 
ressaltou que espera que o segundo se-
mestre seja bastante positivo e, confor-
me avaliação institucional realizada, os 
resultados vêm sendo bastante satisfa-
tórios. A abertura foi marcada também 
com apresentação de teatro mudo, sob 
organização da equipe do projeto de 
contação de histórias Baú Encantando. 

Logo em seguida teve palestra, 
que também se estendeu no dia 31, 
voltada para afetividade e ludicidade, 
que foi ministrada pela doutora em 
Educação Marlene de Almeida Den-
ti. De uma forma dinâmica e lúdica, 
a profissional trabalhou temas como 
as relações interpessoais; afetividade; 
sugestões de atividades lúdicas para 
serem aplicadas na prática pedagó-
gica; questões de vida; e amor pela 
profissão, entre outros. 

A capacitação promovida pela 

Fotos: Viviane Seben/Divulgação/Ascom prefeitura

Teatro mudo foi apresentado por equipe do Baú Encantado

Profissionais tiveram palestra direcionada às práticas pedagógicas 

Secretaria de Educação teve como 
objetivo a orientação e motivação dos 
profissionais para o segundo semes-
tre letivo, que iniciou nesta segunda-
feira (3), quando os 1.062 alunos da 
rede municipal retornaram aos ban-
cos escolares para mais um período 
de estudos. 

Conforme a secretária-adjunta de 
Educação, Marise Schmidt, para este 
segundo semestre, nas creches os 
alunos serão reenturmados de acor-
do com a idade de cada um. Já nos 
demais estabelecimentos municipais, 
as turmas seguem com cronograma 
normal de atividades. 

Por Um Suas Melhor 
Cunha Porã tem 
Conferência de 
Assistência Social

Foi realizada, na Associação dos 
Servidores de Cunha Porã (Ascup), 
na semana que passou, a 6ª edição 
da Conferência Municipal de Assis-
tência Social, que teve como tema: 
“Consolidar o Suas de vez – rumo 
a 2026”. A atividade foi organizada 
pela equipe da Secretaria de Assis-
tência Social e contou com a pre-
sença da comunidade local, repre-
sentantes do governo e usuários dos 
programas sociais.

Para iniciar o evento, a assesso-
ra de Programas Sociais, Iram Ke-
sseler, destacou a importância de 
debater propostas que venham ao 
encontro dos interesses públicos. 
Por sua vez, o vice-prefeito, Douglas 
Gollmann, que no ato também re-
presentou o prefeito, Jairo Ebeling, 
disse que contribuir para a elabo-
ração de novas diretrizes é um ato 
grandioso, e que deve ser levado em 
consideração, pois servem para me-
lhorar programas e ações voltados à 
população.

Em continuidade ao evento, 
teve palestra com Iraci de Andrade, 
que destacou os avanços do Sistema 
Único da Assistência Social (Suas) 
nos últimos anos, e o que ainda 
precisa ser melhorado, a exemplo 
das novas diretrizes que nortearão 
esta área através do plano decenal 
– 2016/2026. Também falou sobre o 
papel importante do Conselho Mu-

nicipal de Assistência Social, bem 
como serviços, projetos e ações que 
vêm sendo oferecidos à população.

Após a palestra foi realizado 
debate em grupo sobre os eixos te-
máticos da 6ª Conferência Munici-
pal de Assistência Social de Cunha 
Porã. O eixo 1 trabalhou a Dignida-
de Humana e Justiça Social: princí-
pios fundamentais para a consoli-
dação do Suas no pacto federativo; 
o eixo 2 tratou da Participação social 
como fundamento do Pacto Federa-
tivo no Suas.

O grupo 3 teve como tema: Pri-
mazia da responsabilidade  do Esta-
do: por um Suas Público, Universal, 
Republicano e Federativo. No eixo 4 
estava em debate a Qualificação do 
Trabalho no Suas na consolidação 
do Pacto Federativo; e o eixo 5 abor-
dou a Assistência Social é direito no 
âmbito do Pacto Federativo.

Posteriormente foram apre-
sentadas as propostas elencadas 
em cada eixo temático, que serão 
levadas à fase estadual, que ocorre 
em Florianópolis, com data ainda 
a ser definida, entre setembro e 
outubro. Também foram escolhi-
dos os delegados municipais. Do 
governo, como titular, ficou Tere-
zinha Inês Rampi e suplente Ka-
tyane Koch; dos trabalhadores, o 
titular é Irma Kesseler e suplente 
Marcia Bender.

Iraci de Andrade palestrou sobre avanços no Suas e o que ainda precisa 
ser melhorado

Viviane Seben/Ascom prefeitura 

A Associação dos Colorados e Con-
sulado de Cunha Porã realiza a 3ª Ma-
carronada Colorada, no sábado (15). O 
almoço será servido às 12h, no Clube 
Independente.

De acordo com a diretoria, para os 
não sócios o custo da ficha é de R$15,00 
e todos deverão levar pratos e talheres.
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O governo de Modelo realiza hoje 
(8) a 1ª Conferência da Juventude, 
às 13h, na Câmara de Vereadores de 
Pinhalzinho. Conforme a diretora do 
Departamento de Assistência Social, 
Marizete Floss, a conferência tem 
como tema central “As várias formas 

de mudar o Brasil”. Ela destaca que o 
objetivo geral é atualizar a agenda da 
juventude para o desenvolvimento 
do Brasil, reconhecendo e potenciali-
zando as múltiplas formas de expres-
são juvenil, além de fortalecer o com-
bate a todas as formas de preconceito. 

Modelo disponibilizará transpor-
te gratuito, saindo em frente à Escola 
Reunida Municipal Professora Gri-
seldi Maria Muller, às 12h30. “Con-
vidamos os jovens modelenses para 
participar desta conferência”, finaliza 
Marizete. 

Cultura 

Bairro Alvorada

1ª Mostra de Dança e Patinação 
de Modelo será em agosto

Município busca construção de 
reservatório de água 

O governo municipal e o De-
partamento de Cultura de Modelo 
promoverão, no próximo dia 21, a 
1ª Mostra de Dança e Patinação, no 
Ginásio Municipal de Esportes de 

Modelo, às 19h. “Todos estão con-
vidados a prestigiar esta noite de 
apresentações artísticas culturais 
de grupos de dança e patinação de 
Modelo”, frisam os organizadores.

Ilustração

Diversas apresentações artísticas serão realizadas na noite

O prefeito, Ricardo Maldaner, 
acompanhou, na última semana, 
a assinatura da Ordem de Servi-
ço para as obras de captação de 
água do Rio Burro Branco, em Pi-
nhalzinho. O evento contou com 
a presença de várias lideranças 
locais, regionais, estaduais e nacio-
nal, como o senador Dário Berger 
(PMDB/SC).

Na oportunidade, o prefeito re-

alizou a entrega do ofício à Casan, 
para priorizar a manutenção da 
qualidade, melhoria e ampliação 
do abastecimento no município de 
Modelo, por meio da construção de 
um reservatório de água no Bairro 
Alvorada. O documento foi entre-
gue pelo prefeito, juntamente com 
o deputado estadual Mauro de Na-
dal (PMDB), ao diretor da Casan, 
Valter Galina.

Documento foi entregue ao diretor da Casan, Valter Galina

Divulgação 

Mudança 
1ª Conferência da Juventude será hoje

Trabalhos de bordado em patchwork tiveram 
continuidade neste mês

Encontros do Paif estão 
sendo realizados 

MULHERES

Os encontros do mês de agosto 
do Grupo do Serviço de Atendimento 
Integral à Família (Paif) do Centro de 
Referência da Assistência Social (Cras) 
de Modelo estão sendo realizados. 

Os encontros do mês iniciaram 
para as mulheres da sede, Bairro Al-
vorada e Linha Cedro, na segunda 
(3), terça (4) e quarta-feira (5), res-
pectivamente. Na quinta-feira (6) o 
grupo do Bairro Palmeiras se reuniu 
e na sexta-feira (7) o encontro foi na 
Linha Salete. Para encerrar, na segun-
da-feira (10) será realizado encontro 
na Linha Janguta, a partir das 14h. Nos 
encontros deste mês estão tendo con-
tinuidade os trabalhos de bordado em 
patchwork.

Na terça-feira (4) a equipe do 
Cras também realizou o terceiro en-
contro do Serviço de Proteção e Aten-
dimento Integral à Família (Paif), que 
tem a finalidade de fortalecer a fun-
ção protetiva das famílias, prevenir a 
ruptura de seus vínculos, promover 
seu acesso e usufruto de direitos e 
contribuir na melhoria de sua quali-
dade de vida. 

Neste encontro, conforme a co-
ordenadora do Departamento de 
Assistência Social, Marizete Floss, 
foram realizadas diversas atividades, 
dinâmicas e mensagens envolvendo 
todas as famílias. Sendo que o próxi-
mo encontro será dia 8 de setembro, 
com inicio às 14h, na sede do Grupo 
de Idosos Conviver. 

Fotos: Divulgação

Curso de patchwork pautou os encontros deste mês

Próximo encontro do Paif Proteção à Família será no dia 8 de setembro
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Modelo aderiu ao turno único 
nos setores do DMER, de Obras e 
Serviços Urbanos e Agricultura. O 
turno único é das 12h30 às 18h30 des-
de segunda-feira (3).

O turno único entrou em vigor 
considerando o interesse público e 

atendimento à Lei de Responsabili-
dade Fiscal, com a fixação de turno 
único para os departamentos que 
realizam atividades com máquinas 
e equipamentos rodoviários, devido 
à situação climática que dificulta as 
operações com a umidade do solo e 

neblina. E também considerando a 
necessidade de promover a econo-
micidade, segurança e produtividade, 
com melhor aproveitamento da fun-
cionalidade, da conservação e manu-
tenção das máquinas e equipamentos 
rodoviários no período do inverno.

A administração de Modelo 
já utiliza Programa Nacional de 
Informação Municipal (Pronim) 
e é cliente da GOVBR há mais de 
15 anos. Desta forma, conforme a 
administração, os técnicos admi-
nistrativos confiam na solução Pro-
nim para exercer suas atividades e 
se entusiasmam com o aprimora-
mento do atendimento da GOVBR 
Sul. Por isso, a prefeitura renovou 
o contrato e reafirmou a parceria 
com GOVBR Sul.

O município é atendido pelo 
Centro de Relacionamento com 
Cliente (CRC Oeste) de Chapecó e 
utiliza os módulos Pronim de Gestão 
de Pessoal, Contabilidade e Contro-
ladoria, Financeiro e Receitas. Todas 
essas soluções ajudam os gestores 
no controle, na racionalização de 
processos, no atendimento pleno às 
exigências legais, na tempestividade 
das prestações de contas, na trans-
parência da gestão e na qualificação 
dos serviços prestados aos cidadãos. 
“Nós escolhemos o Pronim e a GO-
VBR em 1997, pela confiabilidade e 
eficiência da solução. Mas hoje nos-
sa escolha é também definida pela 
nossa empatia com os técnicos que 
são muito competentes e atenciosos 
em solucionar os nossos problemas”, 
explica a contadora e agente de con-
trole interno da prefeitura de Mode-
lo, Janice Martin Müller.

Para Janice, é importante ter um 

suporte confiável que atenda e traga 
soluções conforme as necessida-
des da prefeitura. “As demandas da 
população são fundamentais para 
a prefeitura e, quando escolhemos 
uma solução que nos ajude a atender 
nossos cidadãos, temos que escolher 
aqueles que estão juntos conosco 
para alcançar a eficiência da gestão”, 
afirma.

Segundo o gerente de relacio-
namento GOVBR Sul, Norberto Luiz 
Giacomazzo, este momento em que 
se estabelece um novo contrato 
com a prefeitura de Modelo, além 
de consolidar esta relação de con-
fiança, avaliza o trabalho que está 
se desenvolvendo e intensificando 
junto aos clientes de Santa Catarina. 
Giacomazzo explica que a GOVBR 
Sul está levando para Santa Catarina 
uma estrutura diferenciada de servi-
ços com a Central de Atendimento 
especializada, sistema de gestão de 
demandas, suporte técnico e asses-
soria permanente estruturada com 
planejamento de ações que auxiliam 
na organização de seus processos. 
“A filosofia da GOVBR Sul é de com-
promisso e de satisfação plena de 
nossos clientes. Nossa relação está 
muito além de um compromisso 
contratual, está em atender 100% le-
galmente, cumprindo com prazos e 
tornando cada um de nossos clientes 
referência de nosso trabalho”, encer-
ra Giacomazzo.

Informação 
Prefeitura inicia novo período 
contratual e reforça a parceria 
com a GOVBR Sul

Divulgação

Contrato com a GOVBR Sul foi renovado

Em vigor
Turno único é decretado no DMER, Obras e Serviços 
Urbanos e Agricultura

A Junta de Serviço Militar de 
Modelo convoca todos os jovens 
que se alistaram este ano para com-
parecer para o juramento à Ban-
deira e entrega dos certificados de 
Dispensa de Incorporação (CDI). 
Os jovens deverão se apresentar no 
dia 13 de agosto, a partir das 8h30, 

no auditório da Associação Comer-
cial e Industrial de Modelo (Acimo), 
munidos do Certificado de Alista-
mento Militar e com vestimenta 
adequada, com calças compridas e 
calçado fechado.

A lista completa com os nomes 
dos jovens alistados e que devem 

comparecer para o juramento está 
disponível na Junta de Serviço Mili-
tar do município. Conforme os res-
ponsáveis, o não comparecimento 
à solenidade de entrega de CDI im-
plicará na cobrança de três multas 
mínimas, conforme artigo 177/2 do 
regulamento lei do serviço militar.

Certificado 
Jovens receberam CDI na próxima semana

Final está marcada para o dia 15 de agosto, a partir das 
14h, no Ginásio Municipal de Modelo

Primeiros finalistas do 
Campeonato Municipal de 
Futsal já estão definidos

ESPORTE

O Campeonato Municipal de 
Futsal - edição 2015, teve neste 
ano a participação de 20 equipes. 
Os primeiros finalistas já foram 
conhecidos e a final está marcada 
para o dia 15 de agosto, a partir 
das 14h, no Ginásio Municipal de 
Modelo.

De acordo com diretor de Es-
portes, Fabricio Eberardt, a for-
ma de disputa na força livre foi a 
seguinte: o primeiro e segundo 
colocados de cada chave classifi-
caram-se para a disputa da Taça 
Rotativa Mats Transportes da di-
visão especial. O terceiro e quarto 
colocados de cada chave classifi-
caram-se para a série ouro.

Os primeiros finalistas já fo-
ram conhecidos. Na noite quarta-
feira (5) jogaram a semifinal na sé-
rie ouro as equipes Internacional/
Metalúrgica Bernardi e Juventude 
Lajeado Pedro A, que garantiu a 
vaga vencendo por 1 a 0. 

As demais semifinais serão 
realizadas na segunda-feira (10), 
quando jogam: 19h15 pela série 
ouro - Pipa Pinturas x Consórcio 
Unilanse; 20h15 pela divisão es-
pecial - Grêmio Poço Torto A x ZN 
Móveis; e 21h15 Bairro Palmeiras 
x Infotec/NC Transportes.

Na categoria veteranos a semi-
final foi realizada na quarta-feira 
(5) e teve os seguintes resultados: 

Eletropovensi 1 x 7 Modemar-
more; Modelo Contabilidade 3 x 
5 Tuiuti. Disputam o título, a par-
tir das 17h, no dia 15 de agosto, as 
equipes da Modemarmore e Tuiuti.

Conforme o diretor de Espor-
tes, na final também serão reali-
zados os jogos das categorias de 
base a partir das 14h, e antes da 
decisão dos veteranos será reali-
zado o sorteio da Campanha Show 
de Prêmio da Associação Comer-
cial e Empresarial de Modelo 
(Acimo) e da Campanha do Mo-
vimento Econômico da prefeitura 
de Modelo. Ainda serão sorteados 
brindes para os pais que estive-
rem presentes na decisão.
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INOVAÇÃO 

Família Manfrim e Armindo Lösch estão investindo e modificando as formas de 
consumir o tubérculo mais conhecido

ILAINE ROHDEN

A qualidade é o principal pon-
to observado pelo casal Zolmir João 
Manfrim e Janete Lúcia Kochann, da 
Linha Nova Brasília. “Planta, colhe e 
replanta. Não é bom deixar de dois ou 
três anos. Ela dura mais, mas não cozi-
nha, fica dura”, esclarece Janete, sobre 
o plantio de mandioca. 

Atualmente o plantio de mandio-
ca é uma das fontes de renda da famí-
lia. Conforme Manfrim, há dez anos 
iniciaram com a produção de peixe 
e desde outubro de 2014 adaptaram 
o espaço destinado a abatedouro de 

peixe para a agroindústria de mandio-
ca. “Nós temos um parceiro que atua 
no Sebrae. Nós fizemos um estudo, 
e com essa logística iniciamos neste 
ramo”, frisa.

A primeira colheita da mandioca 
está sendo realizada desde abril e en-
cerra no início de setembro, quando 
o tubérculo já começa a não cozinhar 
mais tão bem. Atualmente somente 
o casal trabalha na agroindústria, que 
abastece seis mercados de Maravilha e 
dois restaurantes. 

Há aproximadamente 60 dias o ca-
sal resolveu inovar e deixar o produto 
mais prático. Desta forma implanta-
ram a mandioca pré-cozida e o palito, 
que é como a batatinha, pronta para fri-
tar. “A venda da pré-cozida e do palito 

ainda é baixa, porque as pessoas veem 
a mandioca amarelada e acham que é 
velha, mas não é. Ela fica assim porque 
está pré-cozida”, explica Manfrim.

Quanto à mandioca pré-cozida, 
eles destacam que para cozinhar no 
fogão é só acrescentar sal, e se for com 
água quente, em dez minutos ela fica 
pronta para consumir. Já o palito deve 
ser frito por no máximo sete minutos e 
na fritadeira por quatro minutos, para 
não ficar dura. 

Outra inovação de Manfrim e Jane-
te é uma pasta de mandioca. “Começa-
mos a fazer há pouco tempo. Estamos 
em fase de teste, pois é uma forma de 
ter a mandioca no prato de refeição du-
rante o ano todo, mesmo não sendo no 
período de colheita”, comentam. Janete 

destaca que várias receitas podem ser 
feitas com a pasta, como lasanha, boli-
nho frito, pãozinho, entre outros.

Na propriedade o casal utiliza cer-
ca de meio hectare para o plantio de 
mandioca, sendo que nesta primeira 
vez plantaram em torno de quatro mil 
pés do tubérculo. Mas para abastecer 
o mercado eles têm o auxílio de mais 
parceiros, que complementaram o 
produto, chegando a 30 toneladas de 
venda até o momento em torno de 
250 kg por semana. 

Sobre o processo de industrializa-
ção o casal explica que inicia no plan-
tio, manutenção dos pés, colheita, 
lavagem das ramas, posteriormente 
fica num reservatório de água para 
soltar a casca, facilitando para descas-

car, sendo que ela é toda descascada 
manualmente, depois de descascada 
é colocada na água com limão, lava-
da em água limpa para então embalar 
para a venda. 

Para o próximo ano o plantio será 
feito em três vezes: fim de agosto, de 
setembro e de outubro; e também 
será utilizado cerca de um hectare, 
aumentando a quantidade. 

Para o futuro, eles pretendem 
ampliar a agroindústria, incluindo a 
venda de batatinha palito pré-frita. 
Entretanto, as batatas serão compra-
das de produtores do Paraná ou da 
Argentina. “Agora não temos matéria
-prima suficiente, nem mão de obra. 
Mas para o próximo ano queremos ter 
tudo pronto”.

Mandioca é descascada 
manualmente

Agroindústria oferece quatro tipos de consumo de mandioca Casal trabalha sozinho no plantio e industrialização de mandioca

O agricultor Armindo Lös-
ch, que também é presidente da 
Copamar, trabalha há mais de 
quatro anos com o plantio de 
mandioca. Desde então a venda 
é destinada para vizinhos, ami-
gos e há dois anos para a meren-
da escolar. “Também entrego em 
uma fruteira e mercados, onde o 
proprietário embala para mim, 
pois não tenho a máquina, e re-
vende”, comenta.

Vendo que a atividade é viá-
vel e que tem mercado para au-
mentar as vendas, Lösch decidiu 
investir e já iniciou a construção 
da sala para a agroindústria, o 
que deve ficar pronto em torno 
de 60 dias. Com a construção 
pronta, Lösch também vai ino-
var nos produtos. “Tenho alguns 
projetos. Além da mandioca pré-
cozida, também quero vender 
feijão cozido e feijoada. Também 
vou poder embalar a moranga 

cabotiá e vender em 
fatias ou cubos. Outra 
coisa que quero fazer é 
a geleia, e já tenho vá-
rias receitas”, frisa. Na 
agroindústria também 
será embutido um fogão 
adequado para a fabri-
cação destes produtos. 

Atualmente, além 
de vender a mandioca 
in natura, Lösch tam-
bém vende feijão e é 
apicultor. “Em média 
vendo por mês cerca de 
200 kg de mandioca e 
100 de feijão e no últi-
mo mês vendi 300 kg de 
mel. Agora a venda de 
mandioca não está muito alta, 
até porque na cidade as pessoas 
passaram a plantar alguns pés 
de mandioca no próprio terreno”, 
comenta. Lösch tem plantado 
aproximadamente 15 mil pés do 

tubérculo, ocupando cerca de 1,5 
hectare. O feijão também é co-
mercializado na Feira da Casa do 
Agricultor.  

O agricultor, que trabalha 
sozinho, pretende continuar 
vendendo todos os produtos, 

somente incrementando novas 
maneiras de produção e venda. 
“Com essas mudanças vou preci-
sar de ajuda. Pretendo contratar 
um diarista para me ajudar al-
guns dias em que tiver mais tra-
balho”, destaca.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder 

Lösch está inovando na produção e industrialização 
de mandioca 
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Os produtores rurais finalmente 
podem ficar tranquilos quanto ao 
fim do emplacamento de tratores e 
máquinas agrícolas. Foi publicada 
no Diário Oficial do dia 31 de julho 
a lei nº 13.154, oriunda da medida 
provisória 673, que garante que o 
maquinário agrícola está sujeito 
apenas ao registro sem ônus, na 
repartição competente, se transitar 
em via pública, dispensados o licen-

ciamento e o emplacamento.
Para o deputado federal Valdir 

Colatto (PMDB/SC), que acompa-
nha a luta pelo fim da exigência de 
emplacamento, a publicação da lei 
é uma conquista de toda a popula-
ção, já que quando o governo busca 
formas de onerar o setor produtivo, 
acaba afetando todos os demais se-
tores.

Conforme o texto sanciona-

do, o maquinário agrícola fica livre 
do pagamento de licenciamento e 
outros encargos. Os proprietários 
deverão realizar somente um regis-
tro providenciado sem custos pelo 
Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento e acessível ao sis-
tema nacional de trânsito. A nova 
exigência de registro valerá apenas 
para os maquinários produzidos a 
partir de 1º de janeiro de 2016.

Uma reunião entre a Federação 
dos Trabalhadores na Agricultura 
Familiar da Região Sul (Fetraf-Sul/
CUT), Cooperativa de Habitação dos 
Agricultores Familiares (Cooperhaf) e 
a Secretaria de Estado da Assistência 
Social, Trabalho e Habitação de Santa 
Catarina tratou sobre o convênio do 
repasse de recurso prometido em 2013 
e que ainda não foi celebrado.

O pré-convênio assinado pela 
Cooperhaf em 2013 garantia repasse 
de R$ 5 mil para cada uma das mil fa-
mílias de agricultores familiares, por 
meio do Programa Nacional de Habi-
tação Rural (PNHR) na modalidade 
G1 (famílias com renda de até R$ 15 
mil). No final de 2013 o acordo não foi 

concretizado por falta de recursos e 
em 2014 o governo catarinense alegou 
que, por ser ano eleitoral, a legislação 
não permitia o repasse.

O coordenador da Federação em 
Santa Catarina, Alexandre Bergamin, 
e o coordenador da Cooperhaf no 
Estado, Jandir Selzler, apresentaram 
o projeto novamente à nova equipe 
da Secretaria e cobraram do governo 
políticas mais eficientes referente à 
habitação.

A secretaria assumiu compromis-
so de tratar com a Casa Civil e com o 
governador, Raimundo Colombo, a 
celebração do convênio para que no-
vas famílias de agricultores familiares 
sejam beneficiadas.

Antes da entrega da premiação será servido café 
colonial, feito pelas agroindústrias do município 

Evento visa valorização 
aos produtores rurais

DESTAQUE RURAL 

Uma programação especial está 
sendo preparada pela CDL/Asso-
ciação Empresarial de Maravilha, 
Conselho Municipal de Agricultura 
e pelo Sindicato dos Trabalhadores 
na Agricultura Familiar de Maravi-
lha e Região (Sintraf) para valorizar 
e reconhecer produtores rurais do 
município. O evento, denominado 
Destaque Rural 2015, será realizado 
na sexta-feira (14), na Linha Prima-
vera Alta, com o apoio da prefeitura 
de Maravilha.

O café colonial, servido pelas 
agroindústrias do município, dará 
início à programação, a partir das 
18h. Às 20h30 está marcado o iní-
cio da solenidade de premiação, 
quando serão reconhecidos 14 
produtores nas seguintes modali-
dades: hortifruti, milho, soja, tri-
go, fumo, feijão, peixe, frango de 
corte, suínos, leite, ovinos, gado 
de corte, aves de postura e agroin-
dústria.

A escolha dos homenagea-
dos ocorre com base em critérios, 
como destinação adequada dos 
dejetos das produções; destinação 
das embalagens de medicamentos, 
desinfetantes e praguicidas; se a 
propriedade capta, trata e utiliza 
adequadamente a água; faz con-
trole de roedores; possui mata ci-

liar e reserva legal que atendem a 
legislação; respeita preceitos bási-
cos de bem-estar animal e realiza 
trabalhos voluntários na comuni-
dade em nível de município.

Os nomes dos homenageados 
serão divulgados durante o even-
to, que tem como objetivo prin-
cipal o empreendedorismo dos 
produtores rurais e incentivá-los a 
investir no município. A iniciativa 
tem como patrocinadores as em-
presas Cooperativa Regional Au-
riverde, Piracanjuba, Aurora Ali-
mentos, Sicoob Credial, Globoeste, 
Agromarau, Sicredi e Plantimar.

Os ingressos para o café co-
lonial e a solenidade estão sendo 
comercializados no valor de R$ 
20,00 por pessoa, sendo que os lu-
cros serão revertidos para o Hos-
pital São José. Mais informações 
podem ser obtidas com a CDL/
Associação Empresarial de Mara-
vilha, pelo telefone 3664 0414.

Cooperativismo 
Jovemcoop forma mais de 
80 jovens

Mais de 80 jovens se formaram no 
curso Programa Juventude Cooperati-
vista (Jovemcoop) em Cunha Porã, na 
última semana. Todos os formandos 
eram filhos de associados de três coo-
perativas: CooperA1 de Palmitos, Au-
riverde de Cunha Porã e Cooperitaipu 
de Pinhalzinho.

O evento contou com a participa-
ção dos presidentes Elio Casarin, da 
CooperA1; Claudio Post, da Auriverde; 
e Arno Pandolfo, da Itaipu, além dos 
representantes do Instituto Caminha-
re, Ivonez Xavier, e do Sescoop/SC, 
Nerivaldo de Assis Silva, do palestran-
te, Ney Guimarães, coordenadores e 
gerentes das cooperativas, pais e con-
vidados dos alunos.

O curso Jovemcoop teve início 
em julho de 2014 e foi dividido em 12 
módulos, com os seguintes temas: in-
tegração e compromisso; cooperativis-
mo; sistemas de informação coopera-
tivistas; desenvolvimento interpessoal 
e oratória. Os temas contemplaram in-
formações relacionadas à capacidade 
de estabelecer relacionamentos inter-
pessoais; resultado das ações sociais 
planejadas; gerações e impacto na 
propriedade rural; planejamento es-
tratégico e gestão por projetos; desen-
volvimento de equipe e liderança; in-
dicadores de desempenho e análise de 
resultados; gestão de pessoas; gestão 
de carreira; legislação; quadro social; 
visitas a cooperativas; benchmarking; 

empreendedorismo e inovação, todos 
voltados para as organizações coope-
rativas e às propriedades rurais. No úl-
timo encontro os alunos organizaram 
e apresentaram uma assembleia geral 
ordinária e uma extraordinária da co-
operativa. 

Da Cooperitaipu, 25 jovens finali-
zaram o curso e receberam os certifi-
cados em cerimonial, que contou com 
almoço.

De acordo com o presidente da 
Cooperitaipu, investir nos jovens, 
além de garantir a sucessão familiar 
e empresa rural, é também garantir o 
futuro do cooperativismo. “Com a par-
ticipação dos jovens nos conselhos das 
cooperativas, nas lideranças e, porque 
não, como futuros presidentes”, enfati-
za. A Cooperitaipu já formou a 4ª tur-
ma de jovens, totalizando mais de 110 
alunos, e continuará com este traba-
lho, reconhecendo sua importância.  

O principal objetivo do Programa 
Juventude Cooperativista, estrutu-
rado para jovens cooperados e fami-
liares de cooperados, é promover a 
sustentabilidade do cooperativismo 
e das cooperativas. O programa esti-
mula o jovem a participar ativamente 
do negócio da cooperativa, além de 
promover o empreendedorismo e o 
protagonismo juvenil. O Jovemcoop é 
uma realização das cooperativas atu-
antes no programa em parceira com o 
Sescoop/SC.

Divulgação

Jovens receberam o certificado na última semana 

Recursos
Secretaria Estadual de Habitação 
recebe Fetraf-Sul/CUT e Cooperhaf

Registro 
Máquinas agrícolas estão livres de 
emplacamento e licenciamento 

Novas máquinas produzidas a partir de 1º de janeiro de 2016 deverão ter registro 

Divulgação/Pixabay
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O Ministério Público de Santa 
Catarina ajuizou uma Ação Civil 
Pública em face de Pedro Adolfo 
Ambros Warpechowski. Confor-
me relata a sentença, em 12 de 
dezembro de 2008 Warpechowski, 
na qualidade de delegado de Po-
lícia, apropriou-se de uma arma 
de fogo que encontrava-se junto à 
Delegacia de Polícia da Comarca 
de Maravilha, registrando-a em 
seu nome.

Além disso, deixou de instau-

rar o procedimento investigató-
rio para apuração da prática do 
crime de posse irregular de arma 
de fogo permitido em desfavor do 
real proprietário. Ainda de acordo 
com os autos da sentença, agindo 
assim, teria praticado ato de im-
probidade administrativa consis-
tente em deixar de praticar ato de 
ofício e apropriar-se de bem que 
teve a posse do cargo que exercia.

Segundo consta na sentença, 
a juíza Heloisa Beirith Fernandes 

condenou o réu ao pagamento de 
multa civil em valor equivalente a 
seis vezes a remuneração que re-
cebia como delegado de Polícia de 
Maravilha na data dos fatos. Sobre 
essa quantia incide correção mo-
netária pelos índices da Correge-
doria Geral de Justiça desde a data 
do trânsito em julgado e juros de 
1% ao mês desde a citação, ambos 
até a data do efetivo pagamento, 
além de suspensão dos direitos 
políticos pelo prazo de três anos.  

Pedro Adolfo Ambros Warpechowski atuou na comarca 
do município em 2008 e foi condenado por apropriar-
se de arma de fogo que encontrava-se junto à Delegacia 
de Polícia e deixar de investigar os fatos relacionados à 
apreensão do bem 

Ex-delegado de 
Maravilha é condenado

PROCESSO 

CONDUÇÃO DE 
CICLOMOTORES

O ciclomotor, segundo definição do Código de Trânsito Brasileiro, 
é um veículo de duas ou três rodas, provido de um motor de combus-
tão interna, cuja cilindrada não exceda a cinquenta centímetros cúbicos 
(3,05 polegadas cúbicas) e cuja velocidade máxima não seja superior a 
cinquenta quilômetros por hora.

A norma estabelece que a condução destes veículos deve ocorrer 
pela direita da pista de rolamento, preferencialmente no centro da faixa 
mais à direita ou no bordo direito da pista sempre que não houver acos-
tamento ou faixa própria a eles destinada, proibida a sua circulação nas 
vias de trânsito rápido e sobre as calçadas das vias urbanas.

Na hipótese da via comportar duas ou mais faixas de trânsito e a da 
direita for destinada ao uso exclusivo de outro tipo de veículo, os ciclo-
motores deverão circular pela faixa adjacente à da direita.

Trata-se de um veículo mais frágil, com pouca potência, utilizado 
geralmente em passeios ou pequenos deslocamentos, motivo pelo qual 
o legislador entendeu como razoável o estabelecimento de limitações 
para a sua circulação, de forma que condutor e passageiro tenham maior 
segurança, além de evitar a obstrução de veículos mais velozes. 

Cunha Porã

Caminhão com carga corrosiva 
tombou e produto caiu em 
afluente do Rio Domingos

O município de Cunha Porã 
ficou sem abastecimento de água 
na quinta-feira (6), por suspei-
ta de contaminação no rio que 
abastece a cidade. De acordo 
com a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), durante a madrugada um 
caminhão com placas de Goiás 
tombou na BR-158 e derramou 
uma carga de produto corrosivo 
no córrego.

A Companhia Catarinense 
de Águas e Saneamento (Casan), 
por medida de segurança, cor-
tou, na manhã de quinta-feira 
(6), a distribuição de água. Cerca 
de nove mil pessoas foram afeta-
das pelo desabastecimento.

Técnicos da companhia fo-
ram ao local para tentar iden-
tificar o produto que caiu no 
afluente do Rio Domingos e rea-
lizar o processo de limpeza. 

O acidente
De acordo com o Corpo de 

Bombeiros de Cunha Porã, o aci-
dente ocorreu por volta da meia-
noite, no km 102,3, na Linha 
Humaitá. Um caminhão saiu da 
pista e capotou próximo ao cór-
rego. O motorista do veículo, de 
37 anos, não teve ferimentos.

O homem alegou que carre-
gava paletes no caminhão, que 

Caminhão tombou na BR-158 e derramou uma carga de produto no córrego

seguia para Mato Grosso. Entre-
tanto, quando foi verificada a 
nota do transporte, estava identi-
ficado que se tratava de um pro-
duto corrosivo. De acordo com 
a PRF, com isso as baterias do 
veículo foram retiradas e o local 
isolado.

Os bombeiros verificaram 
que a quantidade derramada foi 

pequena, mas com a mistura na 
água e a proximidade da fonte de 
abastecimento da cidade, as au-
toridades foram acionadas.

De acordo com a PRF, a Po-
lícia Militar foi convocada e um 
químico do Corpo de Bombeiros 
também foi até a região. O ho-
mem foi encaminhado à delega-
cia.

PRF/Divulgação Sinistro 
Casa pega fogo em Maravilha

Na noite de segunda-feira (3) 
uma residência pegou fogo na Rua 
Iguaçu, Bairro Bela Vista, em Ma-
ravilha. Segundo o Corpo de Bom-
beiros, a guarnição foi acionada por 
volta das 19h20 para atender um in-
cêndio na residência de um senhor 
de 78 anos.

O proprietário da casa contou 
aos bombeiros que as chamas te-

riam iniciado no fogão a lenha, que 
estava no lado de fora do imóvel. 
O fogo se espalhou rapidamente 
e atingiu a área da casa. Vizinhos 
conseguiram controlar o incêndio. 
Dois mil litros de água foram gastos 
para o rescaldo. Cerca de 10m² da 
residência de alvenaria foram dani-
ficados. Apesar do susto, ninguém 
ficou ferido.

Divulgação/CBM-Maravilha

Divulgação

Cerca de 10m² da residência de alvenaria foram danificados
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LyNN ANDERSON 
A cantora de 

country Lynn An-
derson, vencedo-
ra de um prêmio 
Emmy em 1971 por 
sua interpretação 
de “Rose garden”, morreu de um ataque 
ao coração, no dia 30 de julho. Anderson 
tinha sido hospitalizada neste centro de 
Nashville, no Tennessee, por causa de 
uma pneumonia após retornar de uma 
viagem à Itália. A cantora nasceu em 26 
de setembro de 1947, em Grand Forks 
(Dakota do Norte). Ela passou sua ju-
ventude na Califórnia. Filha de músicos, 
sua caminhada particular começou em 
1966, quando lançou seu primeiro sin-
gle, “For better or for worse” em dueto 
com Jerry Lane. O maior sucesso de sua 
carreira, e pelo que é recordada até o dia 
de hoje nos EUA, é sua interpretação nos 
70 de “Rose garden”, que lhe valeu um 
Grammy em 1971 e cuja popularidade a 
própria cantora atribuiu “ao componen-
te emocional da canção, que tocou per-
feitamente uma sociedade que tentava se 
recuperar do Vietnã”.

DARCy DE SOUZA
O pai do go-

vernador do Rio de 
Janeiro, Luiz Fer-
nando Pezão, mor-
reu aos 88 anos na 
quarta-feira (5). Ele 
estava internado no Hospital Pró¬ Car-
díaco, em Botafogo, zona Sul no Rio. Em 
nota, a unidade lamentou o ocorrido e se 
solidarizou com familiares e amigos de 
Darcy. Junto da mulher, Ercy Souza, mãe 
de Pezão, Darcy deu apoio ao ingresso do 
filho na vida política e era citado constan-
temente durante a propaganda eleitoral 
em rádio e TV quando Pezão concorreu 
ao governo do Estado, em 2014.

CILLA BLACk
A apresentado-

ra de TV e cantora 
britânica morreu 
no domingo (2), 
na Espanha, aos 72 
anos. Ela foi um dos 
rostos mais populares da TV britânica 
durante mais de 50 anos. No início dos 
anos 1960 começou a carreira de canto-
ra depois de conhecer os Beatles no The 
Cavern Club, em sua cidade natal de Li-
verpool. O grupo apadrinhou Black e a 
apresentou ao empresário Brian Epstein. 
Em 1963 ela emplacou duas canções no 
primeiro lugar das paradas: “You’re my 
world” e “Anyone who had a heart”. Em 
1968 iniciou a carreira de apresentadora 
de TV, que incluiu programas de sucesso 
como “Surprise Surprise” e “Blind date”. 
Em 2014 a Academia Britânica de Cine-
ma e Televisão (Bafta) concedeu um prê-
mio especial a Cilla Black, considerada 
um “ícone”.

ALCIDES STELA
Faleceu no dia 30 de julho, no Hospi-

tal Regional de São Miguel do Oeste, aos 
67 anos. Seu corpo foi velado na Igreja 
São Francisco de Barra Bonita, sendo 
sepultado no cemitério da comunidade.

CLAUDINA OLIVEIRA
Faleceu no dia 31 de julho, no Hospi-

tal Regional de São Miguel do Oeste, aos 
53 anos. Seu corpo foi velado na Igreja 
Assembleia de Deus do Bairro Andreata, 
em SMOeste.

MARIA IRNGARD GRIBLER
Faleceu no dia 31 de julho, no Hos-

pital Regional de SMOeste, aos 81 anos. 
Seu corpo foi velado na Igreja de Linha 

Vale Pio em São João do Oeste, sendo 
sepultado no cemitério da comunidade.

INES CASSOL WIBRANTZ
Faleceu no dia 31 de julho, em sua 

residência, aos 82 anos. Seu corpo foi ve-
lado na Igreja do Bairro São Sebastião em 
SMOeste. A família convida para as mis-
sas de sétimo dia, a ser celebradas hoje 
(8), na Igreja Matriz de Anchieta, e ama-
nhã (9), na Igreja do Bairro São Sebastião, 
em SMOeste.

LIRIO POPP
Faleceu no dia 1º de agosto, no Hos-

pital São José de Maravilha, aos 67 anos. 
Seu corpo foi velado na Igreja Evangélica 
de Linha Primeirinha, em Romelândia, 
sendo sepultado no cemitério de Linha 
Maringá.

LUCIA LUíZA HES
Faleceu no dia 2 de agosto no Hos-

pital de Canoas (RS), aos 79 anos. Seu 
corpo foi velado na Capela Santa Catari-
na do Bairro Canudos, em Canoas, e foi 
sepultado no cemitério municipal.

ZENIR PEDRO BURATI
Faleceu no dia 2 de agosto, no Hos-

pital de Porto Alegre, aos 55 anos. Seu 
corpo foi velado na Capela Mortuária de 
Anchieta e sepultado no cemitério mu-
nicipal.

SOUVINO BORSATTO
Faleceu no dia 2 de agosto, no Hos-

pital Regional de SMOeste, aos 68 anos. 
Seu corpo foi velado na Igreja de Linha 
Várzea Alegre, Bandeirante, sendo sepul-
tado no cemitério da comunidade.

HILáRIO BRESSAN
Faleceu no dia 3 de agosto, em sua 

residência, aos 95 anos. Seu corpo foi 
velado na Igreja Matriz de SMOeste e na 
Igreja de sua terra natal, em Constantina 
(RS). O sepultamento foi realizado em 
Constantina.

HELEONORA VOGT
Faleceu no dia 3 de agosto, no Hos-

pital Regional de SMOeste, aos 83 anos. 
Seu corpo foi velado na Igreja de Linha 
Caxias, em SMOeste, sendo sepultado no 
cemitério da comunidade.

OLINDA EPPING
Faleceu no dia 4 de agosto, no Hos-

pital Regional de SMOeste, aos 88 anos. 
Seu corpo foi velado na Igreja Católica 
de Linha São José, em Tunápolis, sendo 
sepultado no cemitério da comunidade.

MARIA OTILHA BOHN
Faleceu no dia 4 de agosto, no Hos-

pital Regional de SMOeste, aos 101 anos. 
Seu corpo foi velado na Capela Santa 
Maria Gorete, em Linha Campo Salles, 
SMO, sendo sepultado no cemitério da 
comunidade.

ROSALVINO JACOBSEN
Faleceu com 54 anos, na quarta-feira 

(5), à 1h30, no Hospital São José. Seu corpo 
foi velado na Igreja Evangélica de Maravilha 
e sepultado no cemitério municipal. 

VALDIR JOSÉ ROTAVA
Faleceu com 46 anos, na quarta-feira 

(5), às 15h45, no Hospital São José. Seu 
corpo foi velado no salão comunitário de 
Boa Esperança, Tigrinhos, e sepultado no 
cemitério da comunidade. 

ELSA PHILIPSEN
Faleceu com 60 anos, na quinta-fei-

ra (6), às 13h30, no hospital regional de 
Chapecó. Seu corpo foi velado na Capela 
Mortuária Municipal. 

Foi realizada na manhã de terça-
feira (4) uma operação pente-fino na 
Unidade Prisional Avançada (UPA) de 
Maravilha. Participaram da operação 
cerca de 60 agentes e fizeram parte dez 
viaturas. Também acompanharam o 
diretor da Penitenciária Agrícola de 
Chapecó, Luiz Carlos Preuss; o dire-
tor da UPA de São José de Cedro, Luiz 
Henrique Paludo; o diretor do presídio 
regional de Xanxerê, Ari de Almeida; o 
diretor da UPA de São Miguel do Oeste, 
Andre de Oliveira; o diretor da UPA de 
Maravilha, Josias Agustinho de Olivei-
ra; e representantes do Ministério Pú-
blico da comarca.

De acordo com o diretor da Pe-
nitenciária Agrícola de Chapecó, a 
operação é realiza em todas as unida-

Lâmina de aproximadamente dois centímetros foi encontrada 

Pente-fino é realizado na Unidade 
Prisional Avançada de Maravilha 

REVISTA 

Isabel Müller/O Líder

Agentes penitenciários da região fizeram parte da operação

des prisionais do Estado. “Essa é uma 
determinação do Departamento de 
Administração Prisional (Deap) de rea-
lizar duas vezes por mês um pente-fino. 
Essas operações são pré-agendadas e 
movimenta os agentes penitenciários 

da região”, destaca. 
Conforme o diretor da UPA de 

Maravilha, na operação foi encontra-
da uma lâmina de cerca de dois cen-
tímetros, de um apontador, que foi 
recolhida.

Polícia 

Fiscalização 

Homem de 62 anos pratica ato libidinoso contra 
menina de oito anos 

Polícia Militar realiza operação em 
estabelecimentos comerciais de Maravilha 

Na segunda-feira (3), por volta das 
10h30, a Polícia Militar foi acionada 
para atender uma ocorrência na Rua 
Iguaçu. De acordo com a PM, um ho-
mem de 62 anos praticou estupro de 
vulnerável com uma menina de oito 
anos.

A criança contou para a polícia que 
foi até a casa de uma amiga, mas ela não 
estava. O avô dela, que estava em casa, 
convidou-a para entrar. Lá dentro, o ho-
mem pegou a criança no colo e passou 

a mão em sua genitália. A menina fugiu 
do local assustada e foi para casa, de 
onde ligou para sua mãe.

A PM encontrou o acusado dentro 
de casa e no início ele falou que apenas 
brincou com a menina. Dentro da via-
tura, ele confessou aos policiais que 
brincou com ela pegando no colo 
e passou a mão por cima da roupa. 
Diante dos fatos, a polícia deu voz 
de prisão ao acusado e o conduziu à 
Delegacia de Polícia, onde foi apre-

sentado à Polícia Judiciária.
A menina foi levada à Delegacia 

pela mãe e, posteriormente, uma 
conselheira tutelar esteve na Dele-
gacia para acompanhar os procedi-
mentos. Segundo a PM, o homem 
praticou estupro de vulnerável, pre-
visto no artigo 217 A (ter conjunção 
carnal ou praticar outro ato libidi-
noso com menor de 14 anos) e pode 
pegar pena de oito a 15 anos de re-
clusão.

A Polícia Militar de Maravilha 
realizou, na terça-feira (4), uma 
operação conjunta com o intuito 
de fiscalizar o armazenamento e 
comércio de botijões de Gás Lique-
feito de Petróleo (GLP) e de outros 
produtos.

De acordo com informações da 
Polícia Militar, a ação foi desenvol-
vida nos mercados localizados no 
Bairro Bela Vista. Na oportunidade 
também se buscou identificar pos-
síveis pontos de receptação de boti-
jões de gás GLP, em razão do cres-
cente número de furtos de botijões 
que vem ocorrendo naquela região. 

Participaram da operação o pro-
motor de Justiça da comarca, o dele-
gado de Polícia Civil, o comandan-
te da Polícia Militar de Maravilha, 
bombeiros militares e comunitários 
profissionais, membros da Vigilân-
cia Sanitária municipal, do setor de 
tributação do município, policiais 

civis e militares. Foram fiscalizados 
dez estabelecimentos comerciais, 
sendo que em um dos mercados foi 
verificada a venda de cigarros oriun-
dos do exterior, não sendo apresen-
tada nota fiscal para comprovação 
da origem do produto.

Conforme a Polícia Militar, em 
alguns mercados também foram 
constatados produtos com prazo 
de validade vencido, os quais foram 
recolhidos e os respectivos estabele-
cimentos notificados pela Vigilância 
Sanitária.

Também durante a operação 
foi constatada a comercialização de 
produtos de origem clandestina e 
sem desembaraço aduaneiro, como 
frascos de desodorante aerossol e 
frascos de antitranspirante, tipo ro-
lon. Os produtos foram apreendidos 
pela Polícia Militar e posteriormen-
te encaminhados para as autorida-
des competentes para os devidos 

procedimentos e apurações crimi-
nais.

Também foram apreendidos ali-
mentos de origem animal, os quais 
estavam embalados e sem as infor-
mações de procedência dos produ-
tos, sendo apreendidos para serem 
descartados e os responsáveis pelos 
estabelecimentos notificados pela 
Vigilância Sanitária e também es-
tarão sujeitos às apurações neces-
sárias.

Segundo informações da Polí-
cia Militar, pode-se constatar que 
vários estabelecimentos apresenta-
vam problemas com alvarás de fun-
cionamento emitidos pelos órgãos 
competentes, sendo alguns notifi-
cados pela Vigilância Sanitária por 
estar funcionando de forma irre-
gular. A Polícia Militar ressalta que 
continuará fiscalizando situações 
irregulares que requeiram ações 
imediatas.
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Brasileirão 2015

Foram realizadas, na noite 
de quarta-feira (5), as finais da 
Taça Oeste Tintas de Futsal 2015. 
A competição iniciou em junho 
e teve 18 rodas de disputas das 
categorias feminino, com sete 
equipes; veteranos, com cin-
co equipes; categoria livre, com 
19 equipes; e especial, com oito 
equipes. Todos os jogos foram 
realizados no ginásio do Parque 
de Exposições Carlos Alberto Be-
grow, com jogos nas segundas, 
quartas e sextas-feiras. 

Confira os resultados:
Feminino - 1º lugar: Zanotto 

Turismo/Rapa Nui; 2º: Odi Spor-
ts/Rogerinho Entregas; 3º: Ponto 
Beer.

Defesa menos vazada: Zanot-
to Turismo, com cinco gols sofri-
dos, média 0.62 de gols sofridos 
por partida.

Goleadora: Daiane Canan, da 
equipe Ponto Beer, com 17 gols 
marcados.

Veteranos - 1º lugar: Trator 

Peças Almeida; 2º: Atlético MH/
Mecânica Buffon; 3º: SER Aurora.

Defesa menos vazada: Trator 
Peças Almeida, com seis gols so-
fridos, média de um gol por par-
tida.

Goleador: Claudinei Julkoski, 
da equipe Sicoob Atlético, oito 
gols marcados.

Livre - 1º lugar: Aracnoma-
nia; 2º: Real Madri; 3º: Amigos do 
Mahle.

Defesa menos vazada: Arac-
nomania, com cinco gols sofri-
dos, média de 0.71 de gols sofri-
dos por partida.

Goleador: Renato Gonçalves, 
da equipe Amigos do Mahle, com 
11 gols marcados.

Especial - 1º lugar: Modelo; 
2º: Iraceminha; 3º: Bom Jesus do 
Oeste.

Defesa menos vazada: Mode-
lo, com cinco gols sofridos, média 
de um gol por partida.

Goleador: Rafael Secchi, de 
Iraceminha, com quatro gols 
marcados. 

Três anos depois da conquista 
da vaga para a etapa estadual dos 
Jogos Escolares de Santa Catarina 
(Jesc) 12 a 14 anos, com Leonardo 
Zatt e Raniery Tavares, Maravilha 
voltará a ter em 2015 um represen-
tante.

Guilherme Buzatto, aluno da 
EEB Nossa Senhora da Salete, esta-
rá nos dias 8 e 9 de agosto em Caça-
dor, para a disputa da etapa estadu-
al dos Jesc.

Em Caçador ele enfrentará atle-
tas de nível internacional, como é o 
caso de Daniel Godoy, campeão em 
diversas competições sul-america-
nas. Outros atletas com passagens 
pelas seleções catarinense e brasi-
leira participarão da competição.

A Associação Amigos do Tênis 
de Mesa de Maravilha (AATMM) 

No último fim de semana foi re-
alizada a 4ª rodada do 1º Campeo-
nato Municipal de Bocha Rafa Vollo 
de Flor do Sertão. 

A rodada iniciou no dia 29, na 
Cancha do Penharol: Penharol 
“C” venceu Cia do Buteco por 3 x 
0, parciais 12 a dois no individual, 
12 a oito na dupla e 12 a quatro no 
trio. Já no feminino o Esporte Clu-
be Penharol venceu por 12 a nove a 
equipe da Cia do Buteco. Na Linha 
Cabeceira do Poço Rico a equipe 
do Cruzeiro dono da cancha ven-
ceu Fuzil “B” por 3 x 0, parciais de 

12 a oito na individual, 12 a três na 
dupla e 12 a oito no trio. Já no sába-
do (1º), na Cancha da Linha Fuzil, 
Fuzil “A” fez 2 x 1 no Marmeleiro, 
parciais de 12 a cinco na individual 
e 12 a 10 na dupla para o Fuzil “A” e 
12 x 5 para o Marmeleiro no trio. Na 
cancha do E.C. Penharol: Penharol 
“B” perdeu para o Penharol “D” 
por 2 x 1, parciais de 12 a oito no 
individual e 12 a 10 na dupla para 
o Penharol “D” e 12 a cinco para o 
Penharol “B” no trio. 

A classificação está assim: 1º 
Penharol “C”, dez pontos; 2º Cru-

zeiro, nove pontos; 3º Fuzil “A”, nove 
pontos; 4º Penharol “D”, seis pon-
tos; 5º Marmeleiro, cinco pontos; 6º 
Fuzil “B”, cinco pontos; 7º Penharol 
“B”, quatro pontos; e 8º Cia do Bute-
co, que não pontuou. 

Neste fim de semana as roda-
das são as seguintes: hoje (8), na 
Cancha da Linha Fuzil, Fuzil “B” x 
Penharol “D”, na Cancha da Linha 
Cabeceira do Poço Rico: Cruzei-
ro x Penharol “C” e na Cancha do 
Penharol: Marmeleiro x Penharol 
“B”. Todos os jogos terão início às 
13h30.

Guilherme Buzatto representa a Cidade das 
Crianças em Caçador

Jesc volta a ter maravilhense 
na fase estadual 

TÊNIS DE MESA

oferece treinamentos gratuitos em 
diversos horários em dois núcleos: 

Ginásio Evangélico e Parque de Ex-
posições.

Guilherme Buzatto é aluno da EEB Nossa Senhora da Salete

Tiego Drumm/Divulgação

Competição
Taça Oeste Tintas define 
Campeões 

Flor do Sertão 

Cunha Porã

Quinta rodada do Municipal de 
Bocha Rafa Vollo é hoje

ADCP participa da fase final dos Joguinhos 
Abertos de Santa Catarina

Tendo como sede a cidade de 
Itajaí, teve início no dia 27 de julho 
a fase estadual dos 28º Joguinhos 
Abertos de Santa Catarina, que 
reuniu as 12 melhores equipes do 
Estado (classificadas nas fases re-
gionais), divididas em três chaves. 
O município de Cunha Porã esteve 
representado, sendo que a Associa-
ção Desportiva Cunha Porã (ADCP) 
estava na chave, juntamente com as 
equipes de Itajaí, Jaraguá do Sul e 

São José.
O último jogo dos cunha-poren-

ses foi contra Jaraguá do Sul, sendo 
que os atletas da Morada do Verde 
estavam a uma vitória para ficar en-
tre as quatro melhores equipes do 
Estado. Porém, os adversários ven-
ceram a partida com placar de 3 x 0. 
Com a derrota, Cunha Porã ficou em 
7º no Estado, não se classificando 
para a fase mata-mata do certame.

O professor Fabrício Müller des-

taca que estar entre os 12 melhores 
do Estado é uma conquista impor-
tante para Cunha Porã. “Jogamos 
contra equipes com estruturas dig-
nas de liga nacional. Além disso, 
conseguimos apresentar um futsal 
de alto nível. Agora nosso foco é 
continuar trabalhando forte, uma 
vez que temos várias competições 
em andamento e precisamos focar 
para buscar nossos objetivos”, des-
taca Müller.
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FAVORITO
Por jogar na Arena, o Grêmio tem uma leve vantagem 

para o clássico. Na tabela a superioridade é do Imortal. É só 
olhar a diferença de pontos. Grêmio está em declínio, perdeu 
pontos importantes nos últimos jogos, isso me preocupa! 
Mesmo assim, o Grêmio vai para o “GRE-nal” como favorito.

Se olharmos jogador por jogador, Inter tem time e elenco 
superior ao Grêmio. Mas chega com menos chances no clássi-
co, isso em função do futebol horroroso que vem apresentan-
do. Internacional está desarrumado dentro e fora de campo.

CLáSSICO 
É um dos “GRE-

nais” mais imprevisíveis 
dos últimos tempos. 
Passamos a semana 
debatendo o jogo na Rá-
dio Líder FM, falamos 
muito sobre os treina-
dores. Com os últimos 
resultados o Grêmio 
deixou esfriar a arran-
cada positiva com o 
técnico Roger Machado. 
Já Diego Aguirre estava 
pela “bola 8” e uma 
derrota nesse clássico 
serviria para dar um 
empurrãozinho para a 
“caçapa”. Mas a direção 
colorada se antecipou, 
demitindo o técnico 
na última quinta-feira. 
Ficou muito clara a 
intenção do Inter com 
a demissão de Diego 
Aguirre. Se perder o 
“GRE-nal”, vão dizer que 
estavam sem técnico. Se 
ganhar, ficarão no lucro! 

LUAN É REI
Uma das apostas do Grêmio para domingo 

é o jovem Luan! Segundo levantamento feito 
pela revista Placar, o atacante do Imortal é o “rei 
do drible” no Brasileirão. Por outro lado, Luan 
é quem mais “apanha” neste campeonato, são 
muitas faltas sobre o guri. Bom lembrar que Luan 
ocupa atualmente a dianteira na corrida pela 
Bola de Ouro PLACAR, com média de 6,55 pon-
tos. Se continuar com esses dribles, movimenta-
ção e marcando gols, vai manter a melhor média 
para ganhar a Bola de Ouro neste campeonato.

CURIOSIDADES
Santos, Coritiba e Sport ainda 

não venceram fora de casa neste 
Brasileirão. Como visitante, a equipe 
com melhor campanha é o Atléti-
co/MG, que em sete jogos venceu 
quatro, empatou uma e perdeu 
duas. Outra curiosidade, Sport é 
um dos times mais disciplinados 
da competição. Após 16 rodadas, 
o clube não recebeu um cartão 
vermelho sequer. São curiosidades 
levantadas pela revista Placar.

GAMES
Repercutiu bem no rádio 

a corneta sobre a cobertura 
da final entre River x Inter. 
O jogo foi transmitido ape-
nas para o canal Playstation! 
Narração: Celso Ledur. Comen-
tários: Sebinho. Convidados 
especiais: Puntel e Marçal. 
Reportagens: José Mack e Por-
quinho.  Técnica: Kikão. Trans-
corria tudo bem, mas quando a partida estava com o placar de 2 x 2, o jogo 
simplesmente travou! Nosso amigo Henrique, da coluna Games, foi consulta-
do, e acabou descobrindo que os colorados esqueceram de salvar o jogo no “me-
mory card”. Sendo assim, o Inter está eliminado também no Playstation.

Comentarista Sebinho desabafou sobre a experiência: “assim não dá, só o narra-
dor que fala, só o home quer falar!” Já o narrador e “colunista imparSCIal” reclamou da 
numeração das camisetas do River: “não dava para ver nada, atirei meio por perto”.

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

Dúvida I
O meia armador e capitão D’Alessan-

dro é dúvida para o clássico Gre-Nal deste 
domingo (9), às 18h, na Arena do Grêmio, 
pelo Campeonato Brasileiro. O argentino 
se recupera de lesão sofrida na partida 
diante da Chapecoense e não participou 
dos treinamentos realizados durante a 
semana, onde fez apenas trabalhos espe-
ciais. Nós, colorados, ficamos na torcida 
para que ele possa estar em campo, pois 
como já escrevemos várias vezes nesta co-
luna, o “Inter, com ele é um, e sem é outro”.

Se
D’Alessandro de fato não for escalado, quem será seu substituto? Bem prová-

vel que neste caso o técnico deverá escalar Alex na função, já que ele já atuou vá-
rias vezes fazendo o vai e vem entre a defesa e o meio campo e ainda possui uma 
característica que o Argentino não tem, que é o chute forte de fora da área, e que 
já em algumas vezes em clássicos Gre-Nais tem sido decisivo a favor do Inter.

Dúvida II
Outro que poderá ser desfalque para o jogo 

de amanhã (9) é o lateral Geferson, não por 
estar lesionado, mas porque a imprensa gaúcha 
noticia o interesse do futebol italiano, mais 
precisamente da Santpdoria, em contratar a 
revelação colorada, mas se ele não atuar, deverá 
jogar na lateral esquerda o zagueiro Ernando.

Mesmo assim
Com todos os possíveis desfal-

ques, já que Nilmar, que não pertence 
mais ao Inter, e Aránguiz, que deverá 
jogar no futebol da Alemanha, con-
sidero o Inter favorito no clássico, 
pois as histórias dos Gre-Nais é cla-
ra: o Inter é o MAIOR vencedor.

Dizem
Os corneteiros de plantão que o 

antigo Estádio Olímpico do Grêmio era 
um verdadeiro salão de festas do Inter, 
e que nada teria mudado após a ida de-
les para o novo estádio. Até estão dizen-
do que a Arena, hoje casa gremista, se-
ria o novo salão de festas dos colorados.

O
Vasco da Gama até parece uma filial 

colorada, por lá estão vários ex-jogadores 
do Inter, para citar alguns: Nei, Guiñazú, 
Dagoberto, Andrezinho e agora foi Jorge 
Henrique, este último sem deixar nenhu-
ma saudade, porque as suas atuações 
pelo Inter, em nenhum momento, foram 
convincentes, então ele já vai tarde.

Mais uma vez
Teremos torcida mista no Gre-Nal de 

amanhã (9), o que é um exemplo criado 
pelo Internacional e que deveria ser segui-
do por outros grandes clubes do Brasil, tal-
vez assim teríamos menos confrontos entre 
torcedores, que muitas vezes promovem 
verdadeiros quebra-quebras nos estádios.
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Sol com 
algumas nuvens. 

Não chove.

07/08 12h

Pente-fino é realizado 
na Unidade Prisional 
Avançada de 
Maravilha

Agricultores maravilhenses 
investem no plantio de mandioca 

Revitalização da Praça 
dos Motoristas será 

inaugurada hoje 

A/25

A/28

M/02

Ascom/Maravilha 

Isabel Müller/O Líder

Novidades na praça são novas mesas, Wi-fi até às 22h e brinquedos cercados

Ação mobilizou agentes 
penitenciários de toda região 

Família Manfrim e Armindo Lösch 
estão investindo e modificando as 
formas de consumir o tubérculo 

OS DETALHES REVELAM
As pessoas se revelam nos detalhes...

A/09A/18

LUIZ CARLOS PRATES

ASSASSIN’S CREED UNITy
Videogame histórico de ação-aventu-
ra produzido pela Ubisoft Montreal 
Essa é mais uma das 
novidades dos games

HENRIQUE HüBNER

V/08

AUTOESTIMA

Confesso que nunca fui melhor 
amiga da autoestima

RENATA TERESA MATTIA

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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